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Примечание 

Условные обозначения документов Организации Объединенных Наций 

состоят из букв и цифр. Когда такое обозначение встречается в тексте, оно 

служит указанием на соответствующий документ Организации Объединенных 

Наций.
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 I. Организационные вопросы 
 

 

1. Первая очередная сессия 2024 года Исполнительного совета ПРООН, 

ЮНФПА и ЮНОПС была проведена в очном формате в Центральных учрежде-

ниях Организации Объединенных Наций в период с 29  января по 2 февраля 

2024 года. 

2. Исполнительный совет утвердил повестку дня и план работы своей первой 

очередной сессии 2024 года (DP/2024/L.1) с внесенными устными поправками и 

одобрил доклад о работе второй очередной сессии 2023  года (DP/2024/1). Совет 

утвердил годовой план работы на 2024 год (DP/2024/CRP.1). 

3. Решения, принятые Исполнительным советом на первой очередной сессии 

2024 года, включены в документ DP/2024/9, с которым можно ознакомиться на 

сайте Исполнительного совета. 

 

  Заявление Председателя Совета 
 

4. В своем вступительном слове Председатель Совета высоко оценил важную 

работу, проделанную сотрудниками ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС в непростых 

условиях, и отдал дань памяти 152 сотрудникам, погибшим в Газе. Он отметил, 

что начало 2024 года было ознаменовано беспрецедентными разрушениями, 

противоречиями и потрясениями, в результате которых замедлился ход дости-

жения целей в области устойчивого развития. Чтобы активизировать междуна-

родное сотрудничество в духе глобальной солидарности и во имя общего блага, 

Организации Объединенных Наций необходимо выступить в качестве ключе-

вого субъекта, стремящегося улучшить жизнь людей во всем мире. Исполни-

тельный совет несет важную ответственность, осуществляя руководство усили-

ями организаций системы Организации Объединенных Наций по достижению 

результатов, мобилизации ресурсов и обеспечению их оптимального использо-

вания. Он подчеркнул, что необходимо обратить вспять процесс перенаправле-

ния финансовых средств от инициатив в области развития, повысить осведом-

ленность в целях увеличения взносов в регулярный бюджет и изучить вопрос о 

новых источниках финансирования. Он настоятельно призвал и впредь уделять 

особое внимание результатам, в том числе в рамках среднесрочных обзоров по 

вопросу о ходе выполнения стратегических планов ПРООН и ЮНФПА. Он при-

звал Совет продолжать усилия по укреплению прозрачности и подотчетности, а 

также стандартизировать и регламентировать процедуры, которые были усовер-

шенствованы за последние несколько лет и могли бы помочь предотвратить бу-

дущие риски. Он назвал 2024 год решающим для укрепления многосторонно-

сти, поскольку мировое сообщество должно обеспечить лучшее будущее для 

следующих поколений. 

 

 

  Этап заседаний, посвященный совместной деятельности 
 

 

 II. Рекомендации Комиссии ревизоров 
 

 

5. Помощник Администратора и Директор Бюро управленческого обслужи-

вания ПРООН представил доклад о ходе выполнения рекомендаций Комиссии 

ревизоров за 2022 год (DP/2024/3). Исполняющий обязанности руководителя 

Фонда капитального развития Организации Объединенных Наций (ФКРООН) 

представил доклад о ходе выполнения рекомендаций Комиссии ревизоров Орга-

низации Объединенных Наций за 2022 год (DP/2024/4). Заместитель Исполни-

тельного директора по вопросам управления ЮНФПА представил доклад о ходе 

выполнения рекомендаций Комиссии ревизоров Организации Объединенных 

https://undocs.org/ru/DP/2024/L.1
https://undocs.org/ru/DP/2024/1
https://undocs.org/ru/DP/2024/9
https://www.undp.org/executive-board/decisions-of-the-board
https://undocs.org/ru/DP/2024/3
https://undocs.org/ru/DP/2024/4
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Наций за 2022 год (DP/FPA/2024/3). Временно исполняющая обязанности глав-

ного финансового сотрудника и Директор Финансовой группы ЮНОПС пред-

ставила доклад о ходе выполнения рекомендаций Комиссии ревизоров Органи-

зации Объединенных Наций за 2022 год (DP/OPS/2024/1). 

6. Группа делегаций приветствовала аудиторские заключения без оговорок, 

которые были получены за 2022 год всеми четырьмя организациями, и отметила 

возможности для улучшения ситуации. Она призвала Комиссию ревизоров пред-

ставить резюме основных выводов и рекомендаций, призванных усилить про-

зрачность и уверенность. Она подчеркнула важность активизации усилий по 

управлению рисками и обеспечению внутреннего контроля, рекомендовала 

включить в финансовую отчетность справку о внутреннем контроле и призвала 

к расширению взаимодействия с Исполнительным комитетом по таким вопро-

сам, как общеорганизационное управление рисками и реагирование на риски, 

имеющие стратегическое значение. Что касается ПРООН, то группа делегаций 

высоко оценила усилия по выполнению большинства рекомендаций и отметила 

успешные подвижки в рамках реформы системы развития Организации Объеди-

ненных Наций. ПРООН должна и далее играть центральную роль в системе раз-

вития Организации Объединенных Наций, в том числе путем дальнейшего 

укрепления своей интеграционной функции. Что касается ФКРООН, то группа 

делегаций заявила, что всем рекомендациям за 2022  год уделяется приоритетное 

внимание и что большинство из них касаются общеорганизационного управле-

ния рисками, а также указала на недостатки, связанные с системой управления, 

преодолением рисков и внутренним контролем. Что касается ЮНФПА, то она 

отметила рекомендации по управлению цепью снабжения и подчеркнула необ-

ходимость выделения достаточных ресурсов для выполнения рекомендаций и 

минимизации рисков. Что касается ЮНОПС, то группа делегаций выразила 

обеспокоенность по таким вопросам, как низкий показатель осуществления не-

выполненных рекомендаций, недостатки в системе управления проектами и суб-

сидиями, риски при управлении портфелем проектов, составление бюджета и 

ценообразование. Группа делегаций настоятельно рекомендовала ускорить 

темпы деятельности и активизировать поиск недостающих финансовых средств 

в рамках инициативы «Устойчивые инвестиции в инфраструктуру и инновации».  

7. Одна из делегаций выразила обеспокоенность в связи с сокращением ос-

новных взносов в бюджет ПРООН; отметила, что ЮНФПА отклоняет рекомен-

дацию, вынесенную Комиссией ревизоров относительно порядка подчинения 

Надзорного консультативного комитета в ЮНФПА; и попросила дать разъясне-

ния относительно численности персонала в Группе внутренней ревизии и рас-

следований ЮНОПС. 

8. Помощник Администратора и Директор Бюро управленческого обслужи-

вания ПРООН заявил, что оно не в полной мере установило экономическую це-

лесообразность справки о внутреннем контроле. Что касается интеграционной 

функции, предусмотренной в рамках реформы системы развития Организации 

Объединенных Наций, то ПРООН добивалась постоянных успехов и инвестиро-

вала в дальнейшее усиление своей способности разрабатывать и предоставлять 

комплексные решения в области развития и эффективно реагировать на потреб-

ности стран. В этой связи ПРООН продолжит анализировать, обновлять и со-

вершенствовать свои внутренние стратегии и процессы, с тем чтобы работа вы-

полнялась эффективно и результативно. Исполняющий обязанности руководи-

теля ФКРООН высоко оценил упоминание о высокоприоритетных рекоменда-

циях и подчеркнул достигнутый прогресс. Заместитель Директора-исполнителя 

по вопросам управления ЮНФПА сообщил, что Группа управления цепью снаб-

жения возмещает расходы за счет сборов на осуществление проектов и что не-

давно было утверждено решение об увеличении ресурсов. Он подчеркнул, что 

https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/3
https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/1
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независимость Надзорного консультативного комитета соответствует передовой 

практике других подразделений Организации Объединенных Наций. Временно 

исполняющая обязанности главного финансового сотрудника и Директор Фи-

нансовой группы ЮНОПС заявила, что организация продолжает осуществлять 

всеобъемлющий план реагирования и что информация о важных этапах и про-

грессе будет представлена Комиссии ревизоров. Она рассказала о всеобъемлю-

щем обзоре возмещения расходов и плане цифровых преобразований, а также 

уточнила текущую численность персонала в Группе внутренней ревизии и рас-

следований. 

9. Исполнительный совет принял решение 2024/1 о докладах Программы раз-

вития Организации Объединенных Наций, Фонда капитального развития Орга-

низации Объединенных Наций, Фонда Организации Объединенных Наций в об-

ласти народонаселения и Управления Организации Объединенных Наций по об-

служиванию проектов о выполнении рекомендаций Комиссии ревизоров за 

2022 год. 

 

 

 III. Последующая деятельность по итогам совещания 
Программного координационного совета ЮНЭЙДС 
 

 

10. Директор Бюро по вопросам политики и вспомогательного обслуживания 

программ ПРООН и заместитель Директора-исполнителя по программам 

ЮНФПА представили совместный доклад ПРООН и ЮНФПА о выполнении ре-

шений и рекомендаций Программного координационного совета Объединенной 

программы Организации Объединенных Наций по ВИЧ/СПИДу 

(DP-FPA/2024/1). С замечаниями выступил Директор Нью-Йоркского отделения 

Объединенной программы Организации Объединенных Наций по ВИЧ/СПИДу 

(ЮНЭЙДС). 

11. Группа делегаций приветствовала значительные успехи в деле борьбы с 

ВИЧ и СПИДом во всем мире, подчеркнув между тем необходимость активиза-

ции деятельности. Не наблюдается улучшений в положении основных групп 

населения, особенно трансгендеров. Она подчеркнула важность внедрения под-

хода, ориентированного на все общество, в том числе путем использования сов-

местных ресурсов ПРООН и ЮНФПА в целях уменьшения масштабов стигма-

тизации, борьбы с дискриминацией и решения правозащитных проблем. Группа 

делегаций приняла к сведению проблемы, с которыми сталкивается Объединен-

ная программа по ВИЧ/СПИДу и которые описаны в недавнем обзоре секрета-

риата ЮНЭЙДС по вопросу об оценке эффективности работы многосторонних 

организаций и в оценке потенциала объединенной программы; подчеркнула, что 

важно выделять надлежащий объем ресурсов для секретариата совместной про-

граммы и соучредителей; спросила, как оценки будут использоваться для акти-

визации текущей работы и укрепления сотрудничества. Группа делегаций выра-

зила ПРООН и ЮНФПА признательность за результаты, достигнутые по широ-

кому спектру вопросов; и призвала обе организации расширять и углублять 

партнерские отношения с затронутыми группами населения, продолжая обеспе-

чивать безопасность для специалистов по ВИЧ.  

12. Одна из делегаций подчеркнула, что успех борьбы с ВИЧ зависит от учета 

особых потребностей различных групп населения и высоко оценила роль 

ПРООН и ЮНФПА в качестве важнейших партнеров, которые поддерживают 

усилия стран по достижению целей стратегии «10-10-10» и помогают обездо-

ленным. Она отметила, что деятельность по борьбе с ВИЧ должна подкреп-

ляться надлежащими ресурсами и опираться на фактические сведения, а также 

призвала государства-члены увеличить финансирование, особенно для 
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секретариата ЮНЭЙДС и соучредителей, отменить карательные законы и пра-

вила и бороться со стигматизацией и дискриминацией.  

13. Заместитель Директора-исполнителя по программам ЮНФПА приветство-

вал одобрительные замечания, связанные с устранением неравенства, важно-

стью принятия мер реагирования с учетом фактических сведений и наличием 

ресурсов, и указал на готовящуюся новую общеорганизационную стратегию, ко-

торая посвящена вопросам ВИЧ, инфекций, передаваемым половым путем, и 

охраны сексуального здоровья и опирается на комплексный подход. Помощник 

Администратора и директор Бюро по вопросам политики и вспомогательного 

обслуживания программ ПРООН заявил, что оценки и анализы будут использо-

ваться для совершенствования и модификации совместной программы с учетом 

изменения ситуации. Директор Нью-Йоркского отделения ЮНЭЙДС высоко 

оценил коллективную приверженность ПРООН и ЮНФПА и прилагаемые ими 

усилия. 

14. Исполнительный совет принял к сведению совместный доклад.  

 

 

 IV. Поездки на места 
 

 

15. Один из участников поездки в Сенегал представил доклад о совместном 

визите, совершенном в эту страну представителями исполнительных советов 

ПРООН, ЮНФПА, ЮНОПС, Детского фонда Организации Объединенных 

Наций (ЮНИСЕФ), Структуры Организации Объединенных Наций по вопросам 

гендерного равенства и расширения прав и возможностей женщин 

(«ООН-женщины») и Всемирной продовольственной программы (ВПП) 

(DP/FPA/OPS-ICEF-UNW-WFP/2024/1). В ожидании предстоящего доклада 

глава делегации Исполнительного совета, совершившей поездку в Уругвай, 

представил резюме. В ходе поездки изучались, в частности, такие вопросы, как 

социальная защита, инновационное финансирование в целях развития, закупоч-

ная деятельность, информационные системы, учет прав инвалидов и энергети-

ческий переход. Он рассказал, что благодаря коллективной работе и сотрудни-

честву был достигнут явный успех и что необходимо более эффективно учиты-

вать данные и осуществлять обучение.  

16. Одна из делегаций подчеркнула, что поездки на места важны для понима-

ния того, как принимаемые в Нью-Йорке решения влияют на оперативную дея-

тельность, которая осуществляется на страновом уровне. Она предложила пере-

смотреть формат, чтобы обеспечить более свободный обмен мнениями, и под-

черкнула необходимость основательной подготовки к каждой поездке. Предста-

вители всех региональных групп должны участвовать в процессе накопления 

знаний. 

17. Одна из делегаций заявила, что менее четко прослеживается связь между 

поездками на места и официальными сессиями Совета. По-видимому, тенденция 

к ограничению круга участников членами бюро препятствует вовлечению стран, 

кандидатуры которых обычно не выдвигаются в члены бюро. Она предложила 

пересмотреть руководящие принципы, используемые для организации поездок 

Совета. 

18. Исполнительный совет принял к сведению доклад о поездке в Сенегал и 

сообщение о поездке в Уругвай. 
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  Этап заседаний, посвященный деятельности ПРООН 
 

 

  Заявление Администратора ПРООН и интерактивный диалог 
 

19. Администратор ПРООН (текст выступления размещен на сайте ПРООН) 

отметил, что ситуация в 2023 году серьезно осложнилась и в мире произошли 

многочисленные кризисы: чрезвычайно опасный конфликт, стихийные бед-

ствия, финансово-экономические потрясения и усиление поляризации. Со своей 

стороны, ПРООН остается постоянным и надежным партнером, присутствую-

щим в 170 странах. Многие инструменты, разработанные ПРООН благодаря ра-

боте в кризисных ситуациях, — от механизмов стабилизации до мер реагирова-

ния, направленных на скорейшее восстановление и реконструкцию,  — придают 

организации уверенность для продвижения вперед. Администратор призвал Ис-

полнительный совет взаимодействовать с системой Организации Объединенных 

Наций и продолжать содействовать поиску путей, которые позволили бы до-

биться амбициозных целей в свете взаимосвязи между гуманитарной деятель-

ностью, миростроительством и развитием и принимать меры реагирования с 

учетом потребностей людей, оказавшихся в кризисных ситуациях.  

20. Когда в мире ожидали наступления 2024 года, ПРООН представляла собой 

одну из важнейших структур, на которую могли полагаться общины, страны и 

международное сообщество. Повестка дня в области устойчивого развития на 

период до 2030 года необходима как никогда, а ПРООН по-прежнему глубоко 

заинтересована в том, чтобы помочь странам выполнить обещания в области 

развития и решить амбициозные задачи, указанные в Повестке дня на период до 

2030 года. ПРООН по-прежнему ориентирована на концепцию будущего разви-

тия, которая одобрена в ее стратегическом плане. Предстоящий среднесрочный 

обзор дает возможность проверить план на предмет обоснованности, актуаль-

ности и реагирования на постоянные изменения в мире. Способность быстро 

перестраиваться, не упуская из виду мандат ПРООН, станет важнейшей провер-

кой на прочность. ПРООН будет и впредь уделять особое внимание странам и 

сообществам, интересы которых были ущемлены в наибольшей степени, и тем, 

у кого есть средства для изменения траектории развития. ПРООН остается важ-

нейшим связующим звеном между низовыми структурами и самыми высокими 

площадками, которые служат для выработки глобальной политики и к числу ко-

торых относятся Генеральная Ассамблея и Группа двадцати.  

21. ПРООН инвестирует средства в ключевые передовые сферы, где наблюда-

ется стремительное развитие, открываются новые возможности и существуют 

риски. Например, к таким сферам относится цифровизация. ПРООН поддержи-

вает ускоренное инвестирование, осуществляемое в целях развития цифровых 

экосистем и цифровой государственной инфраструктуры с опорой на правоза-

щитный подход к использованию и защите данных. Еще одна сфера касается 

таких вопросов, как борьба с изменением климата и переход к «зеленой» эконо-

мике, которые все чаще учитываются при принятии решений в области разви-

тия, и демонстрация сохраняющихся возможностей для международного со-

трудничества, в частности по линии фонда, который используется для покрытия 

убытков и ущерба и по которому недавно была достигнута договоренность. 

ПРООН уделяет особе внимание финансированию в целях развития, с тем чтобы 

расширить возможности для инвестиций и подтвердить рациональность мер по 

оказанию инвестиционной поддержки. ПРООН занимается вопросом о государ-

ственных доходах, с тем чтобы страны могли инвестировать в свое националь-

ное развитие. ПРООН также занимается вопросом о том, как использовать ин-

вестиции частного сектора и увеличить их объем для рынков капитала. Адми-

нистратор описал инициативы в области управления через призму таких прин-

ципов, как «никто не должен быть забыт» и «не ограничиваться пределами 

https://www.undp.org/speeches/first-regular-session-executive-board-2024
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избирательных участков». ПРООН сохраняет твердую приверженность усилиям 

в поддержку справедливых, прозрачных и заслуживающих доверия выборов, а 

также работе по обеспечению правосудия и соблюдению прав человека.  

22. Будучи общественным учреждением, ПРООН инвестирует в эффектив-

ность управления, подотчетность и инновации. Администратор охарактеризовал 

ПРООН как учреждение, которое «работает на земле и смотрит в будущее». Ла-

боратории по ускорению процессов, Центр устойчивого финансирования, Глав-

ное управление цифровых технологий и новый Центр устойчивой энергетики  — 

это лишь некоторые примеры того, как ПРООН инвестирует в совершенствова-

ние профессиональных навыков в интересах будущего развития. ПРООН разра-

батывает механизмы по управлению рисками, обеспечению подотчетности и 

осуществлению надзора, чтобы соответствовать самым высоким стандартам. 

Она также признается одним из самых транспарентных учреждений. Ее новая 

платформа общеорганизационных ресурсов за первый год своей работы обрабо-

тала более 1,12 миллиона платежей и создала 15  000 проектов в различных 

учреждениях. ПРООН начисляет заработную плату для более чем 44  000 сотруд-

ников Организации Объединенных Наций.  

23. ПРООН продолжает в высшей степени сознательно относиться к своему 

мандату и вверенным ресурсам. Администратор подчеркнул, что ПРООН без-

оговорочно привержена независимости своих надзорных подразделений и что 

делегаты должны быть полностью уверены в своей способности действовать са-

мостоятельно. Он рассказал о трех линиях защиты ПРООН. На первой линии 

защиты находятся руководители проектов, которые отвечают за управление рис-

ками; на второй линии отслеживаются и контролируются риски; а на третьей 

линии действуют независимые учреждения. Касаясь недавних заявлений о Ме-

ханизме финансирования для стабилизации в Ираке, он подчеркнул, что, когда 

ПРООН просят работать в кризисных и сложных условиях, нулевого риска не 

существует. Однако это обстоятельство ни в коем случае не умаляет ответствен-

ности руководителей и не оправдывает неприемлемых действий; ПРООН будет 

расследовать каждый случай, когда она может убедительно доказать наличие 

коррупции. Он напомнил делегатам, что ежедневно тысячи сотрудников ПРООН 

работают в сложных условиях и в духе транспарентности и подотчетности ока-

зывают услуги, которые позволяют спасать жизни людей и ориентированы на 

развитие. В заключение он подчеркнул, что ПРООН полна решимости продол-

жать свою деятельность и добиться того, чтобы сотрудничество в области раз-

вития было вновь нацелено на интересы людей. Обещание о развитии и сотруд-

ничестве имеет огромное значение. В 2024 году ПРООН остается верным этому 

обещанию. 

24. Один из заместителей Председателя Исполнительного совета предложил 

провести откровенный диалог о различных препятствиях, указав на замедление 

прогресса в странах со средним уровнем дохода и острую необходимость в 

структурных изменениях. Крайне важны действия по борьбе с изменением кли-

мата, а для их осуществления нужна международная солидарность. Одна из 

ключевых задач заключается в том, чтобы обеспечить учет правозащитного под-

хода при осуществлении всех видов деятельности, в том числе при переводе гос-

ударственных услуг в цифровой формат. Заместитель Председателя призвал не 

только соблюдать принцип «никто не должен быть забыт», но и вместе двигаться 

вперед. 

25. Группа делегаций отметила глубокую обеспокоенность по поводу перспек-

тив развития, так как достигнутые успехи могут быть сведены на нет. В интере-

сах достижения целей в области устойчивого развития необходимо предпринять 

коллективные действия, выходящие за рамки нынешних усилий и определяемые 
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необходимостью политических шагов и задачей финансирования в целях разви-

тия. Группа призвала ПРООН активизировать деятельность по обеспечению до-

ступа к чистой энергии, внести практический вклад в устранение структурных 

недостатков в международной финансовой структуре и сотрудничать со всеми 

участниками процесса развития для обеспечения постоянного взаимодействия с 

государствами, переживающими кризис.  

26. Делегации поблагодарили Администратора за всеобъемлющий доклад о 

важнейших областях, где необходимо решать проблемы развития. Они подчерк-

нули, что инвестиции в безопасность человека и устойчивое развитие важны для 

выхода из порочного круга уязвимости, и призвали к решению проблем бедно-

сти и неравенства с учетом его принципиальной важности для формирования 

нового общественного договора. Они выразили ПРООН особую признатель-

ность за работу по борьбе с изменением климата и осуществление деятельности 

с учетом взаимосвязи между гуманитарной помощью, развитием и мирострои-

тельством, а также призвали ПРООН продолжать сотрудничество в целях разра-

ботки показателей, выходящих за рамки валового внутреннего продукта (ВВП). 

Делегации выразили обеспокоенность в связи с сокращением ресурсов и при-

звали продолжать финансирование основной деятельности ПРООН. Они высоко 

оценили усилия ПРООН по сокращению административных расходов и похва-

лили ее за отличное сотрудничество на страновом уровне, упомянув, например, 

действия ПРООН в поддержку мобилизации внутренних ресурсов и цифровиза-

ции налоговых служб. Делегации также подчеркнули важность того, что 

ПРООН обеспечивает для стран возможности доступа к передовой практике и 

международному опыту. 

27. Делегации задавали вопросы о путях укрепления трехстороннего сотруд-

ничества и сотрудничества Юг — Юг. Они призвали к увеличению инвестиций 

в производственные сектора, высоко оценив работу по содействию всеохват-

ному экономическому росту и повышению устойчивости к потрясениям. Они 

высоко оценили вклад в цифровизацию государственных услуг, укрепление эко-

системы для инклюзивного финансирования в целях развития и поддержку уси-

лий по переходу к «зеленой энергетике». Делегации призвали ПРООН прилагать 

стратегические усилия по установлению партнерств с частным сектором, чтобы 

добиться максимального эффекта от работы по цифровизации, попросили 

предоставить дополнительную информацию о партнерствах с гражданским об-

ществом и поддержали проведение налоговой политики и налоговых реформ с 

учетом гендерных аспектов. 

28. Делегации подчеркнули, что организация играет важнейшую роль в инте-

грации и ускорении мер по обеспечению всеохватного и устойчивого развития, 

а также призвали ПРООН активизировать интеграционные усилия к тому, чтобы 

взаимосвязь между гуманитарной помощью, развитием и миростроительством 

учитывалась на практике. В свете своей важнейшей роли ПРООН должна про-

должать сотрудничать с другими многосторонними заинтересованными сторо-

нами, в том числе повышать свою эффективность в рамках системы Организа-

ции Объединенных Наций. Несколько делегаций подчеркнули, что риски 

должны быть устранены и смягчены и что недавние заявления о коррупции в 

Ираке вызывают серьезную озабоченность. Они поблагодарили Администра-

тора за активное рассмотрение этого вопроса, попросили продолжать работу по 

предоставлению информации и обеспечению прозрачности, а также задали во-

прос о том, как ПРООН будет далее совершенствовать механизмы предотвраще-

ния коррупции и неправомерных действий. Одна из делегаций высоко оценила 

готовность работать в условиях повышенного риска, применяя эффективные ме-

тоды управления рисками, и спросила, как ПРООН добивается того, чтобы куль-

тура неприятия риска не препятствовала эффективной работе.  
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29. Делегации отметили, что предпринимаются позитивные усилия по повы-

шению эффективности управления и воплощению стратегического плана 

ПРООН в конкретные действия, с тем чтобы помочь развивающимся странам 

лучше справляться с внешней нестабильностью. Одна из делегаций попросила 

предоставить более подробную информацию о прогрессе, достигнутом с помо-

щью линий финансирования. Делегации отметили, что Саммит будущего дает 

возможность выполнить обязательства по финансированию, реформировать 

многостороннюю финансовую систему, повысить справедливость при переходе 

к цифровым технологиям и энергетическом переходе, а также добиться того, 

чтобы система развития Организации Объединенных Наций отвечала своему 

назначению. 

30. В ответ Администратор назвал финансирование жизненно важным факто-

ром развития. Благодаря своей работе, нацеленной на создание комплексных 

национальных схем финансирования и анализ хода достижения целей в области 

устойчивого развития, ПРООН представила правительствам инструменты, поз-

воляющие осуществлять обзор финансирования по всему спектру направлений 

(государственное, частное, внутреннее и национальное), а также принимать 

бюджетные решения с наибольшей отдачей от инвестиций. Он также упомянул, 

что правительства получают поддержку в целях увеличения внутренних доходов 

посредством совершенствования налоговых систем, и особо отметил вклад 

ПРООН в мобилизацию частных инвестиций через рынки капитала. Админи-

стратор пояснил, что организация неизменно привержена поддержке инициатив, 

направленных на создание инвестиционных экосистем, формирование благо-

приятной политической среды и расширение возможностей для масштабного 

привлечения частного капитала. 

31. ПРООН активно инвестирует в рост эффективности, получая прибыль в 

размере трех центов за каждый доллар; однако из-за сосредоточенности главным 

образом на операционных издержках и эффективности может ограничиться спо-

собность Организации Объединенных Наций добиваться консенсуса и вносить 

ценный вклад в сотрудничество в целях развития. Пришло время найти баланс 

как в решении вопроса о подотчетности, так и в разработке программы разви-

тия, содержащей не только цели и показатели, но и практические меры реагиро-

вания на проблемы в области развития. Он надеется, что участники Саммита 

будущего, несмотря на имеющиеся разногласия, четко определят параметры эф-

фективного сотрудничества. 

32. Администратор рассказал о мерах по улучшению системы управления рис-

ками, включая совершенствование политики, подготовку заявления и руковод-

ства о готовности к риску, обновление перечня категорий рисков, создание долж-

ности главного сотрудника по рискам, уточнение функций и обязанностей всего 

персонала по управлению рисками, совершенствование руководства по оценке 

рисков на уровне проектов и внедрение информационных панелей для отслежи-

вания и регулирования рисков. ПРООН усиливает защиту тех, кто сигнализи-

рует о нарушениях, и инвестирует в соблюдение этики.  

33. Он подчеркнул, что в интересах развития крайне необходимо содейство-

вать совершенствованию цифровых технологий, борьбе с изменением климата 

и переходу к «зеленой» экономике. Он отметил, что наиболее широкие возмож-

ности открываются в сферах технологий и финансирования. В заключение он 

напомнил делегациям, что стабилизационный механизм в Ираке имел необычай-

ный успех. Вопрос о недостатках будет тщательно рассмотрен. Однако при этом 

нельзя забывать о том, что правительство и международное сообщество доби-

лись результатов, объединив усилия в момент масштабных потрясений и разра-

ботав беспрецедентную программу.  
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 V. Доклад о человеческом развитии 
 

 

34. Директор Отдела по подготовке Доклада о человеческом развитии предо-

ставил актуальную информацию о готовящемся издании доклада за 2024  год. Он 

сообщил, что в течение следующих нескольких лет при подготовке ряда докла-

дов будут учитываться три фактора неопределенности. В докладе 2024  года бу-

дут рассмотрены факторы поляризации и пути выхода из тупиковых ситуаций, 

мешающих людям объединять усилия внутри стран и на межстрановом уровне. 

В следующем докладе будет рассмотрено, как переход на цифровые технологии 

определяет перспективы человеческого развития. В последующем докладе будет 

тщательно проанализирован вопрос о развитии человеческого потенциала в 

эпоху «антропоцена». Он рассказал о выводах, сделанных в докладе за 2024  год, 

включая связь между чувством незащищенности и политическими перегибами, 

а также снижение уровня доверия.  

35. Директор сообщил, что при подготовке доклада проводятся региональные 

и тематические консультации, в которых принимают участие сотни экспертов, 

политиков, гражданских активистов и представителей широкой общественно-

сти. Среди публикаций Отдела по подготовке Доклада о человеческом развитии 

недавно появились доклады о гендерных социальных нормах и многомерной ни-

щете. Он подчеркнул, что с момента своего появления идея о выходе за рамки 

ВВП придала импульс работе по определению показателей, осуществляемой в 

вышеуказанном отделе. На новой инновационной платформе Human Climate 

Horizons будут размещаться сведения о развитии человеческого потенциала в 

будущем и данные о том, как изменение климата может влиять на различные 

показатели. 

36. Одна из делегаций попросила дать разъяснения на тему поляризации. Она 

отметила, что доклад служит отличным примером предоставления научно обос-

нованной информации, которая прошла экспертную оценку и используется для 

принятия более эффективных решений. Помимо ВВП, на развитие влияет огром-

ное количество переменных, которые просто невозможно свести к средней ве-

личине. Доклад о человеческом развитии продемонстрировал, что ПРООН мо-

жет выступать в качестве аналитического центра и предоставлять новейшую ин-

формацию о развитии. 

37. Директор ответил, что поляризация не является чем-то новым, тогда как 

цифровые факторы являются. В докладе будет сделан шаг назад и основное вни-

мание будет обращено не только на технологии, но и на человеческий выбор, в 

том числе в области использования технологий. Отдел продолжает инвестиро-

вать в дезагрегирование индекса человеческого развития, в том числе путем ис-

пользования спутниковых снимков и проведения учебных занятий об алгорит-

мах искусственного интеллекта. 

38. Исполнительный совет принял к сведению обновленную информацию о 

ходе консультаций, посвященных Докладу о человеческом развитии.  

 

 

 VI. Страновые программы ПРООН и смежные вопросы 
 

 

39. В своем выступлении перед Исполнительным советом заместитель Адми-

нистратора ПРООН представил девять новых страновых программ на утвержде-

ние и три на продление, включая документы по следующим вопросам: страно-

вые программы для Бразилии, Бутана, Гамбии, Гвинеи, Камбоджи, Маврикия, 

Мадагаскара, Сейшельских Островов и Филиппин; третье продление на один 

год страновых программ для Судана; а также второе продление на один год 
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страновой программы для Украины. Он проинформировал Совет о первом про-

длении на один год страновой программы для Кубы.  

40. Директора региональных бюро для Африки, Азии и Тихоокеанского реги-

она и Латинской Америки и Карибского бассейна представили подробную ин-

формацию по регионам. 

41. В соответствии со своим решением 2014/7 Исполнительный совет утвер-

дил документы по страновым программам для Бутана (DP/DCP/BTN/3), Брази-

лии (DP/DCP/BRA/4), Камбоджи (DP/DCP/KHM/5), Гамбии (DP/DCP/GMB/4), 

Гвинеи (DP/DCP/GIN/4), Мадагаскара (DP/DCP/MDG/5), Маврикия 

(DP/DCP/MUS/5), Филиппин (DP/DSP/PHL/4) и Сейшельских Островов 

(DP/DCP/SYC/4). 

42. Исполнительный совет утвердил третье и второе продления на один год 

страновых программ для соответственно Судана и Украины, которые представ-

лены в документе DP/2024/5. Он принял к сведению первое продление на один 

год страновой программы для Кубы, которое было утверждено Директором-ис-

полнителем ПРООН. 

 

 

 VII. Оценка ПРООН 
 

 

43. Директор Независимого управления оценки представил оценку поддержки 

со стороны ПРООН в области цифровизации государственных услуг 

(DP/2024/6). Директор Бюро по вопросам политики и вспомогательного обслу-

живания программ ПРООН представил ответ руководства на оценку поддержки 

со стороны ПРООН в области цифровизации государственных услуг 

(DP/2024/7). 

44. Группа делегаций одобрительно отметила актуальные цифровые про-

граммы, учитывающие культурные особенности и используемые в финансовом, 

судебном, управленческом, медицинском, социальном и других секторах. Од-

нако в некоторых регионах наблюдается широкий цифровой разрыв, который 

увеличивается и обусловлен прежде всего неразвитой цифровой инфраструкту-

рой. Группа предложила ПРООН содействовать тому, чтобы механизм трансгра-

ничных цифровых потоков учитывал различные уровни цифровой готовности, 

зрелость данных и нормативно-правовую среду и чтобы на базе региональной 

инфраструктуры данных применялись передовые технологии, управляемые дан-

ными. Имеются дополнительные возможности для использования сотрудниче-

ства Юг — Юг в области информационных технологий.  

45. Группа делегаций заявила, что ее вдохновляет подход, направленный на 

цифровизацию в интересах достижения целей в области устойчивого развития 

и модернизации ПРООН. ПРООН активно добивается создания всеохватной 

цифровой общественной инфраструктуры и ускоренного оказания цифровых 

услуг, а также играет важную роль в цифровизации государственных услуг. Она 

призвала ПРООН и далее внедрять открытые цифровые решения, мобилизовать 

оперативный потенциал, тесно координировать свои действия с такими заинте-

ресованными сторонами, как Всемирный банк и ЮНИСЕФ, и продолжать при-

менять подход, основанный на учете рисков и прав человека. Группа ожидает 

дальнейшего повышения качества децентрализованных оценок, мониторинга и 

обучения, которые принципиально важны для обеспечения доверия к ПРООН и 

регулярного привлечения соответствующих заинтересованных сторон к уча-

стию во всех этапах оценки. 

https://undocs.org/en/DP/DCP/BTN/3
https://undocs.org/en/DP/DCP/BRA/4
https://undocs.org/en/DP/DCP/KHM/5
https://undocs.org/en/DP/DCP/GMB/4
https://undocs.org/en/DP/DCP/GIN/4
https://undocs.org/en/DP/DCP/MDG/5
https://undocs.org/en/DP/DCP/MUS/5
https://docs.un.org/en/DP/DCP/PHL/4
https://undocs.org/en/DP/DCP/SYC/4
https://undocs.org/ru/DP/2024/5
https://undocs.org/ru/DP/2024/6
https://undocs.org/ru/DP/2024/7
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46. Группа делегаций заявила, что многие положительные выводы, сделанные 

по итогам оценки, позволяют подчеркнуть глубокую взаимосвязь между цифро-

визацией, государственным управлением и отраслевым развитием. Однако в 

странах, находящихся на ранних этапах цифрового развития, общегосударствен-

ный подход не получил широкого распространения. Она призвала ПРООН ока-

зывать поддержку в рамках более широких усилий, направленных на реформи-

рование государственного сектора и налаживание партнерств в области разви-

тия. Группа делегаций заявила, что программы цифровизации зачастую не ис-

пользуются активно в местных органах власти и что это сдерживает цифровиза-

цию государственных услуг на завершающем этапе. Кроме того, всеохватный 

подход, по-видимому, страдает от того, что его внедрение осуществляется неэф-

фективно и что для мониторинга цифровых потребностей уязвимых групп ис-

пользуются недостаточно действенные механизмы. Касаясь вопроса о необхо-

димости более эффективно обеспечивать безопасность данных и цифровую кон-

фиденциальность, вышеуказанная группа попросила предоставить информацию 

о принятых мерах. 

47. Одна из делегаций рассказала о том, что ПРООН поддерживает цифровое 

развитие путем повышения цифровой грамотности, привлечения частного сек-

тора и создания цифровой платформы, помогающей гражданам справляться с 

ростом цен на электроэнергию. Другая делегация обратилась к ПРООН с насто-

ятельным призывом продолжать усилия по устранению гендерного цифрового 

разрыва, координировать свои действия с другими субъектами во избежание 

дублирования усилий и учитывать соображения кибербезопасности при обеспе-

чении конфиденциальности сведений и управлении идентификационными дан-

ными. 

48. Отвечая на вопросы об укреплении функции оценки, Директор Независи-

мого управления оценки отметил неустанные усилия в поддержку децентрали-

зованных оценок и планы по укреплению регионального экспертного потенци-

ала. Директор Бюро по вопросам политики и вспомогательного обслуживания 

программ подтвердил, что ПРООН будет тесно сотрудничать с партнерами, 

чтобы избежать дублирования усилий и содействовать сотрудничеству Юг — 

Юг и трехстороннему сотрудничеству. ПРООН твердо привержена как цифро-

визации для управления, так и управлению цифровизацией. Главный специалист 

по цифровым технологиям ПРООН рассказал о тесном партнерстве с Междуна-

родным союзом электросвязи. Он обратил особое внимание на инструменты ло-

кализации, такие как оценка готовности к цифровым технологиям, и на первые 

результаты усилий по обеспечению финансирования цифровой трансформации. 

ПРООН подготавливает руководство по законодательству о конфиденциально-

сти данных и начинает разрабатывать механизмы управления и политики, свя-

занные с кибербезопасностью. 

49. Директор Независимого управления оценки представил краткую обновлен-

ную информацию о предстоящем обзоре политики ПРООН в области оценки. 

Он будет проводиться внешними консультантами, охватывать все аспекты поли-

тики и предусматривать сравнительный анализ с сопоставимыми организаци-

ями. 

50. Исполнительный совет утвердил решение 2024/2 в отношении результатов 

оценки ПРООН. 
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  Этап заседаний, посвященный деятельности ЮНФПА 
 

 

  Заявление Директора-исполнителя ЮНФПА 
 

51. В своем вступительном слове (см. сайт ЮНФПА) Директор-исполнитель 

ЮНФПА подчеркнула, что работа, направленная на обеспечение устойчивого 

развития в условиях беспрецедентных вызовов, начинается с женщин и девочек. 

Гендерное равенство служит краеугольным камнем. Тридцать лет назад на про-

рывной Международной конференции по народонаселению и развитию 

1994 года страны мира приняли Программу действий, установив в качестве 

стандарта развитие, ориентированное на интересы людей. С тех пор ЮНФПА 

стремится построить более справедливый, процветающий и безопасный мир, 

где права человека, включая право на планирование собственной семьи, играют 

центральную роль в процессе развития. Она указала на достигнутые успехи, та-

кие как снижение на 34 процента показателей материнской смертности и удвое-

ние числа женщин, использующих современные средства контрацепции. Тем не 

менее, материнская смертность остается глобальным бедствием, явно свиде-

тельствуя о серьезном неравенстве в доступе к услугам здравоохранения. Наси-

лию в течение своей жизни подвергается каждая третья женщина.  

52. Поскольку 2030 год уже не за горами, Директор-исполнитель настоятельно 

призвала ускорить прогресс и сделать его более всеохватным. Тридцатая годов-

щина Программы действий дает возможность отметить достигнутые с таким 

трудом успехи, собрать новых союзников и добиться активизации действий. Она 

рассказала о мероприятиях по случаю этой годовщины, в том числе о глобаль-

ных диалогах по вопросам молодежи, демографического разнообразия, устой-

чивого развития, технологий и инноваций.  

53. Наращивая свои темпы, ЮНФПА обращает взор внутрь себя с целью убе-

диться в том, что он работает больше и эффективнее. В рамках среднесрочного 

обзора стратегического плана и сводного бюджета на 2022–2025 годы выявля-

ются недостатки в реализации и, если это необходимо, разрабатываются планы 

по исправлению курса. ЮНФПА повышает свою способность выявлять возни-

кающие тенденции и угрозы, составлять планы и принимать соответствующие 

адаптационные меры, в том числе благодаря сопредседательству в Комиссии 

журнала «Ланцет», изучающей угрозы для глобального здравоохранения в 

XXI веке. 

54. Уделяя приоритетное внимание задаче по оптимизации работы своей штаб-

квартиры, ЮНФПА решил осуществить два организационных изменения: объ-

единить взаимодополняющие функции, которые выполняют нынешние Отдел 

политики и стратегии и Технический отдел, в рамках одного нового отдела, а 

также в ближайшие годы переместить этот отдел и независимое управление 

оценки в Найроби, Кения. Благодаря этому подходу во всем мире расширятся 

возможности для обмена знаниями, наращивания потенциала, распространения 

информации и развития партнерских отношений по линии Юг  — Юг и трехсто-

ронних партнерств. ЮНФПА будет сохранять заметное присутствие в Нью-

Йорке, чтобы эффективно взаимодействовать с государствами-членами. Она 

рассказала, что решение о переезде было принято на основе обширных исследо-

ваний и консультаций, проводившихся в течение нескольких лет. Оно продикто-

вано финансовой целесообразностью и предполагает, что единовременные рас-

ходы окупятся за три года. 

55. Директор-исполнитель приветствовала новую политику ЮНФПА в обла-

сти оценки и многолетний план оценки со сметой расходов на период с 2024 по 

2027 год, в котором особое внимание уделяется гуманитарной деятельности. Что 

касается финансирования ЮНФПА в целом, то предварительные данные 

https://www.unfpa.org/press/statement-dr-natalia-kanem-executive-director-unfpa-first-regular-session-executive-board
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свидетельствуют об эффективной работе в 2023  году, несмотря на увеличение 

трудностей с финансированием основной деятельности и рост гуманитарных 

потребностей. Седьмой год подряд ЮНФПА преодолевает отметку в 1  млрд 

долл. США, а в 2023 году общий объем финансирования, по оценкам, составил 

более 1,4 млрд долл. США. Однако соотношение основной и неосновной дея-

тельности снизилось до 27 процентов. Она подчеркнула, что любое уменьше-

ние, вызванное действиями крупного донора или нестабильностью обменного 

курса, может привести к невыполнению основных целевых показателей и что 

необходимо произвести серьезные изменения в сфере финансирования.  

56. Директор-исполнитель рассказала о том, что успешно формируется более 

разнообразная, инклюзивная и уважительная рабочая среда и что вопросу о без-

опасности и охране персонала уделяется приоритетное внимание. ЮНФПА уси-

ливает меры по защите от сексуальной эксплуатации, сексуальных надруга-

тельств и сексуальных домогательств и в первоочередном порядке инвестирует 

в надзорные подразделения. Управление служб ревизии и расследований вкла-

дывает значительные средства в разработку подхода к расследованиям, ориен-

тированного на интересы пострадавших, и расширяет свой следственный опыт. 

В заключение она призвала членов Совета сделать все возможное, чтобы помочь 

ЮНФПА построить более справедливое, процветающее и устойчивое будущее 

в интересах женщин, девочек и других людей во всем мире. 

57. Директор Регионального бюро ЮНФПА для Азиатско-Тихоокеанского ре-

гиона рассказал о достижениях, проблемах и переменах, которые касались усло-

вий деятельности и произошли в результате изменения климата и демографиче-

ских сдвигов. Он рассказал о масштабных потребностях в ходе кризисов, в том 

числе в Афганистане и Мьянме. 

58. С заявлениями выступили три заместителя Председателя Исполнительного 

совета. Они высоко оценили отличные результаты и отметили, что они прини-

мают к сведению процесс оптимизации и его влияние на персонал. Решения, 

принятые 30 лет назад, должны выявить новый путь к достижению успеха, а 

тридцатая годовщина дает возможность подтвердить политические обязатель-

ства и активизировать действия. Они подчеркнули, что важно инвестировать в 

молодежь, охранять здоровье женщин и девочек и защищать их права в условиях 

кризиса, а также отметили ведущую роль ЮНФПА в разработке инновационных 

решений, призванных расширить доступ к современным средствам планирова-

ния семьи, повысить безопасность беременности и родов и расширить права и 

возможности девочек и молодых людей. В связи с усилением посягательств на 

права женщин и девочек и их телесную автономию теперь как никогда важно 

отстаивать сексуальное и репродуктивное здоровье и соответствующие права. 

Они спросили, как ЮНФПА взаимодействует с феминистскими сетями граж-

данского общества в странах глобального Юга и как доноры могут поддержать 

мощный союз по борьбе с антигендерным движением.  

59. В своем заявлении группа делегаций поддержала оптимизацию работы 

штаб-квартиры ЮНФПА и приветствовала перевод ключевых функций в 

Найроби. Группа делегаций признала веские причины для пересмотра глобаль-

ного присутствия организации и перераспределения людских ресурсов в пользу 

Африки как региона, на который приходится наибольшая доля расходов 

ЮНФПА. Группа подчеркнула важность прозрачности, доверия и конструктив-

ных консультаций, а также призвала подготовить краткое и своевременное ре-

зюме по вопросам, касающимся эффективности, координации, участия в меж-

правительственных переговорах и поддержки других регионов.  

60. Делегации приветствовали пересмотренную политику в области оценки и 

призвали повысить эффективность оценки по конкретным странам. Они 
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подчеркнули, что в Нью-Йорке работает отделение, поддерживающее надежную 

связь с программами и обладающее надлежащими экспертными знаниями на 

уровне старших руководителей, а также заявили, что переезд не должен нега-

тивно сказаться на нормативных функциях ЮНФПА или результатах работы на 

страновом уровне. 

61. Делегации подчеркнули, что при осуществлении будущей деятельности 

следует учитывать демографические тенденции в области глобального здраво-

охранения, изменение климата и инновационные технологии. Они особо отме-

тили всеобщий доступ к инструментам, гарантирующим безопасное использо-

вание технологий; систематические действия, направленные на охрану сексу-

ального и репродуктивного здоровья на всех этапах гуманитарного реагирова-

ния; и всеобъемлющий учет проблематики женщин, мира и безопасности для 

защиты прав женщин в зонах конфликта. Они отметили, что сессия Комиссии 

по народонаселению и развитию 2024 года имеет ключевое значение для под-

тверждения Каирской повестки дня. Сессия обладает значительным потенциа-

лом для выработки решений по достижению целей в области устойчивого раз-

вития и может внести важный вклад в Саммит будущего. Они приветствовали 

рекомендации Объединенной инспекционной группы и предложили подумать о 

том, как их реализовать. 

62. Со своей стороны, Директор-исполнитель рассказала о проблемах, вызван-

ных растущей потребностью в оказании гуманитарных услуг, хотя развитие слу-

жит одним из средств достижения мирных решений. ЮНФПА реагирует на при-

оритеты правительств и стремится изменить социально-экономические под-

ходы. Формирование новых союзов и диалог с людьми, которые не всегда могут 

быть согласны, будут важны для того, чтобы женщины и девочки оказались в 

центре усилий по обеспечению развития. Тридцатилетняя годовщина дает воз-

можность активизировать попытки найти точки соприкосновения и сделать так, 

чтобы такие важнейшие идеи, как динамика популяции и демографическая ста-

тистика, были понятными для обычного человека.  

63. Предстоящие организационные изменения опираются на глубокий анализ 

и активное взаимодействие с сотрудниками, а их осуществление требует дли-

тельного времени. На более чем 80 процентов должностей уже подобраны ны-

нешние сотрудники, все кадровые процессы будут осуществляться на справед-

ливой основе и будут прозрачны для всего персонала, а особое внимание будет 

уделяться сотрудникам категории общего обслуживания, чьи рабочие места не 

могут быть переведены. В число приоритетов будут по-прежнему входить нор-

мативная деятельность и взаимодействие в Нью-Йорке. Она высоко оценила тот 

факт, что осуществляется постоянное руководство.  

64. В настоящее время ЮНФПА расширяет сотрудничество с частным секто-

ром и международными финансовыми учреждениями в целях продвижения гло-

бальной повестки дня, которая по-настоящему учитывает проблематику женщин 

и девочек и предусматривает их полноценную интеграцию. Конкретные усилия 

по расширению связей с Глобальным финансовым фондом нацелены не только 

на укрепление позиций Организации Объединенных Наций, но и на обеспечение 

беспрепятственного взаимодействия между заинтересованными сторонами из 

различных секторов в целях решения вопросов, связанных с охраной сексуаль-

ного и репродуктивного здоровья и соответствующих прав, и с учетом все более 

активного участия Глобального финансового фонда в этой работе.  

65. Директор-исполнитель сообщил, что взносы на финансирование основной 

деятельности ЮНФПА вносят почти 100 государств-доноров. В ответ на кри-

зисы ЮНФПА в сотрудничестве с Межучрежденческим постоянным комитетом 

и Управлением по координации гуманитарных вопросов добивается того, чтобы 
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борьба с гендерным насилием в чрезвычайных ситуациях оставалась неотъем-

лемой частью мер по защите, как того требуют женские группы во всем мире.  

66. Что касается вопроса о демографических данных и показателях рождаемо-

сти, то ЮНФПА не преминул пояснить, что нигде в мире навязывание женщи-

нам тех или иных репродуктивных установок не приводило к успеху в плане 

увеличения или уменьшения числа детей. Сотрудники ЮНФПА собирают дан-

ные о том, что технологии облегчают положение женщин и девочек, пострадав-

ших от гендерного насилия, и подчеркивают способность технологий приносить 

пользу. 

67. Заместитель Директора-исполнителя по вопросам управления ЮНФПА от-

метил, что подготавливается и будет распространен фактологический бюлле-

тень об организационных изменениях. Внутренние и внешние эксперты пришли 

к выводу, что переводимые отделы в основном взаимодействуют со страновыми 

и региональными отделениями, а не с другими отделами штаб-квартиры. Он рас-

сказал об активной работе над реестром рисков, которая соответствующим об-

разом контролируется. Заместитель Директора-исполнителя по программам 

подчеркнул, что женщины, молодежь, социальные движения и другие субъекты 

должны усилить свое участие в осуществлении Программы действий Междуна-

родной конференции по народонаселению и развитию. Директор Отдела вспо-

могательного обслуживания по программам рассказал об усилиях, направлен-

ных на диверсификацию ресурсов и предпринимаемых совместно с частным 

сектором, международными финансовыми учреждениями и странами осуществ-

ления программ, а также о разработке стратегии инновационного финансирова-

ния, включая создание стратегического инвестиционного фонда. Директор От-

дела гуманитарного реагирования отметил, что гуманитарный целевой фонд иг-

рает важную роль в обеспечении быстрого реагирования на кризисы в Афгани-

стане, Судане и на Украине. 

 

 

 VIII. Оценка ЮНФПА 
 

 

68. Директор Независимого управления оценки представил политику 

ЮНФПА в области оценки (DP/FPA/2024/1) и многолетний план оценки со сме-

той расходов на 2024–2027 годы (DP/FPA/2024/2). 

69. Группа делегаций заявила, что обновление политики ЮНФПА в области 

оценки осуществляется в подходящее время и учитывает необходимые коррек-

тировки. Она поддержала предложенные изменения, в том числе относительно 

координации с учетом других надзорных функций, порядка подчинения для де-

централизованной оценки и охвата всех видов оценок. Она высоко оценила тот 

факт, что для функции оценки был пересчитан целевой показатель финансиро-

вания, и поддержала предлагаемый поэтапный подход к созданию объединен-

ного фонда оценки. Группа задала вопрос о способности страновых и регио-

нальных отделений повысить актуальность и качество децентрализованных оце-

нок, а также о мерах по минимизации сбоев при реализации плана оптимизации.  

70. Группа делегаций отметила усилия, призванные сбалансировать гибкость 

и предсказуемость и обеспечить адаптивность, инновационность, независи-

мость, беспристрастность и строгость оценок. Она поддержала усилия к тому, 

чтобы политика в области оценки проводилась в соответствии с договорами и 

другими документами, принятыми широким кругом государств-членов, и доба-

вила, что в ходе работы следует учитывать национальную специфику, нацио-

нальные ценности, законодательство, политику и организационные структуры. 

Децентрализованный подход может способствовать улучшению реализации 

программ посредством раннего выявления недостатков в ходе осуществляемой 

https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/1
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/2
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деятельности, а также укрепить потенциал для проведения оценок на страновом 

уровне. В соответствии с нормой, используемой при анализе национального по-

тенциала в области оценки, создание возможностей для обмена опытом и зна-

ниями по просьбе правительств позволит повысить эффективность работы и 

проводить мероприятия по оценке с учетом установленных правительствами 

циклов планирования и механизмов оценки. Группа попросила предоставить до-

полнительную информацию о том, как искусственный интеллект будет исполь-

зоваться для сбора достоверных данных и проведения анализа в условиях суще-

ствующего цифрового разрыва. 

71. Со своей стороны, Директор Независимого управления оценки рассказал о 

двухуровневой стратегии по укреплению потенциала страновых и региональных 

отделений в области оценки. Новые группы сотрудников занимаются вопросами 

децентрализованной оценки и оценки гуманитарной деятельности. Осуществле-

нию различных видов оценки будут способствовать усовершенствованные ме-

тоды руководства и новые формы межрегионального обучения. Поэтапный под-

ход к реализации этой политики будет в первую очередь предусматривать, что 

особое внимание будет уделяться соглашениям, имеющим наибольшее значение 

и расширяющим возможности для обучения и подотчетности. Он подчеркнул, 

что важно укрепить национальный потенциал в области оценки и обеспечить 

согласованность действий, а также рассказал о том, что работа по использова-

нию новых технологий должна всегда быть этичной и ответственной. Работа по 

использованию искусственного интеллекта будет осуществляться на основе 

стратегии, позволяющей получать выгоду при минимизации рисков. Он отме-

тил, что переезд отделения откроет новые возможности для сотрудничества с 

другими организациями системы Организации Объединенных Наций в целях 

проведения совместных и общесистемных оценок.  

72. Представляя ответ руководства, заместитель Директора-исполнителя по 

вопросам управления заявил, что решение о переезде принято на основе убеди-

тельных данных и нацелено на повышение эффективности работы в интересах 

женщин и девочек. Он сослался на результаты опроса, согласно которому со-

трудники по оценке посвящают 74 процента своего времени взаимодействию с 

партнерами, находящимися вне Нью-Йорка, и большую часть оставшегося вре-

мени общаются с коллегами, которые также переедут. Он подтвердил, что весь 

процесс тщательно регулируется и контролируется старшим руководством. За-

меститель Директора-исполнителя по программам поблагодарил делегатов за 

поддержку функции оценки, которая служит одним из важнейших источников 

знаний для осуществления программ.  

73. Исполнительный совет утвердил решение 2024/3 в отношении оценки 

ЮНФПА. 

 

 

 IX. Страновые программы ЮНФПА и смежные вопросы 
 

 

74. Заместитель Директора-исполнителя по программам представил обзор но-

вых документов по страновым программам ЮНФПА для Бразилии, Бутана, Гам-

бии, Гвинеи, Камбоджи, Мадагаскара, Никарагуа, Папуа — Новой Гвинеи и Фи-

липпин, а также третье продление на один год для Судана.  

75. Директора региональных отделений для Азиатско-Тихоокеанского реги-

она, Восточной и Южной Африки, Латинской Америки и Карибского бассейна 

и Западной и Центральной Африки представили подробную информацию по 

своим регионам. 
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76. Исполнительный совет в соответствии со своим решением 2014/7 утвердил 

документы по страновым программам ЮНФПА для Бутана 

(DP/FPA/CPD/BTN/8), Бразилии (DP/FPA/CPD/BRA/7), Камбоджи 

(DP/FPA/CPD/KHM/7), Гамбии (DP/FPA/CPD/GMB/9), Гвинеи 

(DP/FPA/CPD/GIN/9), Мадагаскара (DP/FPA/CPD/MDG/9), Никарагуа 

(DP/FPA/CPD/NIC/10), Папуа — Новой Гвинеи (DP/FPA/CPD/PNG/7) и Филип-

пин (DP/FPA/CPD/PHL/9). 

77. Исполнительный совет утвердил третье продление на один год для Судана 

(DP/FPA/2024/4). 

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ЮНОПС 
 

 

 X. Заявление Директора-исполнителя ЮНОПС 
 

 

78. В своем вступительном слове (размещено на сайте ЮНОПС) Директор-ис-

полнитель ЮНОПС отметил, что сотрудники ЮНОПС выполняют безупречную 

работу в условиях, крайне неблагоприятных для развития, гуманитарной дея-

тельности, миростроительства и безопасности. В частности, в Газе они достав-

ляют топливо в целях принятия мер гуманитарного реагирования в таких важ-

нейших областях, как здравоохранение, продовольствие, водоснабжение, сани-

тария и гигиена. ЮНОПС эффективно работает в более чем 85  странах, в том 

числе в особо затронутых конфликтами или нестабильных странах, таких как 

Афганистан, Йемен, Украина и Эфиопия.  

79. Директор-исполнитель отметил, что в 2023 году после кризиса, вызванного 

неэффективным управлением, продолжалась важная работа по восстановлению 

доверия с партнерами и общинами. Крайне важно, что Исполнительный совет 

содействовал разработке всеобъемлющего плана действий по выполнению реко-

мендаций, вынесенных по итогам двух независимых сторонних обзоров и 

направленных на укрепление внутреннего контроля. ЮНОПС неустанно выпол-

няло рекомендации в связи с всеобъемлющим планом реагирования, который 

служит руководством в свете усилий ЮНОПС по реформированию системы 

внутреннего управления. Благодаря активному и эффективному выполнению 

плана ЮНОПС добилось успехов в восстановлении доверия, притом что в 

2023 году им были реализованы проекты на сумму 2,7  млрд долл. США. Из 

43 первоначальных рекомендаций, вынесенных независимыми сторонними ре-

визорами, 32 были выполнены к концу 2023 года, еще 7 будут выполнены в 

2024 году, 1 будет выполняться до 2027 года, а еще 1 выполняется под руковод-

ством Управления по правовым вопросам Организации Объединенных Наций. 

Две рекомендации не выполнены, поскольку ЮНОПС прекратило работу по ли-

нии бывшей инициативы «Устойчивые инвестиции в инфраструктуру и иннова-

ции». В последующем независимом обзоре подтверждена приверженность теку-

щим усилиям по осуществлению всеобъемлющего плана реагирования.  

80. В обновленном стратегическом плане на 2022–2025 годы особое внимание 

уделяется укреплению потенциала для достижения целей в области устойчивого 

развития, а реформа организационной культуры рассматривается как важней-

ший шаг вперед. К числу достижений отнесены внутренняя реорганизация, 

набор новых руководителей и преобразовательные инициативы. Новое подраз-

деление по вопросам культуры поддерживает процесс реформ в целях решения 

застарелых проблем, связанных с управлением людскими ресурсами, подотчет-

ностью, подходами к осуществлению руководства и методами работы. ЮНОПС 

уделяет особое внимание сбору фактических данных, анализу и обучению; 

укрепляет потенциал для разработки, подписания и реализации качественных 

https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/BTN/8
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/BRA/7
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/KHM/7
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/GMB/9
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/GIN/9
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/MDG/9
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/NIC/10
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/PNG/7
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/PHL/9
https://undocs.org/en/DP/FPA/2024/4
https://www.unops.org/news-and-stories/speeches/statement-to-the-first-regular-session-of-the-executive-board-2024
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проектов и программ; добивается того, чтобы процессы и информационные си-

стемы отвечали поставленным целям, чтобы они были интегрированы и чтобы 

использовались преимущества цифровизации; осуществляет обзор нормативной 

базы, проверяет финансовые положения и правила и укрепляет систему управ-

ления рисками; а также обеспечивает транспарентное управление в интересах 

нулевого объема чистых поступлений. Организация приложила немало усилий 

к тому, чтобы распределить излишки резервных средств среди более чем 

250 партнеров, а с учетом общей суммы в 124 млн долл. США она получила ука-

зания только для 98 млн долл. США, которые были распределены к концу 

2023 года. 

81. Директор-исполнитель поблагодарил Исполнительный совет за руковод-

ство и управление деятельностью, связанной с программой реформ и новыми 

проектами, а также за помощь в повышении эффективности организации, кото-

рая продолжает обслуживать нуждающихся. Он подтвердил полную привержен-

ность реформам, подчеркнув необходимость устранения пробелов в практиче-

ской работе в период многочисленных кризисов. В заключение он призвал уде-

лять больше внимания мероприятиям и практическим решениям ЮНОПС, 

направленным на установление мира, устойчивое развитие и борьбу с измене-

нием климата. 

82. Представляя дополнительную информацию о ходе выполнения всеобъем-

лющего плана реагирования, руководитель аппарата ЮНОПС подчеркнул, что 

план способствует проведению управленческой реформы, и уточнил, что реко-

мендация, которая будет действовать до 2027 года, касается многолетней ини-

циативы по инновациям и цифровизации процессов. Временно исполняющая 

обязанности главного финансового сотрудника выступила с кратким заявлением 

относительно предложения ЮНОПС об использовании нераспределенных из-

лишних резервов. ЮНОПС рекомендовало продлить сроки возврата средств до 

31 декабря 2024 года, чтобы урегулировать большинство дел и повысить общую 

эффективность с почти 80 до более чем 95  процентов. Директор Группы по пер-

соналу и культуре труда выступил с кратким заявлением об организационной 

культуре ЮНОПС, затронув ключевые аспекты принципов и ценностей Органи-

зации Объединенных Наций, таких как многообразие и инклюзивность, привер-

женность устойчивости, профессионализм и ориентация на результаты. Страте-

гические культурные преобразования претворяются в жизнь путем реформ, 

охватывающих подотчетность, процессы и инвестиции в людей.  

83. Один из заместителей Председателя Исполнительного совета подчеркнул 

важность доверия к учреждениям и призвал ЮНОПС продолжать в полном объ-

еме выполнять рекомендации, содержащиеся во всеобъемлющем плане реагиро-

вания. Важную роль играет эффективная передача информации о ходе работы. 

Следует продолжать усилия по возмещению излишних резервов, информируя 

Совет о достигнутом прогрессе. 

84. Группа делегаций отметила вклад ЮНОПС в наращивание потенциала, 

осуществление проектов, мобилизацию творческих ресурсов и оказание техни-

ческой помощи. Не следует препятствовать усилиям ЮНОПС по выполнению 

мандатов и внедрению инноваций. Она высоко оценила двойной подход, преду-

сматривающий принятие корректирующих мер и работу по переориентации 

стратегического плана на 2022–2025 годы. Она рассчитывает на то, что благо-

даря портфелю страны осуществления программ получат поддержку, в том 

числе в максимальном повышении их способности привлекать новые потоки фи-

нансирования в целях развития. Группа высоко оценила меры по укреплению 

потенциала Бюро по вопросам этики и создание должности заместителя Дирек-

тора-исполнителя по вопросам управления, политики, рисков и соблюдения 
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правил. В связи с тем, что в 2024 году на второй очередной сессии Совета пла-

нируется представить предложения по пересмотру положений и правил, она 

призвала провести своевременные и необходимые консультации с государ-

ствами-членами. 

85. Группа делегаций заявила, что ЮНОПС движется в правильном направле-

нии, но что работа по реформированию еще не завершена. Хотя сроки достиже-

ния целей в области устойчивого развития сокращаются, а услуги ЮНОПС явно 

пользуются спросом, основой для продвижения вперед должны стать транспа-

рентность и доверие. Вопрос о портфеле ЮНОПС должен оставаться в рамках 

его мандата. Группа выразила надежду на то, что будет разработана подробная 

стратегия в области организационной культуры, и подчеркнула необходимость 

проведения консультаций с персоналом. Ход работы по реформированию орга-

низационной культуры и укреплению доверия будет зависеть от подотчетности, 

что явно указывает на необходимость должного наказания всех тех, кто был при-

знан виновным в любых формах ненадлежащего поведения. 

86. Одна из делегаций отметила, что был достигнут прогресс в деле переори-

ентации ЮНОПС на выполнение первоначального мандата, подтвердив важ-

ность более активной мобилизации ресурсов для развития инфраструктуры и 

более пристального внимания к повышению способности предоставлять услуги 

в области закупок и управления проектами. Эта работа помогла бы восстановить 

утраченное доверие между различными заинтересованными сторонами, а также 

обеспечить независимость ЮНОПС и его способность осуществлять надзор.  

87. Одна из делегаций призвала ЮНОПС оценить скрытые и базовые риски и 

предложила еще больше усилить надзорную роль Исполнительного совета. Дру-

гая делегация подчеркнула, что нужно разработать четкий план работы, преду-

сматривающий достижение измеримых целей, усиление организационной куль-

туры и внедрение новых и эффективных методов работы. Одна из делегаций за-

просила более подробную информацию о стратегии преобразования информа-

ционных технологий. Она предсказала рост спроса на инфраструктурные 

услуги, выразив обеспокоенность по поводу сохраняющейся нехватки техниче-

ских специалистов в области банковских инфраструктурных проектов и привет-

ствуя дальнейшие усилия по разъяснению роли ЮНОПС. Делегации неодно-

кратно подчеркивали необходимость выполнить все положения всеобъемлю-

щего плана реагирования и добиться возмещения всех средств. Одна из делега-

ций призвала сделать ЮНОПС образцом организационной культуры, который 

привлекает лучшие кадры, обеспечивает высокое качество проектов и восста-

навливает безусловное доверие всех партнеров. 

88. Отвечая на вопросы делегаций, Директор-исполнитель подчеркнул, что го-

товность информировать членов Совета крайне важна для осуществления про-

граммы реформ и восстановления доверия. Он приветствовал двойной подход, 

касающийся реформирования и реализации; все, что делает ЮНОПС, преду-

смотрено его мандатом и стратегическим планом, а порядок утверждения про-

ектов строго регулируется. Он отметил, что ЮНОПС стремится наладить парт-

нерские отношения с членами Совета и другими организациями, чтобы внести 

вклад в развитие инфраструктуры. Что касается проектов, перспективных с 

точки зрения финансирования, то ЮНОПС будет ориентироваться только на 

спрос и помогать другим организациям и развивающимся странам в получении 

технической помощи и наращивании потенциала. Он оценил положительную ре-

акцию на стратегию организационной культуры и подчеркнул важность посто-

янных интерактивных диалогов с персоналом. В некоторых случаях ЮНОПС 

вышло за рамки планов, например при разработке кодекса поведения и совер-

шенствовании систем управления служебной деятельностью.  
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89. Директор Группы по персоналу и культуре труда рассказал о дальнейших 

шагах, предпринятых в целях изменения организационной культуры в соответ-

ствии с ценностями и нормами Организации Объединенных Наций. Сторонняя 

организация поможет определить дальнейшие шаги, предусматривающие разра-

ботку инструментов, стратегий и систем управления служебной деятельностью. 

Руководитель аппарата особо отметил работу по управлению рисками, в том 

числе конкретные механизмы по борьбе со взяточничеством и коррупцией, фор-

мирование комплексной группы по рискам и соблюдению правил, проведение 

учебных занятий о навыках управления рисками для сотрудников, занимающих 

критически важные должности, и учет оценки рисков при разработке стратегий, 

подготовке бюджетов и установлении целей.  

90. Исполнительный совет принял решение 2024/4 «Всеобъемлющий план ре-

агирования во исполнение рекомендаций, которые были вынесены по итогам 

двух независимых обзоров, проведенных третьей стороной и посвященных 

ЮНОПС», решение 2024/5 «Организационная культура ЮНОПС» и реше-

ние 2024/6 «Деятельность ЮНОПС по распределению избыточных резервов 

среди финансирующих структур: предложение ЮНОПС по альтернативному ис-

пользованию неизрасходованных средств».  

 

 

 XI. Прочие вопросы 
 

 

  Обращение Председателя Совета персонала ПРООН/ЮНФПА/ЮНОПС/ 

Структуры «ООН-Женщины» 
 

91. Исполнительный совет заслушал выступление Председателя Совета персо-

нала ПРООН, ЮНФПА, ЮНОПС и Структуры «ООН-Женщины». С учетом по-

терь, зафиксированных среди персонала Организации Объединенных Наций, он 

напомнил делегациям об ответственности за обеспечение его охраны и безопас-

ности. Отрадно отметить недавние усилия по улучшению взаимодействия с пер-

соналом, например с помощью механизма выслушивания мнений сотрудников 

ПРООН; при этом серьезную озабоченность вызывает неподъемная рабочая 

нагрузка. В ЮНОПС улучшение ситуации с преодолением культуры страха про-

исходит медленнее, чем ожидалось. Он рассказал о том, как Совет участвует в 

оптимизации работы штаб-квартиры ЮНФПА, и отметил постоянные усилия к 

тому, чтобы этот процесс был справедливым, транспарентным и ориентирован-

ным на интересы людей. Сотрудники крайне обеспокоены потенциальными ор-

ганизационными рисками, связанными с переходом; рекомендуется осуще-

ствить анализ рисков и разработать таблицу с четкими критериями успеха. Со-

вет персонала приветствует обзор по вопросу об использовании лиц, не являю-

щихся сотрудниками, и соответствующие контрактные механизмы для решения 

текущих проблем, препятствующих их надлежащему использованию.  

92. Группа делегаций высоко оценила самоотверженность, проявленную со-

трудниками Организации Объединенных Наций в условиях многочисленных 

кризисов. Она заявила, что создание безопасной, инклюзивной, гостеприимной, 

благоприятной и открытой рабочей среды  –– задача не из легких, но что ее ре-

шение должно оставаться общей целью. Она призвала принять все меры к тому, 

чтобы работа в Организации Объединенных Наций была сопряжена с позитив-

ным опытом, свободным от дискриминации, расизма, сексуальной эксплуата-

ции, насилия, домогательств или любых других форм угнетения или притесне-

ния. Она задала вопросы о сотрудничестве между советами персонала Органи-

зации Объединенных Наций; о шагах, предпринимаемых Советом в поддержку 

формирования более инклюзивной, безопасной и открытой организационной 

культуры; а также о том, оказывается ли Совету достаточная поддержка.  
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93. Одна из делегаций выразила надежду, что пункт о взаимодействии с Сове-

том персонала будет постоянно включаться в повестку дня. Она попросила пред-

ставить обновленную информацию о готовности Совета обеспечить представи-

тельство для лиц, не являющихся сотрудниками. 

94. Председатель Совета приветствовал идею о том, чтобы пункт о взаимодей-

ствии с Советом регулярно включался в повестку дня. Он рассказал, что в Орга-

низации Объединенных Наций на системном уровне взаимодействуют три фе-

дерации советов и ассоциаций персонала. Совет персонала принимает участие 

в инициативах по обеспечению многообразия, справедливости, инклюзивности 

и гендерного равенства, активно взаимодействует с руководством и открыт для 

обсуждения вопросов политики. Он подчеркнул, что вовлечение в процессы 

преобразований должно происходить на ранних этапах. Совет разработал поря-

док, при котором ассоциированными членами могут стать внештатные сотруд-

ники, но его проинформировали о том, что этот порядок противоречит правилам 

о персонале; речь идет о вопросе, который еще не урегулирован. Он рассказал о 

значительной внутренней солидарности между штатными и внештатными со-

трудниками и подчеркнул недопустимость того, что 70  процентов работников 

лишены представительства. 

95. Со своей стороны, исполняющая обязанности начальника Управления люд-

ских ресурсов ПРООН подтвердила, что формирование инклюзивной и уважи-

тельной рабочей среды, свободной от страха и любых форм преследования и 

дискриминации, остается одним из ключевых приоритетов, в том числе в рамках 

новой стратегии по обеспечению многообразия, справедливости и инклюзивно-

сти. Проводится успешное испытание программы по развитию культуры откры-

того выражения мнений. ПРООН активно взаимодействует с отделениями и 

группами, которые показали неудовлетворительные результаты в ходе недавнего 

обследования персонала, с тем чтобы определить коренные причины и принять 

более эффективные меры реагирования. К числу других шагов относятся усиле-

ние подотчетности руководства и предоставление сотрудникам более широких 

возможностей для обмена мнениями о руководстве. Что касается нового меха-

низма заключения контрактов с внештатными сотрудниками, то она рассказала 

о подробных инструкциях по его использованию и о постоянных отзывах, кото-

рые обусловили недавние изменения в политике.  

96. Директор Отдела людских ресурсов ЮНФПА рассказала, что с Советом 

персонала регулярно проводятся встречи и что для него выделена одна долж-

ность, которую нельзя перевести, сократить или переместить. Выражая призна-

тельность за обеспокоенность по поводу происходящих изменений, она предпо-

ложила, что они создадут новые возможности и позволят ЮНФПА занять более 

прочные позиции. Кадровые службы прилагают все усилия для проведения кон-

сультаций по вопросам карьерного роста и продолжают уделять особое внима-

ние проблемам сотрудников категории общего обслуживания, которые не могут 

быть перемещены в соответствии с правилами о персонале.  

97. Директор Группы по персоналу и культуре труда ЮНОПС рассказал о не-

скольких инициативах по формированию более позитивной организационной 

культуры и подтвердил твердое намерение помогать руководителям в развитии 

навыков по управлению персоналом. С учетом характера деятельности ЮНОПС 

предстоящий доклад Объединенной инспекционной группы будет иметь ключе-

вое значение для обеспечения баланса между контрактами штатных сотрудни-

ков и соглашениями с индивидуальными подрядчиками. ЮНОПС приступило к 

пересмотру своего механизма информирования о нарушениях. Старшее руко-

водство неоднократно поощряло создание местных ассоциаций персонала. 
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Представители персонала участвуют в форумах, посвященных решению про-

блем, налаживанию диалога и развитию культуры открытости.  

 

  Утверждение предварительного плана работы ежегодной сессии 2024  года 
 

98. В ходе принятия предварительного плана работы ежегодной сессии 

2024 года группа делегаций, упомянув включение в повестку дня пункта о сто-

ронней оценке управленческих и надзорных функций исполнительных советов, 

указала на необходимость углубленного рассмотрения содержащихся в докладе 

рекомендаций, с тем чтобы все члены имели достаточно времени и возможно-

стей для проведения необходимых консультаций и обеспечения их эффектив-

ного участия. Группа отметила, что Совет несет ответственность за тщательное 

обсуждение последствий этих рекомендаций, касающихся структуры и функций 

Совета, и что это обсуждение входит в рамки и способствует выполнению сле-

дующего мандата Генеральной Ассамблеи: оказание межправительственной 

поддержки каждому фонду или программе и надзор за их деятельностью в со-

ответствии с общими директивными указаниями Генеральной Ассамблеи и Эко-

номического и Социального Совета и согласно их соответствующей ответствен-

ности, предусмотренной в Уставе Организации Объединенных Наций, и обеспе-

чение реагирования на потребности и приоритеты стран — получателей по-

мощи. 

99. Группа призвала к тому, чтобы на ежегодной сессии и при ведущей роли 

членов были проведены поэтапные, всеохватные и сбалансированные межпра-

вительственные обсуждения по этому вопросу.  
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Часть вторая 
Ежегодная сессия 2024 года, 
 

 

  состоявшаяся в Центральных учреждениях 
Организации Объединенных Наций в Нью-Йорке 

  3–7 июня 2024 года 
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 I. Организационные вопросы 
 

 

1. Ежегодная сессия 2024 года Исполнительного совета ПРООН, ЮНФПА и 

ЮНОПС проходила с 3 по 7 июня 2024 года. 

2. Исполнительный совет утвердил повестку дня и план работы своей еже-

годной сессии 2024 года (DP/2024/L.2) и утвердил доклад первой очередной сес-

сии 2024 года (DP/2024/8). 

3. Решения, принятые Исполнительным советом на его первой очередной сес-

сии 2024 года, содержатся в документе DP/2024/9, с которым можно ознако-

миться на веб-сайте Исполнительного совета. 

4. В своем решении 2024/23 Исполнительный совет утвердил следующие 

сроки проведения своих будущих сессий в 2024  году: 

Вторая очередная сессия 2024 года: 26–29 августа 2024 года. 

 

  Заявление Председателя Совета 
 

5. Председатель Совета начал свое выступление с выражения признательно-

сти коллегам из ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС за самоотверженность и муже-

ство, которые они проявляют, выполняя свою важную работу в условиях беспре-

цедентных событий, препятствующих прогрессу в достижении целей в области 

устойчивого развития. В такой сложной обстановке ежегодная сессия Исполни-

тельного совета послужила платформой для коллективного определения даль-

нейшего курса и расширения возможностей наших организаций по обеспечению 

их еще более успешной и результативной работы. Председатель подчеркнул ис-

ключительно важную роль среднесрочных обзоров стратегических планов 

ПРООН и ЮНФПА как ключевых инструментов оценки прогресса и проблем, 

совершенствования имплементационной деятельности и разработки будущих 

стратегических планов. Не менее важное значение, в том числе для мобилизации 

и эффективного использования ресурсов, имеют дискуссии по среднесрочным 

обзорам бюджетов и комплексных планов обеспечения ресурсами. Председатель 

приветствовал проведение в ходе сессии тематической дискуссии с участием 

Директора-исполнителя ЮНОПС и других лиц. Среди других важных пунктов 

повестки дня он отметил обсуждение доклада Объединенной инспекционной 

группы (ОИГ) по результатам обзора управленческой и надзорной деятельности 

исполнительных советов ПРООН/ЮНФПА/ЮНОПС, ЮНИСЕФ и Структуры 

«ООН-женщины» (JIU/REP/2023/7). 

 

 

  Этап заседаний, посвященный совместной деятельности 
 

 

 II. Обновленная информация об усилиях 
по переориентации системы развития Организации 
Объединенных Наций 
 

 

6. Заместитель Администратора ПРООН, заместитель Директора-исполни-

теля ЮНФПА (по вопросам управления) и заместитель Директора-исполнителя 

ЮНОПС (по вопросам осуществления и партнерских отношений) проинформи-

ровали Совет о ходе выполнения резолюции  72/279 Генеральной Ассамблеи об 

усилиях по переориентации системы развития Организации Объединенных 

Наций, в том числе о контрольном перечне вопросов, связанных с реформой.  

https://undocs.org/ru/DP/2024/L.2
https://undocs.org/ru/DP/2024/8
https://undocs.org/ru/DP/2024/9
https://www.undp.org/executive-board/decisions-of-the-board
https://undocs.org/en/JIU/REP/2023/7
https://undocs.org/ru/A/RES/72/279
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7. Группа делегаций заявила, что только совместными усилиями в рамках Ор-

ганизации Объединенных Наций можно выработать предложения, учитываю-

щие интересы всех стран. Она призвала структуры ООН к более тесному сотруд-

ничеству и совместной программной деятельности с использованием комплекс-

ных подходов. Она также отметила настоятельную необходимость улучшения 

положения дел в следующих четырех областях: создание системы управления и 

подотчетности; преодоление фрагментации в вопросах программирования и 

планирования; обмен информацией с координаторами-резидентами; и более по-

следовательное применение принципа двойной подотчетности.  

8. Одна из делегаций подчеркнула роль координаторов-резидентов и отме-

тила растущее значение их вспомогательной нормативной деятельности. Она 

также подчеркнула роль доноров в деле ослабления конкуренции за ресурсы и 

тесную связь между рамочными программами Организации Объединенных 

Наций по сотрудничеству в области устойчивого развития и страновыми пр о-

граммами отдельных структур и с удовлетворением отметила улучшение согла-

сованности с системой управления и подотчетности, приоритет общесистемных 

подходов при проведении оценок эффективности работы, переход к взиманию 

1-процентного координационного сбора, сокращение затрат за счет повышения 

эффективности, а также работу глобальных общих служб и инициативу по со-

зданию общего бэк-офиса. 

9. Отвечая на вопросы и замечания делегаций, заместитель Администратора 

ПРООН заявил, что все страновые программы ПРООН в полной мере увязаны с 

рамочными программами сотрудничества. С учетом поставленной в централи-

зованном порядке цели в части вклада в работу страновых групп ПРООН про-

сила всех координаторов-резидентов представить материалы, необходимые для 

оценки работы представителей-резидентов, а также представила свои замеча-

ния, касающиеся оценок работы координаторов-резидентов. При этом серьез-

ную проблему по-прежнему представляет критически низкий уровень финанси-

рования основной деятельности, что порождает конкуренцию за ресурсы.  

10. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА (по вопросам управления) 

заявил, что важнейшим источником неосновного финансирования ЮНФПА яв-

ляются трансферты между подразделениями Организации Объединенных 

Наций. Он предложил государствам-членам согласовывать практику финанси-

рования деятельности на страновом уровне в целях ослабления конкуренции. 

Он также выразил надежду, что следующий четырехгодичный всеобъемлющий 

обзор позволит повысить нормативную роль ООН в области прав человека, в 

том числе в вопросах обеспечения гендерного равенства и интеграции инвали-

дов. 

11. Заместитель Директора-исполнителя ЮНОПС (по вопросам осуществле-

ния и партнерских отношений) подчеркнул исключительно важную роль коор-

динаторов-резидентов в содействии более тесному сотрудничеству между раз-

личными структурами и совместной программной деятельности. В рамках че-

тырехгодичного всеобъемлющего обзора политики можно было бы признать 

мандаты и потенциал организаций, рассмотреть вопрос о сравнительных пре-

имуществах и обеспечить эффективное использование ресурсов и опыта.  

12. Исполнительный совет принял решение  2024/8 по обновленной информа-

ции об усилиях по переориентации системы развития Организации Объединен-

ных Наций. 
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 III. Внутренняя ревизия и расследования 
 

 

13. Руководитель Управления ревизии и расследований (УРР) ПРООН пред-

ставил годовой доклад о деятельности в области внутренней ревизии и рассле-

дований в 2023 году (DP/2024/10), а руководитель Бюро управленческого обслу-

живания ПРООН — ответ руководства на этот доклад и годовой отчет Консуль-

тативного комитета по ревизии и оценке. Руководитель Управления служб реви-

зии и расследований (УСРР) ЮНФПА представил доклад о деятельности в об-

ласти внутренней ревизии и расследований в 2023  году (DP/FPA/2024/6) и годо-

вой отчет Консультативного комитета по надзору (DP/FPA/2024/6/Add.1), а за-

меститель Директора-исполнителя ЮНФПА (по вопросам управления)  — ответ 

руководства на них. Руководитель Группы внутренней ревизии и расследований 

(ГВРР) ЮНОПС представил годовой доклад о деятельности в области внутрен-

ней ревизии и расследований в 2023 году (DP/OPS/2024/4), а заместитель Ди-

ректора-исполнителя ЮНОПС (по вопросам осуществления и партнерских от-

ношений) — ответ руководства на него. 

14. Председатели Консультативного комитета по ревизии и оценке ПРООН, 

Консультативного комитета по надзору ЮНФПА и Консультативного комитета 

по ревизии ЮНОПС представили свои годовые отчеты за 2023 год. 

15. Одна из делегаций с удовлетворением отметила повышение уровня транс-

парентности ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС и их деятельности по обеспечению 

подотчетности, что стало результатом их постоянных усилий в этом направле-

нии. 

16. Другая делегация приветствовала усилия ЮНФПА па налаживанию со-

трудничества с местными партнерами, отметив при этом связанные с этим 

риски. Она высказалась в поддержку планов по профилактике таких рисков пу-

тем внесения изменений в контракты, обучения и оказания методической по-

мощи партнерам-исполнителям и призвала другие организации к принятию ана-

логичных мер.  

17. Еще одна делегация затронула проблему низкого качества управления рис-

ками, на что постоянно обращают внимание ревизоры в ходе проверок, прово-

димых в ПРООН, и попросила представить обновленную информацию о модуле 

комплексного управления рисками и ресурсах, выделяемых на цели улучшения 

работы цифровой платформы «Квантум». Делегации поинтересовались, почему 

ЮНОПС не представило ответ руководства на доклад по результатам обзора ор-

ганизационной культуры в Управлении и не отреагировало на отмеченные в нем 

недостатки в области организации закупочной деятельности, в том числе в чрез-

вычайных ситуациях. Одна из делегаций отметила проблемы, с которыми стал-

кивается ЮНОПС в деле совершенствования своей организационной культуры, 

дав при этом благоприятный прогноз.  

 

  Ответы 
 

18. Отвечая на вопросы и замечания делегаций, руководитель Бюро управлен-

ческих услуг ПРООН сообщил, что модуль управления рисками и информаци-

онная панель уже введены в действие и успешно функционируют. Что касается 

совершенствования платформы «Квантум», то эта работа включает сотрудниче-

ство с региональными бюро в определении потребностей в области учебной 

подготовки. Созданием платформ «Квантум» и «Квантум плюс» в интересах 

10 учреждений занималась группа из примерно 35  сотрудников и индивидуаль-

ных подрядчиков, а операционные расходы на эти платформы составили при-

мерно 8 млн долл. США, что на 20 процентов меньше, чем ушло на предыдущую 

систему «Атлас» (10 млн долл. США). 

https://undocs.org/ru/DP/2024/10
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/6
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/6/Add.1
https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/4
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19. Руководитель УРР ПРООН отметил усилия по выработке общего подхода 

к управлению рисками в рамках всей организации. Из двух давних рекоменда-

ций ревизоров, которые оставались невыполненными, одна уже выполнена. 

Оставшаяся рекомендация касается взыскания с одного из государств-членов 

взносов на цели покрытия расходов местных отделений. Усилия по обеспечению 

внимания руководства к выполнению рекомендаций включают проведение регу-

лярных проверок (не реже одного раза в шесть месяцев) положения дел в этой 

области. 

20. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА (по вопросам управления) 

подчеркнул, что Фонд принял меры к совершенствованию порядка регистрации 

партнеров-исполнителей и работы с ними и разработал новую информационную 

панель для обеспечения более строгого контроля за выполнением заключенных 

с ними соглашений. В 2023 году Фондом были также приняты меры к обеспече-

нию большей увязки его кадровой и финансовой систем с помощью платформ 

«Квантум плюс» и «Квантум». 

21. Руководитель УСРР ЮНФПА отметил, что Фонд корректирует стандарт-

ный порядок оценки работы партнеров-исполнителей с учетом конкретных об-

стоятельств. Он призвал все учреждения к использованию Портала партнеров 

Организации Объединенных Наций.  

22. Заместитель Директора-исполнителя ЮНОПС (по вопросам осуществле-

ния и партнерских отношений) подчеркнул, что ЮНОПС стремится к сотрудни-

честву с местными партнерами и использует критерии устойчивости, установ-

ленные в финансовых положениях и правилах. Работа с местными поставщи-

ками может способствовать обеспечению более конкурентного характера тор-

гов, проводимых Организацией Объединенных Наций.  

23. Руководитель ГВРР ЮНОПС сообщил, что Управление сформировало це-

левую группу, которая будет заниматься совершенствованием закупочных про-

цедур в чрезвычайных ситуациях. В рамках этой работы будут рассмотрены во-

просы, касающиеся проведения расследований, применения санкций и импле-

ментационной деятельности.  

24. Исполнительный совет принял решение 2024/9 по докладам ПРООН, 

ЮНФПА и ЮНОПС об их внутренней ревизионной деятельности и расследова-

ниях в 2023 году и ответам руководства на них. 

 

 

 IV. Этика 
 

 

25. Руководитель Бюро по вопросам этики ПРООН представил доклад о дея-

тельности Бюро в 2023 году (DP/2024/11), а главный юрисконсульт ПРООН, ру-

ководитель Бюро правового обслуживания Программы,  — ответ руководства на 

этот доклад. Советник по вопросам этики ЮНФПА представил доклад о дея-

тельности Бюро по вопросам этики Фонда в 2023  году (DP/FPA/2024/7), а заме-

ститель Директора-исполнителя ЮНФПА (по вопросам управления  — ответ ру-

ководства на этот доклад. Руководитель Бюро по вопросам этики ЮНОПС пред-

ставил доклад о деятельности Бюро в 2023  году (DP/OPS/2024/5), а руководи-

тель аппарата ЮНОПС — ответ руководства на него. 

26. Делегации приветствовали все более активную информационно-просвети-

тельскую работу в области этики, настоятельно призвали к обеспечению боль-

шей защиты информаторов и поинтересовались работой по изучению передовой 

практики в ООН. Одна из делегаций отметила увеличение нагрузки на бюро по 

вопросам этики в связи с увеличением масштабов их деятельности и призвала 

эти бюро ставить при необходимости перед руководством и, если потребуется, 

https://undocs.org/ru/DP/2024/11
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/7
https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/5


E/2024/35 
 

 

34/128 25-03256 

 

перед Советом вопрос о выделении им дополнительных кадровых ресурсов. 

Одна из делегаций запросила подробную информацию о матрице проактивной 

информационно-просветительской деятельности и разработанном ПРООН экс-

периментальном индексе рисков, высоко оценив при этом исчерпывающий ха-

рактер докладов, касающихся обеспечения подотчетности, и оперативный ха-

рактер мер в этой области. Она поинтересовалась ходом расследования двух дел 

в ЮНФПА и масштабами работы по обеспечению ответственного использова-

ния сотрудниками социальных сетей в личных целях. Другая делегация предло-

жила обновить кодекс поведения ЮНОПС и критерии оценки культуры соблю-

дения этических норм, добросовестности и подотчетности.  

27. Отвечая на вопросы и замечания делегаций, руководитель Бюро по вопро-

сам этики ПРООН отметил, что матрица проактивной информационно-просве-

тительской деятельности и индекс рисков являются примерами использования 

данных для определения приоритетности планируемых мероприятий. Они спо-

собствуют в том числе выявлению случаев несоблюдения требований, касаю-

щихся прохождения обязательной учебной подготовки. Оратор рассказал о фор-

мировании в Организации Объединенных Наций целого сообщества, участвую-

щего в обсуждении вопросов, касающихся контрольных показателей и передо-

вой практики. 

28. Главный юрисконсульт ПРООН, руководитель Бюро правового обслужива-

ния Программы, отметил, что в настоящее время проводится анализ индекса 

рисков и что при необходимости его охват будет расширен.  

29. Советник по вопросам этики ЮНФПА, касаясь двух упоминавшихся дел, 

отметил, что сейчас трудно сказать что-либо конкретное о них, за исключением 

того, что в связи с ними были приняты защитные меры. 

30. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА (по вопросам управления) 

подчеркнул, что руководство со всей серьезностью относится к вопросам этики, 

и сообщил о выделении Бюро одной новой должности С-4 и дополнительных 

бюджетных средств. Что касается использования социальных сетей, то политика 

в этой области распространяется на весь персонал независимо от того, по каким 

контрактам он работает. 

31. Руководитель Бюро по вопросам этики ЮНОПС сообщил, что политика в 

отношении лиц, сообщающих о нарушениях, была обновлена в 2022  году. Что 

касается обзора общих процедур, то он является частью общего обзора органи-

зационной культуры. Касаясь контрольных показателей, оратор отметил, что 

ЮНОПС является участником Сети многосторонних организаций по вопросам 

этики и обращает внимание на результаты проводимых обзоров, касающихся в 

том числе культуры соблюдения этических норм.  

32. Исполнительный совет принял решение 2024/10 по докладам бюро по во-

просам этики ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС об их деятельности в 2023  году и 

ответам руководства на них. 

 

 

 V. Защита от сексуальной эксплуатации, сексуального 
насилия и сексуальных домогательств 
 

 

33. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА (по вопросам управления), 

руководитель Бюро управленческого обслуживания ПРООН и руководитель 

Группы по работе с персоналом и корпоративной культуре ЮНОПС представили 

обновленную информацию о мерах по защите от сексуальной эксплуатации, 



 
E/2024/35 

 

25-03256 35/128 

 

сексуального насилия и сексуальных домогательств в соответствии с реше-

нием 2023/9 Исполнительной совета. 

34. Группа делегаций обратила внимание на то, что в одном из докладов Гене-

рального секретаря сказано, что только 39  процентов страновых групп Органи-

зации Объединенных Наций располагают механизмами, обеспечивающими воз-

можности для информирования о нарушениях, о которых идет речь, поощряю-

щими к этому и обеспечивающими защиту от преследований. Эти делегации по-

просили сообщить о мерах по увеличению этого показателя, подчеркнув важ-

ность межучрежденческого сотрудничества и совместных усилий по укрепле-

нию потенциала партнеров-исполнителей. Они просили ПРООН предоставить 

более подробную информацию о проблемах, связанных с оценкой рисков; про-

сили ЮНФПА конкретизировать информацию о дополнительных мерах по 

укреплению потенциала партнеров-исполнителей; и просили ЮНОПС сооб-

щить о потенциальных преимуществах совместных систем.  

35. Одна из делегаций приветствовала информацию о том, что ЮНОПС при-

соединилось к Программе раскрытия информации о проступках, что ЮНФПА 

экспериментирует с этой программой и что ПРООН планирует присоединиться 

к ней.  

36. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА (по вопросам управления) 

сообщил об увеличении объема кадровых и финансовых ресурсов, выделяемых 

на цели предотвращения сексуальной эксплуатации и сексуального насилия, а 

также о разработке первой общеорганизационной стратегии в этой области. Он 

отметил, что Фонд оказывает поддержку межучрежденческим механизмам 

укрепления потенциала партнеров-исполнителей и является одним из учрежде-

ний, отвечающих за модуль защиты от сексуальной эксплуатации и сексуального 

насилия на Портале партнеров Организации Объединенных Наций. Фонд учре-

дил комитет по обзору деятельности партнеров-исполнителей, приступил к осу-

ществлению первого этапа программы стороннего контроля и активизировал ра-

боту по проведению консультаций с общинами в целях выявления рисков и по-

вышения подотчетности.  

37. Руководитель Бюро управленческих услуг ПРООН отметил, что одним из 

основных приоритетов ПРООН является формирование нетерпимого отноше-

ния к замалчиванию нарушений, в том числе путем проведения соответствую-

щих занятий с руководящими сотрудниками и персоналом. ПРООН выпустила 

новое руководство по оценке рисков и работе с партнерами-исполнителями, рас-

сматривает возможность присоединения к Порталу партнеров Организации 

Объединенных Наций и намерена продолжать сотрудничество с родственными 

организациями в осуществлении совместных инициатив, в том числе связанных 

с разработкой, когда это целесообразно, согласованных планов действий.  

38. Руководитель Группы по работе с персоналом и корпоративной культуре 

ЮНОПС сообщил, что Управление назначило сотрудника в ранге С-5 на долж-

ность ответственного за осуществление инициатив в области организационной 

культуры, и в частности за деятельность по профилактике сексуальной эксплу-

атации и сексуального насилия, и в настоящее время изучает способы обеспече-

ния эффективной отчетности по результатам такой деятельности.  

39. Исполнительный совет принял решение 2024/11 по совместной обновлен-

ной информации о мерах по защите от сексуальной эксплуатации, сексуального 

насилия и сексуальных домогательств.  
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 VI. Поездки на места 
 

 

40. Председатель Исполнительного совета представил официальный отчет о 

поездке делегации Исполнительного совета ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС в 

Уругвай в 2023 году (DP/FPA/OPS/2024/1). Он подчеркнул, что эта поездка стала 

свидетельством прочных партнерских отношений между Уругваем и Организа-

цией Объединенных Наций, способствующих решению проблем в области со-

циальной защиты, обеспечения устойчивого энергоснабжения и развития ин-

фраструктуры.  

41. Исполнительный совет принял к сведению этот отчет 

(DP/FPA/OPS/2024/1). 

 

 

 VII. Оценка третьей стороной управленческой и надзорной 
деятельности исполнительных советов 
 

 

42. Представитель ОИГ представил доклад о результатах обзора управленче-

ской и надзорной деятельности исполнительных советов 

ПРООН/ЮНФПА/ЮНОПС, ЮНИСЕФ и Структуры «ООН-женщины» 

(JIU/REP/2023/7).  

43. Группа делегаций заявила, что любому решению по этому докладу должно 

предшествовать его глубокое, всестороннее и транспарентное обсуждение с уде-

лением внимания активному и реальному участию развивающихся стран в 

управленческой и надзорной деятельности и что всем членам Совета должно 

быть предоставлено время для проведения внутренних консультаций. Было бы 

преждевременно учреждать официальный процесс, не имея надлежащих гаран-

тий соблюдения мандата Генеральной Ассамблеи.  

44. Одна из делегаций высказала мнение, что обзор дает Совету возможность 

активизировать поддержку учреждений в достижении целей в области устойчи-

вого развития, указав при этом на сложное устройство управленческих структур 

учреждений, а также на недостаточную эффективность и непрозрачность 

надзорных механизмов Совета. Она заявила, что многие вопросы требуют серь-

езной технической проработки и что рекомендации ОИГ могут способствовать 

выполнению возложенных на учреждения обязанностей. Другая делегация под-

черкнула, что меры по совершенствованию управленческой деятельности 

должны способствовать укреплению коллективной ответственности и лучшему 

пониманию общих целей.  

45. Еще одна делегация поддержала идею создания рабочей группы для выра-

ботки совместных рекомендаций всем трем советам. Одна из делегаций отме-

тила, что рекомендации ОИГ являются хорошей отправной точкой для коллек-

тивной оценки того, насколько система развития соответствует стоящим перед 

ней задачам.  

46. Одна из делегаций подчеркнула важность обеспечения инициативы, ответ-

ственности и руководящей роли государств-членов и призвала провести тща-

тельную оценку того, как выполняются рекомендации. Дальнейшие дискуссии 

должны способствовать совершенствованию имеющихся механизмов монито-

ринга и оценки и внесению большей ясности в характер отношений между Со-

ветом и учреждениями. В условиях растущего дефицита ресурсов на цели раз-

вития в процессе реформ необходимо найти баланс между управленческой и 

программной деятельностью учреждений, с тем чтобы ускорить осуществление 

Повестки дня в области устойчивого развития на период до 2030  года. 

https://undocs.org/en/JIU/REP/2023/7


 
E/2024/35 

 

25-03256 37/128 

 

47. Одна из делегаций выразила сомнения в выполнимости рекомендаций. Вы-

текающие из них административные меры должны быть вынесены на обсужде-

ние Совета после тщательного анализа их бюджетных и организационных по-

следствий и оценки их эффективности.  

48. Отвечая на вопросы и замечания делегаций, представитель ОИГ признал, 

что выполнение сформулированных в докладе рекомендаций может быть сопря-

жено с определенными трудностями. Для их преодоления потребуется доверие 

между государствами-членами. Секретариат мог бы сориентировать членов Со-

вета в части первоначальных шагов, которые им следует рассмотреть.  

49. Исполнительный совет принял решение 2024/12 по результатам оценки вы-

полнения им своих управленческих и надзорных функций.  

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ПРООН 
 

 

 VIII. Среднесрочный обзор Стратегического плана ПРООН 
на 2022–2025 годы, включая годовой доклад 
Администратора за 2023 год 
 

 

50. В ходе сессии был рассмотрен доклад по результатам среднесрочного об-

зора Стратегического плана ПРООН на 2022–2025 годы, включая годовой до-

клад Администратора за 2023 год (DP/2024/12), а также доклад ПРООН о вы-

полнении рекомендаций ОИГ в 2023 году (DP/2024/12/Add.1) и статистическое 

приложение к нему (DP/2024/12/Add.2).  

51. Администратор ПРООН в своем выступлении подчеркнул важность со-

трудничества в целях развития в условиях происходящих в мире кризисов и по-

трясений. Он отметил, что ПРООН играет центральную роль в решении задач 

Организации Объединенных Наций в этой области и привел примеры достиже-

ний, ставших возможными в том числе благодаря такому сотрудничеству, в 

числе которых резкое сокращение доли населения мира, живущего в условиях 

крайней нищеты, и расширение глобального доступа к Интернету. В этой связи 

он призвал не соглашаться с утверждениями о несостоятельности сотрудниче-

ства в целях развития, опровергать их, демонстрируя фундаментальный вклад 

такого сотрудничества в осуществление Повестки дня на период до 2030  года и 

решение общих проблем. Оратор отметил, что хорошей возможностью для вы-

работки стратегии деятельности по обеспечению дальнейшего совместного дви-

жения вперед, несмотря на имеющиеся разногласия, станет Саммит будущего, и 

подчеркнул, что деятельность в области развития, осуществляемая ПРООН и 

Организацией Объединенных Наций, является залогом того, что мир будет дви-

гаться в правильном направлении.  

52. Среднесрочный обзор показал, что ПРООН уверенно движется к достиже-

нию целей своего стратегического плана и решению своих амбициозных задач. 

Программа продолжает усилия по переходу от индивидуальных проектов к си-

стемным подходам, основанным на интеграции и инновациях, сделав акцент на 

новых инициативах по поддержке стран в выполнении их собственных решений 

в области развития. Четыре масштабные задачи, сформулированные в Стратеги-

ческом плане, придали деятельности в области развития дополнительный им-

пульс, поспособствовав во многих случаях объединению усилий всей системы 

ООН и созданию многочисленных партнерств для решения этих задач. Про-

грамма может вплотную приблизиться к решению некоторых из них и тем са-

мым серьезно повлиять на глобальные перспективы.  

https://undocs.org/ru/DP/2024/12
https://undocs.org/ru/DP/2024/12/Add.1
https://www.undp.org/sites/g/files/zskgke326/files/2024-05/Statistical%20Annex%20-%20DP2024-12Add.2.pdf
https://www.undp.org/speeches/annual-session-executive-board-2024
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53. Администратор остановился на результатах среднесрочного обзора и его 

уроках, в том числе рассказал, как программа "Climate Promise" позволила объ-

единить усилия системы ООН для оказания поддержки более чем 100  странам. 

Это является демонстрацией того, как ПРООН расширяет диапазон услуг, кото-

рые она предлагает странам в рамках Организации Объединенных Наций. И до-

стигаемые из года в год рекордные показатели масштабов ее деятельности сви-

детельствуют о растущем спросе на такие услуги. Серьезную отдачу приносят 

инвестиции во все направления деятельности, призванные способствовать осу-

ществлению Стратегического плана, — стратегические инновации, цифровиза-

цию и мобилизацию финансовых ресурсов. Более 70  процентов новых проектов 

имеют цифровой компонент, причем новые предложения в области цифровиза-

ции служат стимулом для налаживания партнерских отношений в рамках всей 

системы ООН. Источником инноваций в самых разных областях  — от страховых 

рынков до выпуска облигаций, стал Центр устойчивого финансирования. Что 

касается кризиса системы развития, то он подтолкнул ПРООН к переосмысле-

нию своей роли. В качестве примера того, как ПРООН может способствовать 

принятию решений, приносящих огромную выгоду, оратор привел новаторское 

использование специальных прав заимствования для финансирования широко-

масштабных усилий в области развития в Демократической Республике Конго.  

54. Предпринимаемые ПРООН постоянные усилия по повышению эффектив-

ности способствуют высвобождению миллионов долларов на цели осуществле-

ния программной деятельности. Инвестиции в персонал позволяют обеспечить 

большую прозрачность, подотчетность, мотивированность и высокий профес-

сиональный уровень сотрудников. Более 11 000 сотрудников (почти половина 

всего персонала ПРООН) приняли участие в опросе по линии программы 

«ПРООН слушает». Из них более трети отметили, что они очень довольны ра-

ботой в ПРООН. Среднесрочный обзор показал, что наиболее востребованные 

подразделения делают больше, чем от них требуется.  

55. Администратор отметил, что ПРООН продолжает выполнять свою работу 

в условиях самого низкого за последние 15  лет объема взносов в основные ре-

сурсы. Эта реальность нашла отражение в результатах опроса, который показал, 

что чрезмерные нагрузки негативно сказываются на физическом и психическом 

здоровье сотрудников. Ситуация, когда организация пытается функционировать 

в условиях хронического недофинансирования того, что дает наибольший эф-

фект, не может не вызывать беспокойства. Деятельность в области инноваций, 

внедрения цифровых технологий, энергетики и финансов свидетельствует об 

огромной отдаче даже от совсем небольших инвестиций, однако сейчас органи-

зация способна выполнять лишь текущие задачи. Администратор рассказал о 

проводимом в настоящее время обзоре бизнес-модели Программы, цель кото-

рого состоит в изучении того, как организация генерирует, финансирует и предо-

ставляет свои услуги. ПРООН намерена вынести на рассмотрение Совета во-

прос о несовместимости некоторых устаревших правил и положений с требова-

нием о том, чтобы Программа функционировала как современная, гибкая, транс-

парентная и адаптивная организация. По результатам такого рассмотрения Со-

вет мог бы решить, как должна развиваться ПРООН, чтобы стать финансово 

жизнеспособной структурой. В заключение Администратор поблагодарил со-

трудников ПРООН за их выдающиеся человеческие качества.  

56. Члены Бюро Совета поблагодарили Администратора за его выступление и 

с удовлетворением отметили здравый подход ПРООН к развитию и ее способ-

ность адаптироваться к меняющимся условиям и координировать свою работу с 

другими учреждениями. Они также отметили, что предстоящий четырехгодич-

ный всеобъемлющий обзор политики дает хорошую возможность узнать новое 

и внести необходимые коррективы в старое. Они также приветствовали 



 
E/2024/35 

 

25-03256 39/128 

 

Стратегический план как важный инструмент сохранения амбициозного харак-

тера политики и практической деятельности Программы и призвали к скорей-

шему выполнению рекомендаций, сформулированных в докладе ОИГ. Отдавая 

должное ПРООН за достигнутые ею успехи, члены Совета подчеркнули важ-

ность гибкого подхода к финансированию с учетом различных потребностей. 

Они также отметили важное значение интеграционной деятельности ПРООН и 

ее способность учитывать интересы и потребности государств-членов и при-

звали Программу не снижать планку. Члены Совета приветствовали прогресс в 

решении задачи помочь 100 млн человек вырваться из лап тотальной нищеты и 

запросили дополнительную информацию о мерах по дальнейшему расширению 

доступа к услугам и финансовым ресурсам. Была также выражена надежда на 

дальнейшее укрепление потенциала лабораторий-акселераторов. Члены Бюро 

обратили внимание на упущенные возможности из-за сокращения объема регу-

лярных ресурсов, настоятельно призвали к разработке новых моделей финанси-

рования и приветствовали проведение обзора бизнес-модели ПРООН. Они по-

интересовались, как ПРООН планирует наращивать усилия по устранению си-

стемных рисков и коренных причин уязвимости, и запросили дополнительную 

информацию, касающуюся институционализации «портфельного» подхода.  

57. Группа делегаций с удовлетворением отметила значительный прогресс в 

деле оказания критически важной помощи социально незащищенным лицам в 

кризисных и посткризисных ситуациях, способствующей их социально-эконо-

мической интеграции и укреплению единства общества. Достигнутые успехи 

являются свидетельством эффективности комплексного подхода. Группа при-

ветствовала стремление ПРООН к скорейшей цифровизации процессов в инте-

ресах инклюзивного развития и настоятельно призвала к расширению под-

держки стран, отстающих в области производства цифровых благ и создания 

цифровой инфраструктуры. ПРООН может и дальше способствовать сокраще-

нию масштабов нищеты путем обеспечения источников средств к существова-

нию и экономических возможностей.  

58. Другая группа делегаций с удовлетворением отметила комплексный под-

ход к разработке и осуществлению программ, твердую приверженность делу 

цифровой трансформации, усилия по расширению доступа к источникам энер-

гии и инициативы по мобилизации финансовых ресурсов на цели развития. 

ПРООН призвана способствовать проведению структурных экономических пре-

образований, укреплению производственного потенциала, использованию науч-

ных достижений, передовых технологий и инноваций, обеспечению устойчиво-

сти к различного рода потрясениям и совершенствованию средств достижения 

поставленных целей. Группа выразила обеспокоенность по поводу нехватки 

средств, особенно в связи с резким сокращением объема регулярных ресурсов.  

59. Еще одна группа делегаций выразила надежду на стратегическую под-

держку усилий по выполнению решений Саммита будущего, и в частности на 

выполнение ПРООН своих интеграционных функций в рамах Организации Объ-

единенных Наций. Она приветствовала приверженность ПРООН поиску инно-

вационных решений проблемы нехватки финансовых ресурсов, мобилизации 

ресурсов на цели борьбы с изменением климата, внедрению цифровых техноло-

гий и стимулированию развития в кризисных ситуациях. Настоятельно необхо-

димо продолжать усилия по борьбе с нищетой и не ослаблять внимания к ним. 

Группа подчеркнула, что важное значение для эффективного и независимого вы-

полнения ПРООН своего мандата имеют наличие у нее регулярных ресурсов и 

предсказуемость в части их поступления. В преддверии четырехгодичного все-

объемлющего обзора политики группа указала на необходимость переключения 

внимания с мер по реформированию процессов на активизацию деятельности 
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по достижению целей области устойчивого развития и увеличение отдачи от 

нее.  

60. Делегации поддержали перенос акцента в деятельности ПРООН с оказания 

помощи в осуществлении проектов на выполнение функций стратегического 

партнера, участвующего в выработке комплексных решений в области развития, 

необходимых для решения всей совокупности проблем. Комплексный подход к 

разработке и осуществлению программ является не только устойчивым, но и эф-

фективным. Использование партнерских связей и учет взаимосвязанного харак-

тера проблем помогают добиться бóльших результатов и способствуют более 

эффективному использованию ресурсов. Делегации выразили признательность 

ПРООН за ее руководящую роль в деле содействия активизации национальных 

и региональных усилий в области развития и заявили, что Программа должна и 

дальше содействовать формированию консенсуса в отношении сотрудничества 

в целях развития как основы для усилий по достижению целей в области устой-

чивого развития. Одна из делегаций отметила, что никогда еще не была столь 

очевидной потребность в укреплении многостороннего подхода не на словах, а 

на деле.  

61. Делегации обратили внимание на то, как ПРООН удается перевыполнять 

свои планы по оказанию поддержки маргинализированным группам населения 

и добиваться успехов в деле обеспечения прав человека и гендерного равенства. 

Они приветствовали усилия по развитию сотрудничества Юг-Юг и отметили 

необходимость активизации усилий в области науки и инноваций. Они привет-

ствовали поддержку, оказываемую ПРООН комплексным национальным систе-

мам финансирования и их использованию для финансирования мер по борьбе с 

изменением климата, а также готовящийся к выпуску доклад об объединении 

усилий в области климата и развития, на основе которого на национальном 

уровне будет определяться вклад каждой страны в реализацию практических 

мер.  

62. Делегации отметили нерешенные проблемы, связанные с обеспечением эф-

фективного учета гендерной проблематики во всех программах, преодолением 

гендерного неравенства как в самой организации, так и в контексте кризисных 

ситуаций, а также с искоренением перекрестных форм дискриминации. К числу 

ключевых областей, где требуется поддержка, относятся социальная защита с 

учетом гендерных факторов; структурная трансформация, в том числе посред-

ством развития «зеленой» экономики; содействие более широкому выходу жен-

щин на рынок труда; и оказание помощи в преодолении тройного планетарного 

кризиса, связанного с изменением климата, загрязнением окружающей среды и 

утратой биоразнообразия. Делегации просили представить более подробную ин-

формацию об усилиях по преодолению разрыва между странами в вопросах 

борьбы с изменением климата и обеспечения безопасности, а также о комплекс-

ном подходе к программной деятельности в контексте внедрения цифровых тех-

нологий. Они поинтересовались, предполагает ли поддержка усилий в области 

цифровизации учет вопросов, касающихся равенства и прав человека, привет-

ствовали усилия по подготовке портфелей проектов, ожидающих инвестиций, и 

созданию механизмов для снижения рисков и отметили, что получению необхо-

димых финансовых ресурсов может способствовать более широкое привлечение 

частного сектора.  

63. Делегации предложили отразить в докладе по результатам среднесрочного 

обзора как достижения, так и имеющиеся недостатки, с тем чтобы члены Совета 

могли получить более полное представление о проблемах, рисках и областях, 

где необходимы дальнейшие усилия. Они дали высокую оценку продуманным 

системам управления рисками и призвали не ограничивать анализ рисков 
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изучением вопроса о надежности источников финансирования. Делегации под-

черкнули важность обеспечения устойчивости к влиянию финансовых ограни-

чений и гибкого подхода к выбору доноров для преодоления дефицита средств, 

а также необходимость максимально эффективного использования ресурсов. 

Они приветствовали проведение обзора бизнес-модели Программы в целях вне-

сения большей определенности в ее работу.  

64. Делегации выразили признательность ПРООН за ее усилия по сокращению 

административных расходов и повышению эффективности управленческой де-

ятельности. Они отметили ее транспарентную реакцию на недавнюю утечку 

данных и обвинения в халатности, связанные с работой Механизма финансиро-

вания для стабилизации ситуации в Ираке, и попросили предоставить дополни-

тельную информацию о том, как оценивает эти инциденты сама ПРООН и какие 

выводы из них она сделала, а также о мерах по профилактике и снижению рис-

ков. Делегации подчеркнули, что, выполняя рекомендации ОИГ, исполнитель-

ные советы вносят важный вклад в обеспечение успешного функционирования 

системы развития ООН.  

65. Отвечая на вопросы и замечания делегаций, Администратор отметил важ-

ное значение, которое ПРООН придает прогнозированию при осуществлении 

своих операций. Он подтвердил готовность взаимодействовать с Советом в во-

просах, связанных с выполнением рекомендаций ОИГ, согласился с предложе-

нием о проведении совместно с Департаментом по политическим вопросам и 

вопросам миростроительства брифинга по вопросам, касающимся электораль-

ной деятельности, и более подробно рассказал об обзоре бизнес-модели 

ПРООН. Администратор отметил огромный потенциал Африканской континен-

тальной зоны свободной торговли; приветствовал работу, связанную с Програм-

мой действий для развивающихся стран, не имеющих выхода к морю; и подтвер-

дил твердую приверженность усилиям в интересах малых островных развиваю-

щихся государств.  

66. Администратор с удовлетворением отметил признание делегациями того 

факта, что ПРООН осуществляет свою деятельность с учетом национальных 

приоритетов в области развития и что 25  процентов средств на цели ее финан-

сированию поступает из стран, где осуществляются ее программы. В настоящее 

время ПРООН видит свою задачу в том, чтобы продолжать повышать свою роль 

как стратегического партнера в области развития, способствуя тем самым обе с-

печению своей все большей востребованности в различных контекстах. Оратор 

рассказал о новой платформе, призванной способствовать использованию нало-

гово-бюджетной политики в качестве инструмента обеспечения гендерного ра-

венства и увеличению спроса на получение почетного знака “Gender Seal” в ка-

честве признания заслуг в этой области. Касаясь инициатив в области внедрения 

цифровых технологий, он отметил, что особое внимание при их осуществлении 

уделяется соблюдению основополагающих прав и защите данных и неприкосно-

венности частной жизни. Что касается вопросов финансирования, то ПРОО Н 

активно участвует в совместных фондах, отдавая предпочтение тематическим 

моделям. Говоря о взаимосвязи между оказанием гуманитарной помощи и дея-

тельностью в целях развития, Администратор отметил, что в разрабатываемой в 

настоящее время стратегии в отношении внутренне перемещенных лиц будет 

сделан акцент на развертывании сил и средств ООН на страновом уровне.  

67. Администратор рассказал о различных формах взаимодействия с частным 

сектором, масштабы которого стремительно увеличиваются. При этом основное 

внимание уделяется не поиску альтернативных источников финансирования 

ПРООН, а расширению возможностей для увеличения инвестиций со стороны 

частного сектора и налаживания партнерских отношений с ним. По его словам, 
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многие рассматривают ПРООН в качестве надежного партнера в деле проверки 

долговых обязательств, создания цифровой инфраструктуры общего пользова-

ния и снижения рисков, связанных с инвестициями в инфраструктурные про-

екты в области использования возобновляемых источников энергии. Мерилом 

успеха здесь является степень влияния ПРООН на способность стран, в которых 

осуществляются ее программы, привлекать инвестиции частного сектора.  

68. Администратор подробно рассказал о системе управления рисками в 

ПРООН. Что касается сотрудничества с другими организациями системы ООН, 

то он подчеркнул важность широкого сетевого взаимодействия между странами 

и на глобальном уровне и согласования всех страновых программ ПРООН с ра-

мочными программами сотрудничества в области устойчивого развития Орга-

низации Объединенных Наций. Администратор признал наличие проблем с по-

полнением регулярных ресурсов, которые не удается решить несмотря на широ-

кое присутствие в странах. Он сказал, что ПРООН пытается развеять бытующее 

мнение о том, что инвестиции в ее инициативы не столь прибыльны, как инве-

стиции в другие проекты, и обещал представить убедительные доказательства 

обратного. Он подчеркнул, что хроническое недофинансирование друг друга не 

способствует решению текущих проблем развития, и высказался в пользу фор-

мирования нового консенсуса. В заключение он отметил, что ПРООН готова и 

дальше участвовать в различных аспектах деятельности, связанной с подготов-

кой и проведением Саммита будущего, в том числе в усилиях по укреплению 

сотрудничества в целях развития.  

69. Исполнительный совет принял решение 2024/13 по докладу о Среднесроч-

ном обзоре Стратегического плана ПРООН на 2022–2025 годы, включая годовой 

доклад Администратора за 2023 год. 

 

 

 IX. Гендерное равенство в ПРООН 
 

 

70. Обсуждение данного пункта открыл заместитель Администратора ПРООН, 

а руководитель Бюро по программным и политическим вопроса представил го-

довой доклад о ходе осуществления стратегии ПРООН по обеспечению гендер-

ного равенства на 2022–2025 годы (DP/2024/15). 

71. Заместитель Председателя Бюро поблагодарил ПРООН за ее успешную ра-

боту в данной области. В качестве организации, занимающейся всем комплек-

сом вопросов развития, ПРООН способна решать многие проблемы, имеющие 

фундаментальное значение для обеспечения прогресса — от проблем энерго-

снабжения до проблем, связанных с обеспечением источников средств к суще-

ствованию, и экологических проблем. Оратор подчеркнул необходимость коор-

динации усилий ООН по обеспечению гендерного равенства, в том числе через 

систему координаторов-резидентов, учитывая большое число участников дея-

тельности в этой области. 

72. Группа делегаций приветствовала расширение сотрудничества ПРООН с 

гражданским обществом и активную поддержку Программой правозащитной 

деятельности женщин. Она подчеркнула важность координации действий и сов-

местные разработки программ. Она также приветствовала внимание, уделяемое 

ПРООН деятельности по уходу и поддержке усилий по проведению структур-

ных реформ, в том числе с использованием инструментов налогов-бюджетной 

политики. Эта группа поинтересовалась поддержкой, оказываемой Программой 

усилиям по обеспечению гендерного равенства при проведении выборов и рас-

ширению экономических прав и возможностей женщин за счет обеспечения их 

доступа к более высокооплачиваемой работе, а также усилиям по увеличению 

https://undocs.org/ru/DP/2024/15
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числа женщин на руководящих должностях в отделениях ПРООН в кризисных 

ситуациях.  

73. Другая группа делегаций выразила заинтересованность в получении более 

подробной информации о том, как ПРООН налаживает равноправные партнер-

ские отношения с женскими правозащитными организациями в целях расшире-

ния охвата тех, кто больше всего нуждается в ее помощи. Она просила ПРООН 

уделять больше внимания ревизии норм, ценностей и механизмов государствен-

ного управления. Ссылаясь на результаты недавнего обследования, согласно ко-

торым сотрудники женского пола оценивают положение дел с обеспечением ра-

венства и прав и возможностей на рабочем месте не так высоко, как мужчины, 

эта группа поинтересовалась мерами, принимаемыми ПРООН для формирова-

ния организационной культуры, основанной на принципах инклюзивности и ра-

венства.  

74. Делегации призвали ПРООН включить в ее стратегию по обеспечению ген-

дерного равенства положения, касающиеся поощрения прав ЛГБТКИ+; уделять 

внимание гендерным аспектам цифрового неравенства и проблеме насилия на 

гендерной почве с использованием технологических достижений; и добиваться 

обеспечения гендерного равенства при осуществлении гуманитарной деятель-

ности, деятельности в целях развития и деятельности в пользу мира. Ссылаясь 

на необходимость более целостного и инновационного подхода к развитию, они 

высказались в поддержку включения требований, касающихся обеспечения ген-

дерного равенства, в число основных элементов проектов и программ. Они 

также заявили, что процесс непрерывного накопления знаний на общеорганиза-

ционном уровне должен включать обмены с родственными учреждениями.  

75. Отвечая на вопросы и замечания делегаций, заместитель Администратора 

ПРООН отметил, что старшие руководящие сотрудники Программы регулярно 

рассматривают вопросы гендерного равенства как в контексте внутренней ситу-

ации, так и в контексте программной деятельности. На постоянной основе ве-

дется работа с персоналом, направленная на обеспечение соблюдения стандар-

тов равенства, инклюзивности и многообразия. ПРООН добилась паритета в ча-

сти соотношения между числом сотрудников мужского и женского пола, причем 

на старших руководящих должностях женщин даже больше, чем мужчин. Ора-

тор рассказал о тесном сотрудничестве с другими учреждениями в вопросах 

обеспечения гендерного равенства и четком разделении труда между ними. Ка-

саясь вопросов, связанных с ЛГБТКИ+, он отметил активную внутреннюю под-

держку, оказываемую сотрудникам и внешним программам, с тем чтобы никто 

не остался без внимания. Несмотря на наличие отдельной статьи ассигнований 

на цели обеспечения гендерного равенства, на размер таких ассигнований вли-

яет сокращение объема регулярных ресурсов, причем хронически недофинанси-

руется вся деятельность, связанная с гендерной тематикой.  

76. Руководитель Бюро по вопросам политики и программ ПРООН отметил, 

что гендерный компонент присутствует во всех программах электоральной по-

мощи. Касаясь сотрудничества с другими учреждениями, он рассказал о недав-

ней координации действий со Структурой «ООН-женщины» в связи с негатив-

ной реакцией на усилия по обеспечению гендерного равенства. Исключительно 

важное значение по-прежнему имеет сотрудничество с гражданским обществом. 

В 22 странах ПРООН содействует повышению роли женщин в работе механиз-

мов примирения и миростроительства. Программа оказывает поддержку стра-

нам в деле включения поддающихся измерению целевых показателей в области 

обеспечения гендерного равенства в национальные стратегии цифрового разви-

тия, а также в купировании рисков, связанных с использованием Интернета. 
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77. Директор ПРООН, отвечающий за вопросы гендерного равенства, заявила, 

что дискриминация по гендерному признаку  — это широко распространенное 

явление, борьба с которым требует постоянного внимания, инвестиций и объ-

единения усилий международного сообщества. ПРООН принимает меры к 

укреплению своего аналитического потенциала, с тем чтобы иметь возможность 

разрабатывать и устанавливать соответствующие нормы в различных областях 

деятельности. Важное значение для устранения дисбаланса возможностей и из-

менения действующих норм имеют усилия по развитию сектора услуг по уходу. 

Учебные курсы для руководящих сотрудников в настоящее время включают за-

нятия по анализу слушателями своих предубеждений, что должно стимулиро-

вать процесс внутренних и внешних изменений. Усилия, предпринимаемые в 

данной области, затрагивают и партнеров, включая министерства, способствуя 

тем самым выработке политики нового поколения, направленной в том числе на 

изменение социальных норм. Оратор рассказала об инновационных подходах к 

работе с мужчинами и мальчиками в целях изменения их представлений о том, 

как должен вести себя мужчина, и сообщила, что в работе по проведению орга-

низационных реформ, направленных на обеспечение гендерного равенства, ак-

тивно участвуют около 500 сотрудников ПРООН мужского пола. 

78. Исполнительный совет принял к сведению годовой доклад о ходе осу-

ществления стратегии ПРООН по обеспечению гендерного равенства на 2022 –

2025 годы (DP/2024/15). 

 

 

 X. Страновые программы ПРООН и смежные вопросы 
 

 

79. Заместитель Администратора ПРООН представил на рассмотрение за-

писку с информацией о первом продлении на один  год страновых программ для 

Либерии, продлении на восемнадцать  месяцев страновой программы для Си-

рийской Арабской Республики, продлении на два года страновой программы для 

Республики Конго и втором продлении на шесть месяцев страновой программы 

для Руанды (DP/2024/21). 

80. Исполнительный совет принял к сведению информацию о продлении ука-

занных программ в соответствии с решением 2014/7.  

 

 

 XI. Финансовые, бюджетные и административные вопросы 
 

 

81. Главный финансовый сотрудник ПРООН представил доклад о среднесроч-

ном обзоре комплексного плана обеспечения ресурсами и сводного бюджета на 

2022–2025 годы (DP/2024/13), подготовленный в соответствии с реше-

нием 2009/22 Исполнительного совета. Он приветствовал доклад Консультатив-

ного комитета по административным и бюджетным вопросам (ККАБВ) по ре-

зультатам этого обзора (DP/2024/14) и заявил, что принимает к сведению содер-

жащиеся в нем рекомендации.  

82. Одна из делегаций заявила, что доклад ККАБВ был опубликован менее чем 

за 48 часов до заседания Совета, в связи с чем у делегаций не было времени для 

его изучения, и попросила провести в течение 30  дней совместный брифинг с 

участием ККАБВ.  

83. Другая делегация с удовлетворением отметила содержательный характер 

доклада, сбалансированность бюджета, которую удается обеспечивать уже седь-

мой год подряд, увеличение расходов на программную деятельность и отсут-

ствие оговорок в заключении ревизоров. По ее мнению, повысить качество от-

четности можно было бы путем более полного раскрытия информации 
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о процентном доходе от размещения на счетах финансовых ресурсов, получен-

ных от развивающихся стран. Она также предложила предоставить этим стра-

нам возможность самим определять, как использовать эти ресурсы. Она вновь 

выразила обеспокоенность в связи с сокращением объема регулярных ресурсов 

и предложила подробно обсудить последствия такого сокращения. Еще одна де-

легация призвала к внесению добровольных взносов на цели финансирования 

основной деятельности и продолжению диалога с потенциальными донорами.  

84. Отвечая на вопросы и замечания делегаций, Главный финансовый сотруд-

ник ПРООН сказал, что организация получила доклад ККАБВ с опозданием, и 

выразил готовность обсудить его с Советом. Он принял к сведению предложе-

ние, касающееся раскрытия информации о  процентном доходе, которая сейчас 

раскрывается в соответствии с решением 2011/33 Исполнительной совета и фи-

нансовыми положениями и правилами ПРООН, и поблагодарили членов Совета 

за поддержку усилий по мобилизации регулярных ресурсов.  

85. Исполнительный совет принял решение 2024/14 по докладу о среднесроч-

ном обзоре комплексного плана обеспечения ресурсами и сводного бюджета 

ПРООН на 2022–2025 годы. 

 

 

 XII. Оценка ПРООН 
 

 

86. Руководитель Независимого управления оценки ПРООН представил годо-

вой доклад об оценке за 2023 год (DP/2024/16), доклад об оценке поддержки, 

оказываемой ПРООН усилиям по развитию частного сектора и осуществлению 

структурных преобразований (DP/2024/17) и доклад об оценке поддержки, ока-

зываемой ПРООН усилиям в области управления экосистемами и сохранения 

биоразнообразия (DP/2024/19). Руководитель Бюро по вопросам политики и 

программ ПРООН представил комментарии руководства по годовому докладу 

об оценке за 2023 год, ответ руководства на доклад об оценке поддержки, ока-

зываемой ПРООН усилиям по развитию частного сектора и осуществлению структур-

ных преобразований (DP/2024/18), и ответ руководства на доклад об оценке под-

держки, оказываемой ПРООН усилиям в области управления экосистемами и со-

хранения биоразнообразия (DP/2024/20). 

 

  Годовой доклад об оценке за 2023 год  
 

87. Одна из делегаций призвала ПРООН продолжать работу по совершенство-

ванию децентрализованной оценочной деятельности, отметив, что залогом 

успеха здесь является учет прошлого опыта и ошибок. Она предложила сделать 

процесс подготовки и проведения децентрализованных оценок более инклюзив-

ным и приветствовала включение оценок в процесс принятия решений и плани-

рования. 

 

  Оценка поддержки, оказываемой ПРООН усилиям по развитию частного сек-

тора и осуществлению структурных преобразований  
 

88. Одна из делегаций отметила прогресс, достигнутый ПРООН в деле совер-

шенствования деятельности по разработке программ для частного сектора, чему 

способствовал учет прошлого опыта, и высоко оценила ее способность адапти-

ровать свои программы к различным условиям. Она призвала ПРООН исполь-

зовать местные сети и проекты на местах для оказания поддержки малому биз-

несу, расширять охват программ в целях обеспечения возможностей для участия 

в них частного сектора и координировать усилия по расширению прав и возмож-

ностей женщин, занятых в частном секторе.  

https://undocs.org/ru/DP/2024/16
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89. Другая делегация подчеркнула, что участие частного сектора не должно 

обеспечиваться за счет взносов государств-членов в регулярные ресурсы и 

должно служить одним из способов мобилизации триллионов долларов США, 

необходимых развивающимся странам для осуществления Повестки дня на пе-

риод до 2030 года. Она обратила внимание на многочисленные проблемы, с ко-

торыми сталкивается частный сектор в развивающихся странах, и поинтересо-

валась, как ПРООН адаптирует свою поддержку к различным условиям. Еще 

одна делегация попросила рассказать о том, что делается для интеграции рыноч-

ных подходов и стимулирования усилий по налаживанию партнерских отноше-

ний с частным сектором.  

90. Отвечая на вопросы и замечания делегаций, руководитель Бюро по вопро-

сам политики и программ ПРООН согласился с необходимостью учета конкрет-

ных условий. В процессе обзора бизнес-модели Программы внимание обраща-

ется и на другие моменты, в том числе на необходимость учета внутренних по-

ложений и правил. Поскольку основная экономическая деятельность происхо-

дит в частном секторе, исключительно важное значение имеют его взаимоотно-

шения с правительством, и ПРООН может играть важную роль в налаживании и 

регулировании таких отношений, а также в оказании поддержки различным ка-

тегориям субъектов частного сектора.  

 

  Оценка поддержки, оказываемой ПРООН усилиям в области управления экоси-

стемами и сохранения биоразнообразия  
 

91. Одна из делегаций приветствовала усилия по охране природы, улучшению 

состояния экосистем и сохранению биоразнообразия и дала высокую оценку 

техническим знаниям и опыту ПРООН и ее инновационному потенциалу. Она 

отметила поддержку, оказываемую местным органам власти, и роль малых гран-

тов в создании местного институционального потенциала, необходимого для ре-

шения экологических проблем. Она также подчеркнула настоятельную необхо-

димость мобилизации межсекторальной поддержки и финансовых ресурсов для 

повсеместного достижения целей в области сохранения биоразнообразия. Дру-

гая делегация поинтересовалась тем, какая поддержка оказывается националь-

ным планам по сохранению биоразнообразия.  

92. Исполнительный совет принял решение 2024/15 по годовому докладу об 

оценке. 

 

 

 XIII. Фонд капитального развития Организации 
Объединенных Наций 
 

 

93. Заместитель Администратора ПРООН внес на рассмотрение данный пункт, 

а Исполнительный секретарь Фонда капитального развития Организации Объ-

единенных Наций (ФКРООН) представил доклад о результатах деятельности 

Фонда в 2023 году (DP/2024/22). 

94. Группа делегаций приветствовала стремление к проведению реформ и от-

метила, что для восстановления доверия необходимо твердое руководство. Она 

призвала ФКРООН и ПРООН заблаговременно информировать Совет о соответ-

ствующих расследованиях. Группа с удовлетворением отметила, что Фонд про-

должает выполнять рекомендации ревизоров, и приветствовала меры по совер-

шенствованию системы управления рисками и уточнению отношений с ПРООН. 

Она выразила озабоченность по поводу отношения сотрудников Фонда к резуль-

татам ревизии и потребовала принятия мер по улучшению коммуникации. 

Группа призвала Фонд к разработке общеорганизационного оценочного листа, 
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учитывающего требования системы управления по результатам, и выразила 

обеспокоенность по поводу продолжающегося кризиса, связанного с нехваткой 

регулярных ресурсов. Она также заявила, что приветствовала бы проведение бо-

лее упорядоченного анализа текущих общеорганизационных проблем и приня-

тие конкретных мер по их решению и что она по-прежнему высоко оценивает 

новаторские подходы Фонда к преодолению дефицита финансовых ресурсов.  

95. Другая группа делегаций заявила, что все бóльшая нехватка финансовых 

ресурсов и сужение пространства для маневра в бюджетно-финансовой области 

делают помощь со стороны Фонда крайне важной для наименее развитых стран. 

Она с удовлетворением отметила важную роль Фонда в проведении инклюзив-

ных и устойчивых экономических преобразований, приветствовала реформы и 

выразила сожаление в связи с сокращением объема регулярных ресурсов.  

96. Одна из делегаций заявила, что Фонд обладает уникальными возможно-

стями для привлечения финансовых ресурсов частного сектора, расширения 

технической поддержки наименее развитых стран, налаживания в качестве по-

средника партнерских отношений с организациями, занимающимися вопросами 

финансирования развития, и частным сектором, а также для работы со странами, 

традиционно игнорируемыми рынками капитала. Другая делегация высоко оце-

нила способность Фонда содействовать проведению небольших по объему сде-

лок и служить терпеливым и толерантным к рискам источником капитала.  

97. Отвечая на вопросы и замечания делегаций, заместитель Администратора 

сообщил о завершении дисциплинарных процедур в отношении бывших руко-

водителей Фонда завершены, о чем было проинформировано Бюро Исполни-

тельного совета.  

98. Исполнительный секретарь Фонда подчеркнул важность привлечения со-

трудников к работе по определению направлений дальнейшей деятельности и 

мер по выполнению рекомендаций ревизоров. Он рассказал, как обсуждение ре-

форм должно коррелировать с общими дискуссиями о роли и месте междуна-

родных финансовых учреждений, отметив, что целью реформ должно быть пре-

вращение Фонда в ведущую организацию в области управления рисками, фиду-

циарного надзора, оперативного реагирования и использования финансовых ин-

струментов в условиях повышенных рисков. Он выразил надежду на укрепление 

партнерских отношений Фонда с родственными организациями системы ООН и 

прежде всего с ПРООН, что позволит ему действовать, опираясь на уже устояв-

шиеся платформы.  

99. Исполнительный совет принял решение 2024/16 по среднесрочному обзору 

Рамочной стратегии ФКРООН на 2022–2025 годы и докладу о результатах дея-

тельности Фонда в 2023 году. 

 

 

 XIV. Добровольцы Организации Объединенных Наций 
 

 

100. Заместитель Администратора ПРООН и Исполнительный координатор 

Программы добровольцев Организации Объединенных Наций (ДООН) предста-

вили доклад Администратора о ДООН (DP/2024/23). 

101. Группа делегаций выразила признательность добровольцам Организации 

Объединенных Наций за поддержку ими усилий по преодолению чрезвычайных 

и кризисных ситуаций. Она подчеркнула необходимость проявлять заботу о доб-

ровольцах и обеспечивать их безопасность и приветствовала приверженность 

ПРООН делу обеспечения гендерного паритета среди добровольцев и их рав-

ного представительства. Касаясь вовлечения инвалидов в добровольческую де-

ятельность, она отметила, что Программа добровольцев ООН является 
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источником кадрового многообразия для Организации, и высоко оценила стрем-

ление не оставить никого без внимания.  

102. Другая группа делегаций выразила удовлетворение по поводу провозгла-

шения 2026 года Международным годом добровольцев во имя устойчивого раз-

вития, который станет важным поводом подтвердить роль добровольцев как гло-

бального фактора перемен.  

103. Ряд делегаций отметили, что 2023  год стал очередным рекордным годом 

для ДООН, уже седьмым подряд. Они приветствовали достижение всех показа-

телей, предусмотренных Рамочной стратегией на 2022–2025 годы, значитель-

ную экономию средств за счет повышения эффективности и достижения в обла-

сти цифровой трансформации. Они также отметили, что среднесрочный обзор 

Рамочной стратегии в очередной раз показал, что ДООН стали одной из общих 

служб Организации.  

104. Делегации приветствовали упрощение рабочих процедур, позволившее со-

кратить сроки развертывания; вклад добровольцев в достижение целей в обла-

сти устойчивого развития; и стратегическое использование средств Специаль-

ного фонда добровольных взносов для проведения исследований по вопросам, 

касающимся поощрения добровольчества, и стимулирования инноваций. Они 

заявили о своем стремлении использовать налаженные партнерские связи для 

осуществления мероприятий, связанных с проведением Международного года, 

и настоятельно призвали уделять особое внимание добровольцам с ограничен-

ными возможностями. 

105. Исполнительный координатор Программы ДООН с удовлетворением отме-

тил сохраняющееся доверие к Программе, что позволяет ей экспериментировать 

и искать инновационные решения. Он приветствовал добрые слова в адрес Спе-

циального фонда добровольных взносов и признание той каталитической роли, 

которую он играет. Одной из важнейших задач является забота о добровольцах. 

Программа постоянно работает над тем, чтобы сделать участие инвалидов в тру-

довой деятельности новой нормой. Оратор рассказал о новой инициативе, 

направленной на поощрение добровольчества путем налаживания диалога 

между различными поколениями добровольцев в ходе их совместной деятель-

ности по удовлетворению потребностей в области развития.  

106. Исполнительный совет принял решение 2024/17 по годовому докладу Ад-

министратора о Программе добровольцев Организации Объединенных Наций. 

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ЮНФПА 
 

 

 XV. Годовой доклад Директора-исполнителя 
 

 

107. Совет рассмотрел доклад по результатам среднесрочного обзора Стратеги-

ческого плана ЮНФПА на 2022–2025 годы, объединенный с докладом о ходе 

осуществления этого плана в 2023 году (DP/FPA/2024/4 [Part I]), статистический 

и финансовый обзор за 2023 год (DP/FPA/2024/4 [Part I, Add.1]) и доклад о вы-

полнении рекомендаций ОИГ в 2023  году (DP/FPA/2024/4 [Part II]). 

108. В своем вступительном слове, с которым можно ознакомиться на веб-сайте 

ЮНФПА, Директор-исполнитель Фонда отметила, что Программа действий Ка-

ирской международной конференции по народонаселению и развитию (МКНР) 

не устарела, но остается невыполненной. В условиях многообразия демографи-

ческих тенденций, осложняемых перемещениями населения, связанными с из-

менением климата и другими проблемами, исключительно важно помнить о 

https://docs.un.org/ru/DP/FPA/2024/4(PartI)
https://docs.un.org/ru/DP/FPA/2024/4(PartI/Add.1)
https://docs.un.org/ru/DP/FPA/2024/4(PartII)
https://www.unfpa.org/press/statement-dr-natalia-kanem-executive-director-unfpa-annual-session-executive-board-undp-unfpa
https://www.unfpa.org/press/statement-dr-natalia-kanem-executive-director-unfpa-annual-session-executive-board-undp-unfpa
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призыве Конференции уделять первоочередное внимание потребностям людей, 

обеспечению уважения их достоинства и соблюдению их прав.  

109. Тринадцатую годовщину Конференции мир встретил целым рядом важных 

достижений, к числу которых можно отнести сокращение числа женщин, уми-

рающих при родах, и обеспечение большей доступности современных средств 

контрацепции. Инвестиции в охрану сексуального и репродуктивного здоровья 

способствовали расширению прав женщин и обеспечению их телесной автоно-

мии. Инвестиции, коллективные действия и политическая воля продолжают иг-

рать важную роль в осуществлении Программы действий Конференции.  

110. За первые два года деятельности по осуществлению своего стратегиче-

ского плана Фонд помог предотвратить более 31  млн нежелательных беремен-

ностей и 9,5 млн небезопасных абортов. Он оказал помощь в проведении 2,4  млн 

безопасных родов в странах со сложной гуманитарной ситуацией и помог под-

готовить около 200 000 акушерок. Несмотря на осуществление мероприятий, 

предусмотренных Стратегическим планом, глобальное движение в направлении 

достижения трех его генеральных целей фактически остановилось: с 2016  года 

фактически не снижаются показатели материнской смертности, застопорился 

прогресс в деле удовлетворения потребностей в области планирования семьи. 

Однако без ЮНФПА ситуация была бы еще хуже. 

111. Конфликты, изменение климата и последствия пандемии являются причи-

нами социальных и экономических потрясений, усугубляемых все более жест-

ким противодействием усилиям по обеспечению согласованных репродуктив-

ных прав и усиливающимся неравенством. Женщины и молодые люди с ограни-

ченными возможностями, мигранты, ВИЧ-инфицированные и представители 

ЛГБТКИ+ сообщества, а также гендерно вариативные лица продолжают сталки-

ваться с отторжением и дискриминацией при обращении за помощью в области 

сексуального и репродуктивного здоровья. Директор-исполнитель подчеркнула, 

что нет никого, кто был бы недоступен. Если кто-то оказался таковым, это всего 

лишь значит, что не было приложено достаточно усилий. Работать для всех бу-

дут только те системы, которые способны работать для тех, кто оказался на пе-

риферии общества.  

112. ЮНФПА продолжает расширять свои возможности по осуществлению де-

ятельности в сложной гуманитарной обстановке. В 2023  году Фонд оказал по-

мощь 14,4 млн человек в области охраны сексуального и репродуктивного здо-

ровья и почти 6 млн человек в области профилактики насилия на гендерной 

почве, снижения риска такого насилия и борьбы с ним. Регулярная деятельность 

Фонда все чаще включает мероприятия по обеспечению готовности к чрезвы-

чайным ситуациям, принятие упреждающих мер и заблаговременное размеще-

ние материально-технических средств в целях обеспечения эффективного реа-

гирования на гуманитарные кризисы.  

113. Фонд привержен соблюдению самых высоких стандартов в области подот-

четности и транспарентности. Он совершенствует свою надзорную деятель-

ность, продолжая уделять первоочередное внимание деятельности по оценке. 

Директор-исполнитель рассказала о переводе некоторых подразделений штаб-

квартиры Фонда в Найроби, отметив при этом высокие темпы заполнения долж-

ностей и усилия по недопущению перебоев в работе. Этот шаг призван способ-

ствовать расширению поддержки страновых и региональных отделений, в том 

числе в их нормативной деятельности. При этом в Нью-Йорк остается сильная 

группа, которая будет заниматься глобальной нормативной работой.  

114. Директор-исполнитель с озабоченностью отметила сокращение объема ре-

гулярных ресурсов Фонда, хотя объем его нерегулярных ресурсов остается 
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стабильным. При этом увеличиваются объемы финансирования со стороны меж-

дународных финансовых учреждений и частного сектора, а также объемы фи-

нансирования через совместные фонды, причем последние демонстрируют го-

товность координировать свои инвестиции с ООН. Фонд продолжает принимать 

меры к привлечению внимания доноров, о чем свидетельствует тот факт, что в 

2023 году число упоминаний о нем в сообщениях доноров в социальных сетях 

увеличилось на 92 процента. Оратор подчеркнула, что еще многое предстоит 

сделать для достижения трех нулевых показателей, отметив при этом, что сред-

несрочный обзор и оценки деятельности ЮНФПА дают массу материала для 

определения областей, на которых необходимо сосредоточить усилия.  

115. Региональный директор для Латинской Америки и Карибского бассейна 

рассказала о работе Фонд в регионе. Вместе с партнерами Фонд занимается нор-

мативной деятельностью и деятельностью по оказанию технической помощи, 

направленной на решение проблемы неравенства в регионе. Он использует дан-

ные и инновационные подходы для ускорения прогресса в деле улучшения по-

ложения женщин и девочек, оставшихся без поддержки, в том числе в сложных 

гуманитарных ситуациях. Оратор назвала несколько стран, добившихся успехов 

в достижении трех генеральных целей, отметив, что эти страны могли бы стать 

полигоном для проверки работоспособности инновационных подходов.  

116. Члены Бюро поблагодарили Директора-исполнителя за ее выступление. За-

меститель Председателя Бюро подчеркнул, что исключительно важное значение 

для мобилизации поддержки со стороны доноров имеют авторитет Фонда и до-

верие к нему. Достигнутые результаты — это не какие-то абстрактные цифры, 

это судьбы и жизни людей. ЮНФПА меняет жизнь людей во всем мире, о чем 

свидетельствуют результаты среднесрочного обзора, продолжая при этом при-

держиваться высоких стандартов подотчетности. Второй заместитель Председа-

теля отметил успехи, достигнутые Фондом в деле поддержки подростков и мо-

лодежи, и призвал его к более широкому применению доказавших свою эффек-

тивность подходов к улучшению ситуации с охраной здоровья матерей и ново-

рожденных. Он призывал тщательно взвесить риски, связанные с переездом в 

Найроби, и принять меры к их купированию. Один из членов Бюро задал вопрос 

о том, как нехватка данных влияет на разработку и осуществление программ и 

как Фонд намерен решать эту проблему в сотрудничестве со странами, где осу-

ществляются его программы. 

117. Группа стран поблагодарила Фонд за его неустанные усилия по оказанию 

услуг наиболее маргинализированным группам населения. Она отметила необ-

ходимость продолжения усилий по обеспечению всеобщего доступа ко всему 

комплексу услуг в области репродуктивного здоровья, а также учета демографи-

ческих проблем в стратегиях развития. Это требует укрепления партнерских от-

ношений с донорами и правительствами стран — получателей помощи, привле-

чения частного сектора, расширения донорской базы и разработки инновацион-

ных механизмов финансирования. Важное значение имеют также меры по обес-

печению более эффективного распределения ресурсов с уделением первоочеред-

ного внимания областям, сулящим наибольшую отдачу, и охвату тех, кто больше 

всего нуждается в помощи. Повышению ответственности всех заинтересован-

ных сторон за выполнение возложенных на них обязанностей и их вклад в общее 

дело должно способствовать постоянное совершенствование механизмов подот-

четности. 

118. Другая группа стран дала высокую оценку усилиям ЮНФПА по совершен-

ствованию работы по управлению рисками. Она призвала к продолжению уси-

лий по реформированию ООН, в том числе к осуществлению совместных про-

грамм и проведению совместных оценок в этой связи. Она также отметила 
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ключевую роль Фонда в оказании жизненно важной помощи в условиях гумани-

тарных кризисов. Касаясь шести основных приоритетов, определенных по ре-

зультатам среднесрочного обзора, она подчеркнула важность уделения перво-

очередного внимания нормативной деятельности Фонда. 

119. Делегации заявили, что необходимо не только добиться дальнейшего про-

гресса в осуществлении Повестки дня на период до 2030  года и выполнении ре-

шений МКНР, но и предпринять дополнительные усилия по устранению корен-

ных причин структурного неравенства, к которым относятся, в частности, дис-

криминационные социальные и гендерные нормы, системные проблемы в обла-

сти охраны здоровья, а также ограниченный доступ женщин и девочек к обра-

зованию и самостоятельной экономической деятельности. Они поддержали со-

держащийся в докладе по результатам среднесрочного обзора призыв к разра-

ботке инновационных стратегий в области изменения дискриминационных со-

циальных и гендерных норм и настоятельно призвали Фонд более аргументиро-

ванно вести информационно-просветительскую работу и дискуссии по вопро-

сам политики. Другими важными задачами являются укрепление интеллекту-

ального лидерства и отслеживание достигнутого прогресса с использованием 

четких критериев. Одна из делегаций отметила необходимость проведения кон-

сультаций с государствами-членами при разработке и осуществлении публич-

ной политики в целях обеспечения комплексного, многосекторального подхода.  

120. Делегации подчеркнули важность укрепления аналитического потенциала 

и разработки новых концепций демографической устойчивости; заявили о своем 

стремлении узнать больше о стратегии ЮНФПА в области перспективного ана-

лиза; призвали Фонд к сотрудничеству с другими подразделениями ООН в со-

здании пространств для безопасной, упорядоченной и легальной миграции; и с 

удовлетворением отметили внимание, уделяемое Фондом инновационной дея-

тельности, в том числе в целях обеспечения охвата его услугами и поддержкой 

наиболее маргинализированных групп населения.  

121. Делегации отметили успехи в деле обеспечения комплексного подхода в 

рамках программной деятельности к решению проблем устойчивости, профи-

лактике, обеспечению готовности и оперативному реагированию. Выразив оза-

боченность по поводу продолжающихся кризисов, они призвали Фонд продол-

жать расширять возможности страновых отделений по работе в чрезвычайных 

ситуациях. Проблемы стран, в которых женщины и девочки подвергаются 

наибольшему риску материнской смертности и насилия со стороны сексуальных 

партнеров, в которых распространены детские браки и ранние беременности и 

которые при этом в наибольшей степени пострадали от изменения климата, сви-

детельствуют о важности учета потребностей в области охраны сексуального и 

репродуктивного здоровья при подготовке планов обеспечения готовности на 

случай чрезвычайных ситуаций и снижения риска бедствия.  

122. Делегации обещали оказывать поддержку Фонду в борьбе с гендерным 

насилием, в том числе в укреплении местного и национального потенциала с 

привлечением женских организаций. Они призвали Фонд привлекать молодежь 

к осуществлению Программы действия Каирской международной конференции 

по народонаселению и развитию. Они приветствовали количественную оценку 

влияния деятельности по закупке и распространению средств охраны репродук-

тивного здоровья на показатели материнской смертности и нежелательной бере-

менности и отметили отдачу от инвестиций в деятельность в области планиро-

вания семьи. 

123. Одна из делегаций отметила успехи, достигнутые Комиссией по народона-

селению и развитию, что свидетельствует об активизации усилий по осуществ-

лению Программы действий МКНР. Она призвала Фонд решительно и 
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стратегически подходить к активизации деятельности по защите всеобщих прав 

человека и приветствовала его усилия по реагированию на такие мегатренды, 

как изменение климата, демографический переход и технологический прогресс, 

продолжая при этом уделять внимание выполнению своего основного мандата и 

использованию своих сравнительных преимуществ.  

124. Другая делегация приветствовала переезд Фонда в Найроби, отметив, что 

децентрализация глобального присутствия позволяет приблизить Фонд к тем 

местам, где ощущается наибольшая потребность в его услугах. Еще одна деле-

гация заявила, что ожидает заметного повышения эффективности и результатив-

ности деятельности Фонда, что позволит высвободить средства для финансиро-

вания основной деятельности. Делегации призвали Фонд использовать резуль-

таты среднесрочного обзора для оптимизации деятельности штаб-квартиры. По-

иску дополнительных источников финансирования и обеспечению надлежащего 

баланса между ресурсами, выделяемыми на цели развития, и ресурсами, выде-

ляемыми на цели гуманитарной помощи, могло бы способствовать расширение 

диалога со всеми заинтересованными сторонами.  

125. Еще одна делегация приветствовала данные, касающиеся общих и допол-

нительных показателей межведомственной слаженности и сотрудничества, и 

предложила включать в будущие годовые доклады информацию о результатах 

совместной деятельности. 

126. Отвечая на вопросы и замечания делегаций, Директор-исполнитель 

ЮНФПА отметила, что смысл переезда в Найроби состоит в том, чтобы прибли-

зить Фонд к «земле», в том числе с учетом потребностей африканских стран, а 

также с учетом географической близости Найроби к другим частям мира. Она 

выразила признательность членам Совета за помощь в деле оптимизации при-

сутствия ЮНФПА и подтвердила приверженность Фонда нормативной деятель-

ности.  

127. Она заявила о полной поддержке реформы системы развития Организации 

Объединенных Наций и четырехгодичного всеобъемлющего обзора политики и 

сообщила, что следующий годовой доклад будет включать сводную информа-

цию о прогрессе в деле достижения общих показателей Стратегического плана. 

128. Директор-исполнитель согласилась с тем, что предложение по данным 

нуждается в доработке, и сообщила, что работа в этом направлении уже ведется, 

при этом значительное внимание уделяется сотрудничеству Юг-Юг. Больше 

внимания стало уделяться оказанию помощи правительствам в формулировании 

интересующих их вопросов, чему способствует, в частности, проведение пере-

писей населения. Фонд помогает пролить свет на то, что происходит с женщи-

нами и девочками, особенно находящимися в уязвимом положении.  

129. Фонд намерен чаще касаться темы обязанностей мужчин и тех выгод и пре-

имуществ, которые они получают, например беря отпуск по уходу за ребенком. 

Важное значение имеет работа с мальчиками, причем с самого раннего возраста, 

поскольку она может помочь сделать их союзниками девочек в борьбе с разжи-

ганием ненависти в Интернете. Фонд продолжит увеличивать и без того нема-

лую (40 процентов) долю средств, выделяемых на цели его деятельности через 

местные женские и молодежные организации, уделяя должное внимание вопро-

сам подотчетности. 

130. В заключение Директор-исполнитель сказала, что рада слышать слова под-

держки и понимания и что несмотря на все несовершенство мира, в котором 

приходится работать Фонду, он продолжит ставить перед собой амбициозные 

задачи и высокие цели. На выполнение обещаний, данных на МКНР, не должно 

уйти еще 30 лет. 
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131. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА по вопросам программной 

деятельности рассказала о том, как программы Фонда способствуют достиже-

нию трех генеральных целей в области гуманитарной деятельности, деятельно-

сти в целях развития и деятельности в пользу мира. В них соблюдается баланс 

между удовлетворением неотложных текущих потребностей и деятельностью 

по повышению устойчивости к потрясениям и укреплению потенциала.  

132. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА по вопросам управления от-

метил в связи с реформой ООН, что повышение операционной эффективности 

благодаря двусторонним и общесистемным инициативам позволило Фонду сэко-

номить в 2023 году более 14 млн долл. США. 

133. Исполнительный совет принял решение 2024/18 по годовому докладу Ди-

ректора-исполнителя. 

 

 

 XVI. Финансовые, бюджетные и административные вопросы 
 

 

134. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА по вопросам управления 

представил доклад о среднесрочном обзоре сводного бюджета ЮНФПА на 

2022–2025 годы (DP/FPA/2024/3) и доклад Консультативного комитета по адми-

нистративным и бюджетным вопросам по результатам этого обзора 

(DP/FPA/2024/8). 

135. Одна из делегаций высказалась в поддержку долгосрочных усилий Фонда 

по экономии средств, в том числе за счет оптимизации штаб-квартиры, выразив 

при этом обеспокоенность по поводу возможных непредвиденных последствий, 

которые могут сказаться на конечном результате. Она призвала Фонд обеспечить 

полную прозрачность принимаемых им мер.  

136. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА по вопросам управления за-

явил, что Фонд по-прежнему привержен обеспечению полной прозрачности 

своей деятельности. Он продолжит информировать государства-члены и разме-

щать необходимую информацию на своей веб-странице.  

137. Исполнительный совет принял решение 2024/19 по докладу о среднесроч-

ном обзоре сводного бюджета ЮНФПА на 2022–2025 годы. 

 

 

 XVII. Оценка ЮНФПА 
 

 

138. Руководитель Независимого управления оценки ЮНФПА представил го-

довой доклад о деятельности ЮНФПА в области оценки за 2023  год 

(DP/FPA/2024/5) и доклад об оценке организационной устойчивости Фонда в 

свете его мер в связи с пандемией COVID-19 (DP/FPA/2024/CRP.1). Заместитель 

Директора-исполнителя ЮНФПА по вопросам программной деятельности 

представила замечания руководства по годовому докладу о деятельности Фонда 

в области оценки (DP/FPA/2024/CRP.5) и ответ руководства на доклад об оценке 

организационной устойчивости Фонда (DP/FPA/2024/CRP.1).  

139. Касаясь годового доклада и ответов руководства, группа стран отметила 

прекрасную работу Независимого управления оценки в 2023  году, указав при 

этом на необходимость дальнейшего совершенствования децентрализованной 

системы оценки, в том числе в части оценки гуманитарной деятельности. Она 

приветствовала меры по совершенствованию системы обеспечения качества 

оценки и создание группы поддержки для оказания технической помощи сотруд-

никам, занимающимся мониторингом и оценкой, и укрепления их потенциала. 

Она поинтересовалась, достаточно ли принимаемых мер, учитывая нехватку 

https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/3
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/8
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/5
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специалистов в некоторых регионах, и планируется ли принятие дополнитель-

ных мер для решения этой проблемы. Она призвала Фонд придерживаться пере-

смотренного целевого показателя, касающегося объемов финансирования дея-

тельности по оценке (1–1,6 процента от общего объема расходов на программ-

ную деятельность). 

140. Отвечая на вопросы и замечания делегаций, руководитель Независимого 

управления оценки отметил, что стратегия деятельности по совершенствованию 

децентрализованной оценки предусматривает использование имеющихся ресур-

сов, в том числе более тесное взаимодействие между децентрализованными 

группами по оценке и группами по оценке гуманитарной деятельности, и про-

ведение регулярных обменов знаниями. Она также предусматривает мобилиза-

цию дополнительных ресурсов, в том числе создание новой должности, сотруд-

ник на которой будет заниматься вопросами оценки гуманитарной деятельности. 

Он сообщил, что политика в области оценки на 2024  год предусматривает воз-

можность включения в новые соглашения на сумму свыше 5  млн долл. США 

отдельной статьи ассигнований на деятельность по оценке. Фонд намерен рас-

смотреть вопрос о создании общего фонда средств на цели оценки, когда объем 

взносов по всем соглашениям с донорами сделает это экономически целесооб-

разным. Учитывая прогнозируемое увеличение числа оценок, Фонд на поэтап-

ной основе принимает меры к оказанию технической помощи и обеспечению 

контроля качества оценок. В период 2024–2025 годов эти меры будут касаться в 

основном проектов с бюджетом свыше 5 млн долл. США, а с 2026 года всех про-

ектов. Совершенствованию деятельности по оценке будет способствовать созда-

ние соответствующей системы слежения.  

141. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА по вопросам программной 

деятельности отметила, что расходы на цели оценки составляют 2,5  процента от 

общего объема расходов по линии регулярных ресурсов. Она подчеркнула важ-

ность децентрализованных оценок и оценок гуманитарной деятельности, учи-

тывая стремление Фонда быть как можно ближе к «земле».  

142. Исполнительный совет принял решение 2024/20, касающееся деятельности 

по оценке ЮНФПА. 

 

 

 XVIII. Страновые программы ЮНФПА и смежные вопросы 
 

 

143. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА по вопросам программной 

деятельности представила предложения о продлении страновых программ для 

Руанды и Сирийской Арабской Республики (DP/FPA/2024/9). В соответствии со 

своим решением 2014/7 Исполнительный совет утвердил продление страновой 

программы для Руанды и принял к сведению предложение о продлении страно-

вой программы для Сирийской Арабской Республики.  

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ЮНОПС 
 

 

 XIX. Выступление Директора-исполнителя ЮНОПС 
 

 

144. В ходе этого этапа заседаний был рассмотрен доклад об осуществлении пе-

ресмотренного Стратегического плана ЮНОПС на 2022–2025 годы 

(DP/OPS/2024/6); всеобъемлющий план действий по выполнению рекомендаций 

по итогам двух посвященных ЮНОПС независимых обзоров, проведенных тре-

тьей стороной (DP/OPS/2024/7), и сфера охвата внешнего обзора третьей сторо-

ной всеобъемлющего плана действий (DP/OPS/2024/8). 

https://undocs.org/en/DP/FPA/2024/9
https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/6
https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/7
https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/8
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145. В своем вступительном слове, с которым можно ознакомиться на вебсайте 

ЮНОПС, Директор-исполнитель ЮНОПС подчеркнул, что основное внимание 

в деятельности Управления уделяется практическим мерам и решениям, таким 

как создание работающих на солнечной энергии систем водоснабжения на 

Мальдивах и поставка топлива в поддержку гуманитарной деятельности в Газе. 

Он проинформировал Совет о проводимых реформах и всеобъемлющем плане 

действий по выполнению вынесенных рекомендаций, подчеркнув их нацелен-

ность на восстановление доверия. Из 43  вынесенных рекомендаций 36 уже вы-

полнены. Из четырех оставшихся рекомендаций три будут выполнены в 

2024 году, а одна не раньше 2027 года.  

146. ЮНОПС увеличило объем ресурсов, выделяемых на надзорную деятель-

ность, деятельность в области внутреннего контроля и управления рисками и 

деятельность по совершенствованию организационной культуры. Оно интегри-

ровало управление рисками в процесс принятия решений, создало специальную 

группу по рискам и соблюдению установленных требований, обеспечило неза-

висимость контрольных органов и наличие у них необходимого потенциала и 

провело обзор процедур информирования о нарушениях. Управление продол-

жает работу по совершенствованию организационной культуры, улучшению от-

четности о результатах и пересмотру финансовых положений и правил. Оно по -

прежнему стремится к нулевому балансу доходов и расходов и продолжает уси-

лия по решению проблемы избыточных резервов. Что касается учета экологиче-

ских аспектов, то работа в этой области включает постановку амбициозных 

внутренних целей и контроль за соблюдением экологических требований в рам-

ках цепочек поставок. 

147. Директор-исполнитель сообщил, что в 2023 году ЮНОПС отклонило более 

30 приглашений к сотрудничеству, подтвердив верность своему мандату. В за-

ключение он сказал, что препятствия на пути развития, в том числе на пути ре-

ализацией целей в области устойчивого развития, связаны не только с политикой 

и финансами, но и с имплементационным потенциалом. Роль ЮНОПС как раз и 

состоит в восполнении нехватки такого потенциала.  

148. Руководитель Группы по вопросам персонала и организационной культуры 

ЮНОПС проинформировал Совет о плане работы по совершенствованию орга-

низационной культуры, назвав пять проблемных областей, выявленных в ходе 

независимого обзора. Для поддержки инициатив в области организационной 

культуры, предоставления соответствующих рекомендаций и анализа достигну-

того прогресса был создан Совет по вопросам совершенствования организаци-

онной культуры. Другие направления деятельности в этой области включают ор-

ганизацию силами третьей стороны консультаций с заинтересованными сторо-

нами в целях уточнения желаемых результатов усилий по совершенствованию 

организационной культуры и желаемых моделей поведения и создания сети по-

сланников культуры. 

149. Один из заместителей Председателя Бюро с признательностью отметил 

успехи, достигнутые ЮНОПС, но при этом выразил озабоченность по поводу 

предполагаемого отсутствия подотчетности ключевых должностных лиц, став-

шего причиной кризиса двухлетней давности. Он подчеркнул важность разделе-

ния труда между ЮНОПС как организацией, не занимающейся программной де-

ятельностью, и структурами с четкими мандатами на осуществление такой дея-

тельности, в том числе в области здравоохранения. Один из членов Бюро при-

ветствовал достигнутый прогресс и поинтересовался, как ЮНОПС выполняет 

свои задачи в области создания и укрепления потенциала.  

150. Группа делегаций подчеркнула важность обеспечения необратимости до-

стижений и дальнейшего прогресса в области перестройки, реформирования и 

https://content.unops.org/documents/libraries/executive-board/eb-statements/2024/en/2024-06-06-EB-Statement-Annual-Session-Executive-Director.pdf
https://content.unops.org/documents/libraries/executive-board/eb-statements/2024/en/2024-06-06-EB-Statement-Annual-Session-Executive-Director.pdf
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обновления ЮНОПС, что требует длительной настойчивой работы. Она за-

явила, что рассчитывает на частые брифинги по вопросам реформирования ор-

ганизационной культуры и готова оказывать поддержку усилиям в этой области.  

151. Другая группа делегаций заявила, что бывшие старшие руководящие со-

трудники должны в полной мере ответить за свои действия и что в этом вопросе 

должна быть полная ясность, поскольку сейчас складывается впечатление, что, 

уйдя в отставку, им удалось избежать такой ответственности. 

152. Еще одна группа делегаций отметила исключительно важную роль 

ЮНОПС в укреплении потенциала, осуществлении проектов и мобилизации ре-

сурсов с использованием креативных методов. Принимаемые корректировочные 

меры не должны отвлекать его от выполнения своего мандата. Эта группа при-

звала ЮНОПС оказывать поддержку странам с учетом их приоритетов в области 

развития и с удовлетворением отметила создание группы по рискам и соблюде-

нию установленных требований и разработку плана совершенствования органи-

зационной культуры.  

153. Делегации высказались в поддержку проведения в начале 2025  года вто-

рого промежуточного обзора в целях обеспечения необратимости достигнутого 

прогресса и подчеркнули важность проведения в жизнь обновленной политики 

в отношении защиты сотрудников, информирующих о нарушениях, и выработки 

мер в связи с пропажей 61 млн долл. США из бюджета проекта "Устойчивые 

инвестиции в инфраструктуру и инновации" (S3i). Одна из делегаций выразила 

обеспокоенность по поводу масштабной программы закупок предметов меди-

цинского назначения, попросила предоставить более подробную информацию о 

планах по увеличению числа отделений ЮНОПС и настоятельно призвала к 

устранению географической несбалансированности штатного состава Управле-

ния. Другая делегация выразила признательность ЮНОПС за поддержку усилий 

по обеспечению справедливого доступа развивающихся стран к закупочной де-

ятельности ООН. 

154. Отвечая на вопросы и замечания делегаций, Директор-исполнитель 

ЮНОПС подчеркнул, что Управление прилагает все усилия к расширению со-

трудничества с другими организациями системы Организации Объединенных 

Наций при осуществлении проектов. В качестве одного из примеров деятельно-

сти по укреплению потенциала он рассказал о том, как ЮНОПС поставляет то-

вары и материалы и оказывает техническую помощь в целях укрепления нацио-

нальных закупочных систем. Он подчеркнул важность кадрового многообразия 

в руководящем эшелоне ЮНОПС и заявил, что в Управлении создана работо-

способная система информирования о нарушениях. В завершение обсуждения 

вопросов подотчетности и ответственности оратор призвал не делать неосто-

рожных заявлений до завершения всех процедур. Он с удовлетворением отме-

тил, что выступления делегаций были самыми позитивными за последние два 

года. 

 

  Тематический интерактивный диалог «Прекращение цикла обусловлен-

ных климатическими факторами бедствий с помощью устойчивой, надеж-

ной и инклюзивной инфраструктуры» 
 

155. Открывая интерактивный диалог, Директор-исполнитель ЮНОПС под-

черкнул важность обеспечения устойчивости инфраструктуры к потрясениям, 

связанным с изменением климата, и необходимость преодоления отставания в 

реализации инфраструктурных проектов. Важными задачами в этой области яв-

ляются улучшение планирования и совершенствование имплементационной де-

ятельности, особенно в странах с нестабильной внутренней обстановкой и стра-

нах, затронутых конфликтами. ЮНОПС оказывает помощь странам в 



 
E/2024/35 

 

25-03256 57/128 

 

определении требований к устойчивой и жизнеспособной инфраструктуре, в 

том числе с использованием инструментов оценки.  

156. Заместитель Директора-исполнителя ЮНОПС по вопросам осуществления 

и партнерских отношений поделился опытом деятельности в рассматриваемой 

области, в том числе в Зимбабве, где ЮНОПС помогает общинам оправиться от 

потрясений и оказывает им содействие в создании устойчивой инфраструктуры. 

Причем цель состоит в создании не только устойчивой инфраструктуры, но и 

инфраструктуры для обеспечения устойчивости.  

157. Постоянный представитель Кабо-Верде подчеркнул важную роль инфра-

структуры в обеспечении экономического роста и спасении жизни людей, но при 

этом отметил, что ее созданию препятствует отсутствие необходимого потенци-

ала, связанное с ограниченностью бюджетных ресурсов. Для оптимизации ин-

вестиций и улучшения условий жизни необходим системный подход к созданию 

физической и социальной инфраструктуры, и ЮНОПС могло бы содействовать 

его формированию путем разработки соответствующих генеральных планов. 

Малые островные развивающиеся государства будут продолжать призывать к 

предоставлению финансовых ресурсов странам, подверженным влиянию сразу 

нескольких неблагоприятных факторов.  

158. Помощник Генерального секретаря ООН по вопросам экономического раз-

вития, руководитель Департамента по экономическим и социальным вопросам, 

заявил, что недостаточно создать инфраструктуру для предоставления услуг, 

необходимо еще сделать ее устойчивой к потрясениям, связанным с изменением 

климата. Исключительно важное значение имеет управление инфраструктур-

ными активами. Оратор подчеркнул также важность финансирования инфра-

структурных проектов со стороны многосторонних и национальных банков раз-

вития, поскольку такое финансирование служит гарантией устойчивости инве-

стиций и способствует привлечению в необходимых объемах государственных 

и частных финансовых ресурсов. 

159. Специальный представитель Генерального секретаря по снижению риска 

бедствий, руководитель Управления Организации Объединенных Наций по сни-

жению риска бедствий, отметил, что в то время как частный капитал ищет воз-

можности для инвестиций существует острая потребность в инвестициях в ин-

фраструктуру. Он назвал четыре условия для инвестиций, каковыми являются 

анализ рисков; соблюдение стандартов и правил; наличие предсказуемых меха-

низмов восстановления и реконструкции объектов инфраструктуры, построен-

ных по прежним стандартам; и финансовая поддержка.  

160. Делегации поинтересовались доступностью частного капитала на фоне 

проблем с задолженностью развивающихся стран, испытывающих наибольшую 

потребность в ресурсах. Они также просили сообщить, как ЮНОПС могло бы 

взаимодействовать с другими организациями системы ООН в решении инфра-

структурных проблем и какими инструментами располагает Управление для пе-

редачи знаний. Одна из делегаций призвала инвестировать средства в меха-

низмы совместного финансирования в целях обеспечения применения межучре-

жденческих и многодисциплинарных сквозных подходов.  

161. Директор-исполнитель ЮНОПС подчеркнул, что разработке проектов 

должна предшествовать оценка инфраструктурных потребностей и что ЮНОПС 

готово оказывать поддержку этому процессу. В рамках инфраструктурных про-

ектов Управление намерено протестировать свой многофакторный индекс уяз-

вимости. Учитывая, что одним из условий решения инфраструктурных проблем 

является налаживание партнерских отношений в этой области, он заявил о 
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необходимости более тесного сотрудничества с учреждениями, занимающимися 

программной деятельностью в области водо- и энергоснабжения и санитарии.  

162. Помощник Генерального секретаря ООН по вопросам экономического раз-

вития, руководитель Департамента по экономическим и социальным вопросам, 

рассказал о структурных изменениях и функциональных решениях, которые 

должны предшествовать радикальным изменениям. В качестве одного из таких 

решений он назвал проведение четвертой международной конференции по фи-

нансированию развития. 

163. Специальный представитель Генерального секретаря по снижению риска 

бедствий, руководитель Управления Организации Объединенных Наций по сни-

жению риска бедствий, сказал, что системы раннего предупреждения, ориенти-

рованные в основном на спасение жизней людей, следует нацелить также на 

обеспечение устойчивости инфраструктуры.  

164. В заключение Директор-исполнитель ЮНОПС поблагодарил участников за 

то, что им удалось избежать споров, характерных для дискуссий по вопросам 

инфраструктуры. Хотя ЮНОПС не выполняет в ООН координационных функ-

ций, оно стремится активно содействовать комплексному подходу к решению 

инфраструктурных проблем.  
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Часть третья 
Вторая очередная сессия 2024 года, 
 

 

  состоявшаяся в Центральных учреждениях 
Организации Объединенных Наций в Нью-Йорке 

  26–29 августа 2024 года 
  



E/2024/35 
 

 

60/128 25-03256 

 

 I. Организационные вопросы 
 

 

1. Вторая очередная сессия 2024 года Исполнительного совета ПРООН, 

ЮНФПА и ЮНОПС была проведена в период с 26 по 29  августа 2024 года. 

2. Исполнительный совет утвердил повестку дня и план работы второй оче-

редной сессии 2024 года (DP/2024/L.3), а также доклад о работе ежегодной сес-

сии 2024 года (DP/2024/24). Совет принял к сведению проект годового плана ра-

боты на 2025 год (DP/2024/CRP.2). 

3. Решения, принятые Исполнительным советом на ежегодной сессии 

2024 года, приведены в документе DP/2024/25, размещенном на веб-сайте Ис-

полнительного совета. 

4. В своем решении 2024/30 Исполнительный совет утвердил следующий гра-

фик проведения сессий Исполнительного совета в 2025  году: 

первая очередная сессия: 27–31 января 2025 года 

ежегодная сессия: 2–6 июня 2025 года 

вторая очередная сессия: 25–29 августа 2025 года 
 

  Заявление заместителя Председателя Исполнительного совета 
 

5. Заместитель Председателя Исполнительного совета, открывая сессию от 

имени Председателя, отдал должное постоянно прилагаемым ПРООН, ЮНФПА 

и ЮНОПС энергичным усилиям по осуществлению взаимодействия с Советом 

и государствами-членами. Он высоко оценил их работу по выполнению своих 

мандатов и отметил, что Бюро Совета добивается повышения предсказуемости 

своей деятельности, чтобы эффективнее поддерживать эти организации. Он об-

ратил особое внимание на то, что тщательная подготовка к сессиям Совета и 

обстоятельные консультации в связи с этими сессиями свидетельствуют о том, 

какую ценность на страновом уровне имеет работа этих организаций, принося-

щая пользу миллиардам людей. Такое внимание, особенно в преддверии Сам-

мита будущего, поможет подтвердить общую миссию и коллективную цель и 

продвинуться в их реализации. 

 

 

  Этап заседаний, посвященный совместной деятельности 
 

 

 II. Финансовые, бюджетные и административные вопросы  
 

 

6. Заместитель Администратора ПРООН, выступая от имени ПРООН и 

ЮНФПА, представил всесторонний обзор совместной политики возмещения 

расходов и хода ее осуществления (DP/FPA-ICEF-UNW/2024/1). 

7. Делегации призвали составлять ежегодные сводные доклады о возмещении 

расходов, включая развернутые таблицы по каждому учреждению с перечисле-

нием льгот, исключений и соответствующих финансовых последствий. Они от-

метили, что снижение ставок в отношении тематических взносов не привело к 

значительному увеличению объема тематических ресурсов, и призвали к эффек-

тивному осуществлению соответствующей политики на страновом уровне. Де-

легации призвали включать в предложения по программам и проектам обосно-

вание прямых расходов, предложили изучить вопрос о том, в каких случаях рас-

ходы на осуществление надзора и предотвращение сексуальной эксплуатации и 

сексуальных надругательств могут быть включены как прямые расходы, и за-

просили дополнительную информацию о периодически возникающих пробле-

мах, связанных с возмещением расходов на страновом уровне. По итогам все-

стороннего обзора было рекомендовано дополнительно уточнить категории 

https://undocs.org/ru/DP/2024/L.3
https://undocs.org/ru/DP/2024/24
https://www.undp.org/executive-board/decisions-of-the-board
https://www.undp.org/executive-board/decisions-of-the-board
https://undocs.org/ru/DP/FPA-ICEF-UNW/2024/1
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расходов и усовершенствовать систему начисления прямых издержек в целях 

повышения уровня транспарентности и дальнейшего обеспечения полного воз-

мещения расходов. Предлагаемые корректировки направлены на увеличение от-

дачи от коллективной работы и содействие выполнению нормативных мандатов. 

8. В ответ на это заместитель Администратора ПРООН поддержал призыв к 

более регулярному представлению унифицированной отчетности, обязавшись 

обеспечивать транспарентность в вопросах возмещения расходов в соответ-

ствии с рекомендациями Совета и результатами обсуждений с партнерами по 

программам. Он также отметил, что в комплексном бюджете ПРООН отражены 

все суммы возмещения расходов и ассигнований. Главный специалист по фи-

нансовым вопросам ПРООН подтвердил, что, когда Совет утвердит совместную 

политику возмещения расходов, она будет включена в директивные указания 

ПРООН и по ней будет проводиться учебная подготовка.  

9. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА по вопросам управления 

подтвердил приверженность ЮНФПА тому, чтобы выступать за выделение ос-

новных ресурсов и не допускать субсидирования неосновных проектов за счет 

основных ресурсов. ЮНФПА будет строго придерживаться этой политики на 

страновом уровне, обеспечивая отражение в проектах всех прямых расходов. 

Контролер ЮНФПА добавила, что для минимизации перекрестного субсидиро-

вания ЮНФПА ввел новое требование о проведении дополнительной проверки 

любого предложения о финансировании на сумму свыше 5 млн долл. США для 

обеспечения учета прямых расходов.  

10. Исполнительный совет принял решение  2024/24 о всестороннем обзоре 

совместной политики возмещения расходов и хода ее осуществления.  

 

 

 III. Обновленная информация об оценке выполнения 
Исполнительным советом своих функций 
по управлению и надзору 
 

 

11. Председатель Исполнительного совета представил обновленную информа-

цию об оценке выполнения Исполнительным советом своих функций по управ-

лению и надзору в соответствии с решением  2024/12. В ходе взаимодействия с 

председателями советов ЮНИСЕФ и «ООН-женщины» была заложена основа 

для тесного сотрудничества и согласования действий бюро в ходе выполнения 

рекомендаций, вынесенных по итогам оценки Объединенной инспекционной 

группы (ОИГ). Проведение более широкой оценки управления будет зависеть от 

активного участия государств-членов в предстоящих консультациях по созда-

нию рабочей группы. Кроме того, Председатель отметил, что каждому подраз-

делению Организации Объединенных Наций предлагается представить в ноябре 

2024 года памятки для информационного обеспечения этих консультаций.  

12. Председатель объявил, что бюро назначат членов рабочей группы к началу 

января 2025 года в сотрудничестве с региональными группами, что обеспечит 

равное представительство. Проект документа о круге ведения будет представлен 

для утверждения на первой очередной сессии в 2025  году, после чего рабочая 

группа будет регулярно представлять обновленную информацию. Официальные 

заседания и решения будут способствовать обеспечению надзора за выполне-

нием содержащихся в докладе рекомендаций и подотчетности в этом отноше-

нии, а в повестку дня будет включен постоянный официальный пункт, касаю-

щийся представления обновленной информации о ходе работы. На середину ян-

варя 2025 года будут запланированы совместные неофициальные консультации 

с ОИГ.  
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13. Группа делегаций обратила особое внимание на широкомасштабные по-

следствия доклада ОИГ, призвав к его тщательному рассмотрению. Они под-

черкнули важность принятия обоснованных и взвешенных решений, поддержав 

идею создания рабочей группы с участием всех заинтересованных сторон для 

осуществления руководства этим процессом. Группа делегаций подтвердила 

свою приверженность организации этого процесса с учетом различий в возмож-

ностях. 

14. Одна из делегаций упомянула реформу Совета ВПП в 2022  году, выразив 

надежду на то, что будет проявлено аналогичное лидерство и будет проведена 

серьезная реформа системы управления и надзора.  

15. В ответ на это Директор-исполнитель ЮНФПА отметила, что сбор инфор-

мации был начат в соответствии с решением  2024/12, в котором к руководству 

организаций была обращена просьба представить информационные записки. 

Она поделилась тремя ключевыми соображениями: a) крайне важно учитывать 

роли и обязанности, определенные другими органами Организации Объединен-

ных Наций, например Генеральной Ассамблеей, принявшей резолюцию  48/162, 

в соответствии с которой были учреждены исполнительные советы, и обеспечи-

вать соответствие Уставу Организации Объединенных Наций; b) ЮНФПА при-

зывает перенимать опыт и передовую практику других исполнительных советов 

Организации Объединенных Наций; и c) необходимо определить, могут ли су-

ществующие механизмы эффективнее достигать поставленных целей, и обеспе-

чивать наличие потенциала для устойчивой и инклюзивной поддержки новых 

механизмов. 

16. Администратор ПРООН согласился с замечаниями Директора-исполни-

теля ЮНФПА, отметив меняющиеся условия, в которых от сотрудников руково-

дящего и управляющего аппаратов требуется согласовывать механизмы, поли-

тику и процедуры. ПРООН по-прежнему готова следовать дальнейшим указа-

ниям Совета. 

17. Директор-исполнитель ЮНОПС подчеркнул важность приведения си-

стемы управления в соответствие с международными стандартами и практикой, 

а также Повесткой дня в области устойчивого развития на период до 2030 года. 

Взаимодействие с Советом позволило ЮНОПС увязать сформулированные на 

высоком уровне стратегические директивы с повседневной работой.  

18. Исполнительный совет принял решение  2024/25 об оценке выполнения Ис-

полнительным советом своих функций по управлению и надзору.  

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ПРООН 
 

 

  Интерактивный диалог с Администратором ПРООН  
 

19. В своем заявлении Администратор ПРООН отметил, что на Саммите буду-

щего представится критически важная возможность решить текущие глобаль-

ные проблемы и наметить пути дальнейшего развития. Несмотря на многочис-

ленные трудности, мир несет в себе огромный потенциал и широкие возможно-

сти, о чем говорится в недавно опубликованном докладе ПРООН “Signals” 

(«Сигналы»). То, какое внимание на этой сессии уделялось финансированию, 

указывает на необходимость коллективных действий и совместного инвестиро-

вания в развитие.  

20. Администратор указал, что, хотя на ПРООН приходится лишь 1  процент 

финансовых средств, выделяемых на достижение каждой из целей в области 

устойчивого развития, Программа благодаря своей способности постоянно 

https://undocs.org/ru/A/RES/48/162
https://www.undp.org/speeches/second-regular-session-executive-board-2024
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меняться остается одним из важнейших направлений сотрудничества в области 

развития 1 . По данным проведенного институтом «ЭйдДейта» исследования 

“Listening to Leaders” («Прислушиваясь к лидерам»), ПРООН  — единственная 

организация системы Организации Объединенных Наций, которая, по результа-

там опроса лидеров, получающих от нее консультативную и иную помощь, неиз-

менно входит в пятерку лучших партнеров по процессу развития. Это заслужи-

вает внимания с учетом того, что многие организации, занявшие в этом рейтинге 

первые места, являются международными финансовыми учреждениями, обла-

дающими более крупными бюджетами. Кроме того, в 2023  году 39 процентов 

прямых взносов в бюджет ПРООН поступило от стран Организации экономиче-

ского сотрудничества и развития, а 25 процентов — от стран, в которых осу-

ществляются программы, что свидетельствует о наличии доверия к ПРООН и 

разнообразии источников ее финансирования.  

21. Обращаясь к проблеме разъяснения значимости ПРООН, Администратор 

отметил, что, хотя в 2023 году объем основного финансирования сократился до 

566 млн долл. США, ПРООН обеспечила финансирование программ на сумму 

4,8 млрд долл. США. Каждый доллар, выделенный на финансирование основ-

ной деятельности, позволил привлечь дополнительные 11  долларов для финан-

сирования программ. Администратор подчеркнул, что для поддержания высо-

ких показателей необходимы постоянные инвестиции в развитие потенциала, 

ориентированного на будущее, и обеспечение глобального присутствия. Он об-

ратил особое внимание на то, что такие современные инициативы, как новая 

платформа общеорганизационных ресурсов и стратегия «Кадры для 2030  года», 

получили признание благодаря стимулированию развития корпоративной ин-

фраструктуры и культуры. Приверженность ПРООН повышению уровней эф-

фективности, транспарентности и подотчетности, в том числе на основе тесного 

сотрудничества с Исполнительным советом, способствовала укреплению ее по-

ложения как надежного партнера.  

22. Были приведены и другие примеры того, как ПРООН содействует увеличе-

нию отдачи от инвестиций в усилия по удовлетворению широкого спектра по-

требностей стран, например созданный ею на инвестиционные средства в раз-

мере 10,3 млн долл. США Центр устойчивого финансирования, благодаря кото-

рому удалось привлечь финансовые средства на цели развития на сумму более 

30 млрд долл. США и увязать инвестиционные средства на сумму 200  млрд 

долл. США с достижением целей в области устойчивого развития. В частности, 

ПРООН обеспечивает поддержку комплексных национальных схем финансиро-

вания, которые заложили важную основу для реформирования политики. Адми-

нистратор обратил внимание на аналогичные инициативы, такие как платформа 

«Тимбукту» в Африке, предназначенная для стимулирования предприниматель-

ства, и на лидирующую роль ПРООН в поддержке осуществления определяемых 

на национальном уровне вкладов в борьбу с изменением климата в рамках про-

граммы «Климатическое обещание». Аналогичные инвестиции в развитие поз-

волили осуществить преобразования в таких областях, как цифровизация, раз-

работка инноваций и реализация предложения ПРООН по развитию в условиях 

кризиса.  

23. ПРООН сохраняет приверженность системе развития Организации Объ-

единенных Наций и остается одним из ее ключевых партнеров. Все ее страновые 

программы согласуются с рамочными программами Организации Объединен-

ных Наций по сотрудничеству в области устойчивого развития, и она вносит 

наиболее весомый вклад в совместное несение расходов на систему 

__________________ 

 1 Анализ института «ЭйдДейта», 2024 год. Глобальное исследование “Listening to Leaders” 

(«Прислушиваясь к лидерам»). 



E/2024/35 
 

 

64/128 25-03256 

 

координаторов-резидентов. Администратор также подчеркнул, что за счет 

средств финансирования основной деятельности ПРООН обеспечивает работу 

ключевых общесистемных подразделений: Добровольцев Организации Объеди-

ненных Наций, Управления Организации Объединенных Наций по сотрудниче-

ству Юг — Юг, Фонда капитального развития Организации Объединенных 

Наций (ФКРООН) и Управления целевых фондов с участием многих партнеров.  

24. В заключение Администратор заявил, что ПРООН, несмотря на подрыв 

усилий в области развития, уверенно движется к достижению намеченных ре-

зультатов. Вместе с тем ввиду перебоев с поступлением средств на финансиро-

вание основной деятельности создается огромная нагрузка на эту организацию. 

Администратор признал и высоко оценил тот факт, что некоторые страны, не-

смотря на трудные времена, выделяют больше средств на финансирование ос-

новной деятельности. В условиях неопределенности будущего сотрудничества 

в области развития ПРООН анализирует свою организационную модель. Адми-

нистратор сообщил, что в ПРООН будет проведена тщательная проверка теку-

щих моделей расходов и доходов с целью вывести эту организацию на путь 

устойчивого финансирования и подготовить для нее следующий стратегический 

план.  

25. Один из членов Бюро Исполнительного совета выразил обеспокоенность 

по поводу сокращения объема средств, выделяемых на финансирование основ-

ной деятельности, но при этом высоко оценил способность ПРООН продолжать 

выполнять свой мандат. Несколько делегаций запросили дополнительную ин-

формацию об Управлении целевых фондов с участием многих партнеров, о под-

готовке следующего стратегического плана и о роли основных ресурсов в обес-

печении национальной ответственности и устойчивости; они выразили обеспо-

коенность низким уровнем финансирования усилий по обеспечению гендерного 

равенства. Делегации призвали вносить взносы в механизмы финансирования 

без строгой привязки к конкретным целям, например в счет линий финансиро-

вания, и поинтересовались, как ПРООН может преодолеть цифровой разрыв и 

мобилизовать средства на финансирование борьбы с изменением климата.  

26. Группа делегаций призвала ПРООН сосредоточиться на экономическом 

восстановлении, ориентированном на интересы людей, защите окружающей 

среды и перезаключении общественных договоров. Делегации обратили внима-

ние на критически важную связь между выделением достаточного объема фи-

нансовых средств на предсказуемой основе, укреплением партнерских отноше-

ний и возможностями ПРООН в плане выполнения ее амбициозного мандата. 

Они высоко оценили достигнутые успехи в деле экономической интеграции 

женщин и молодежи, а также цифровизации, и призвали к увеличению объема 

средств на финансирование формирования климатоустойчивой инфраструктуры 

и укреплению партнерских отношений с региональными организациями и эко-

номическими сообществами. Делегации подчеркнули необходимость уделять 

первостепенное внимание сокращению нищеты, наращиванию институциональ-

ного потенциала, социальной защите и обеспечению устойчивых средств к су-

ществованию с упором на устранение коренных причин нищеты и неравенства.  

27. Другая группа делегаций обратила внимание на невыполнение обяза-

тельств со стороны развитых стран и выразила обеспокоенность по поводу 

устойчивости значительных достижений ПРООН в условиях нынешних тенден-

ций финансирования. Была подчеркнута важность выполнения государствами-

членами своих обязательств по заключению договоров о финансировании, 

чтобы ПРООН и другие организации могли адаптироваться к быстро меняю-

щимся условия развития. Эти делегации указали на необходимость внесения су-

щественных изменений в международную финансовую архитектуру и 
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обеспечения справедливого доступа к финансовым средствам в кризисных си-

туациях. Они обратились к ПРООН с просьбой усиливать поддержку в рамках 

комплексных национальных схем финансирования, мобилизовывать средства из 

нетрадиционных источников и использовать цифровые инновации. 

28. Делегации попросили, чтобы в следующем стратегическом плане основное 

внимание уделялось достижению результатов в области развития с высокой от-

дачей, и поинтересовались результатами координации работы системы Органи-

зации Объединенных Наций на страновом уровне. Одна из делегаций указала на 

необходимость расширения базы доноров, в то время как другие высоко оценили 

принятые ПРООН меры по возмещению расходов и повышению экономической 

эффективности.  

29. Одна из делегаций выразила озабоченность по поводу последствий сокра-

щения объема средств, выделяемых системе развития Организации Объединен-

ных Наций для финансирования достижения целей в области устойчивого раз-

вития. Другая делегация подчеркнула необходимость добиваться большей фи-

нансовой эффективности усилий в области развития и настоятельно призвала 

мировое сообщество максимально увеличить объем ресурсов для обеспечения 

устойчивости инвестиций в развитие. 

30. Одна из делегаций призвала государства-члены активно участвовать в про-

ведении своевременного обзора организационной модели ПРООН и рекомендо-

вала в дополнение к кампании «Партнеры по существу» привлекать ключевые 

заинтересованные стороны, такие как парламенты и средства массовой инфор-

мации.  

31. Одна из делегаций высоко оценила комплексный подход ПРООН к про-

граммной деятельности, ее присутствие на местах и комбинированный подход, 

указав, что они обеспечивают высокую отдачу в области развития, и поинтере-

совалась методами оценки эффективности. Другая делегация высоко отозвалась 

о работе ПРООН в таких областях, как социальная защита, осуществление гос-

ударственных реформ, усиление верховенства права, укрепление мира и повы-

шение жизнестойкости, а также подчеркнула важность индекса многоаспектной 

уязвимости для поддержки малых островных развивающихся государств.  

32. Отвечая на вопросы делегаций, Администратор подтвердил проведение 

всесторонних консультаций по стратегическим решениям, которые надлежит 

рассмотреть в следующем стратегическом плане ПРООН. Он отметил, что при-

лагаются значительные усилия для обеспечения того, чтобы при разработке про-

грамм и составлении бюджета принимались более четкие обязательства по ор-

ганизации мероприятий, ориентированных на решение гендерных проблем. Ис-

пользование цифровых инструментов для повышения уровня транспарентности 

и степени вовлеченности граждан побудило ПРООН взглянуть на свою работу в 

области управления через призму передовых технологий. Администратор также 

отметил активизацию партнерского взаимодействия с международными финан-

совыми учреждениями и выразил надежду на то, что ПРООН в дополнение к 

финансовой помощи со стороны этих учреждений будет оказывать странам рас-

ширенную поддержку. Он также подтвердил приверженность ПРООН предо-

ставлению поддержки малым островным развивающимся государствам и содей-

ствию усилиям по адаптации принимаемых мер к местным условиям.  

33. Говоря о взаимосвязи эффективности, результативности и подотчетности, 

Администратор высоко оценил принимаемые Исполнительным советом меры 

для обеспечения высокой эффективности работы ПРООН. Он предложил ис-

пользовать эти критерии при оценке продуктивности деятельности и инвести-

ционных решений.  
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34. Администратор обратил особое внимание на необходимость принятия ком-

плексных решений в условиях сложного ландшафта развития и призвал активи-

зировать работу с налогоплательщиками, чтобы увязать усилия в области разви-

тия с их будущим. По его мнению, на предстоящей международной конференции 

по финансированию развития будет возможность продемонстрировать, что со-

трудничество в целях развития — это инвестиция в многосторонний подход.  

35. В заключение Администратор заявил, что залогом достижения целей в об-

ласти развития является коллективная работа, когда страны, независимо от 

уровня благосостояния, совместно инвестируют в реализацию концепции, изло-

женной в Повестке дня на период до 2030 года.  

 

  Тематический интерактивный диалог на тему «Совместная работа по 

ускорению использования устойчивой энергетики в целях развития»  
 

36. Председатель Исполнительного совета на открытии тематического интер-

активного диалога сделал вступительное заявление, в котором подчеркнул, что 

справедливый энергетический переход предоставляет широкие возможности 

для всего мирового сообщества. Он выделил такие приоритетные задачи, как 

развитие финансовых инноваций, создание инвестиционных площадок и прове-

дение «зеленой» индустриализации, особенно в таких сферах, как внедрение 

энергетических решений, предполагающих использование искусственного ин-

теллекта, и разработка энергетической политики на основе данных. Он высоко 

оценил стратегический план ПРООН, в котором первостепенное внимание уде-

ляется вопросу устойчивой энергетики в целях развития.  

37. Администратор ПРООН отметил достигнутые за последние 10–15 лет 

успехи в деле обеспечения доступа к источникам энергии и подчеркнул важ-

ность выхода на траекторию устойчивого развития. В своей работе ПРООН уде-

ляет основное внимание обеспечению доступа к недорогим энергоресурсам и 

осуществлению справедливого энергетического перехода посредством расшире-

ния использования возобновляемых источников энергии.  

38. Министр энергетики Нигерии рассказал об энергетических проблемах 

своей страны, в том числе об отсутствии у более чем 90  миллионов нигерийцев 

доступа к надежным источникам электроэнергии. Он подробно описал приме-

няемый в его стране многосторонний подход к решению энергетических про-

блем, отметив ключевую роль ПРООН в предоставлении технической помощи и 

содействии наращиванию потенциала. Правительство Нигерии привлекает сред-

ства государственного и частного секторов, внедряет технологии и инновации, 

ускоряет развитие инфраструктуры и налаживает стратегические партнерские 

отношения с инвестиционными партнерами и партнерами по процессу развития.  

39. Министр промышленности, энергетики и горнорудной промышленности 

Уругвая рассказала об успехах Уругвая, достигшего показателя электрификации 

в 99,9 процента и увеличившего долю возобновляемых источников энергии в 

структуре энергопотребления до 90  процентов. Министр указала на необходи-

мость продолжения международного сотрудничества для поддержки прилагае-

мых усилий по декарбонизации. Правительство Уругвая признало критически 

важную роль ПРООН в деле содействия переходу от субсидирования ископае-

мого топлива к использованию возобновляемых источников энергии и к элек-

тромобильности. Для создания надежной глобальной экосистемы, включая раз-

работку международных стандартов, для формирования новых рынков, а также 

для стимулирования инновационного и технологического развития, создания 

мощного потенциала, поощрения инвестиций, расширения инфраструктуры и 

активизации диалога c гражданами принципиально необходима постоянная под-

держка.  



 
E/2024/35 

 

25-03256 67/128 

 

40. Министр труда и социальной защиты Молдовы подчеркнул важность спра-

ведливости в процессе энергетического перехода, рассказав о том, как при со-

действии ПРООН удалось снизить уровень энергетической бедности в стране и 

добиться общественного одобрения энергетических реформ. Для поддержки 

наиболее уязвимых групп населения правительство Молдовы в сотрудничестве 

с ПРООН учредило фонд снижения энергетической уязвимости, осуществляю-

щий свою деятельность на основе партнерского взаимодействия правительства, 

предприятий частного сектора, поставщиков энергоносителей и граждан. Со-

гласно результатам опросов, большинство жителей считают эту систему спра-

ведливой, что имеет важное значение с учетом поляризации в обществе. С уче-

том этого опыта были пересмотрены другие программы с применением анало-

гичных подходов, например система выдачи бедным домохозяйствам ваучеров 

на покупку экологически безопасной бытовой техники.  

41. После этих выступлений делегации выразили обеспокоенность высоким 

уровнем первоначальных инвестиционных затрат на реализацию проектов в об-

ласти возобновляемой энергетики и ограниченностью возможностей финанси-

рования, настоятельно призвав поддерживать национальные планы развития 

энергетики и улучшать доступ к средствам для финансирования борьбы с изме-

нением климата. Некоторые делегации призвали ПРООН оказывать содействие 

в строительстве устойчивой энергетической инфраструктуры, расширении уча-

стия частного сектора и создании механизмов, ориентированных на снижение 

рисков для проектов в области возобновляемой энергетики и предоставление 

инвестиционных гарантий.  

42. Делегации подчеркнули, что справедливый переход предполагает создание 

новых возможностей, инвестирование в чистую энергию, осуществление мас-

штабных определяемых на национальном уровне вкладов и распределение об-

щественных выгод. Они также предложили расширить доступ к финансовым 

средствам по линии многосторонних банков развития и придерживаться систем-

ного подхода к формированию понимания концепции чистой энергии и преодо-

лению барьеров на пути ее внедрения.  

43. Отвечая на вопросы делегаций, министр энергетики Нигерии указал на 

необходимость придерживаться индивидуальных подходов применительно к 

развивающимся странам, которые до сих пор зависят от ископаемого топлива. 

Для некоторых стран внедрение «зеленых» технологий и модернизация инфра-

структуры сопряжены с непосильным финансовым бременем и могут обер-

нуться отвлечением средств от таких важнейших секторов, как здравоохране-

ние, образование, сельское хозяйство и уменьшение бедности. Он призвал под-

держать использование запасов ископаемого топлива при переходе на более чи-

стые альтернативные источники энергии в интересах экономического развития. 

Оратор отметил, что ПРООН может оказывать странам содействие в разработке 

надежной политической основы, которая будет способствовать привлечению 

частных инвестиций в устойчивую энергетику и при этом согласовываться с 

национальными задачами в области развития.  

44. Администратор ПРООН рассказал о том, как средства для финансирования 

основной деятельности Центра устойчивой энергетики были использованы для 

налаживания взаимодействия со странами и снижения рисков на рынках возоб-

новляемых источников энергии. Он вновь подчеркнул, что во избежание усугуб-

ления неравенства и для обеспечения справедливого энергетического перехода 

в энергетической революции должны участвовать все страны.  
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45. В заключение Председатель Исполнительного совета заявил, что, несмотря 

на сохраняющиеся проблемы, справедливый энергетический переход открывает 

широкие возможности, которыми вполне возможно воспользоваться при усло-

вии общей приверженности и при наличии отдачи от коллективной работы. 

 

 

 IV. Структурированный диалог по вопросам 
финансирования ПРООН  
 

 

46. Заместитель Администратора ПРООН представил доклад о структуриро-

ванном диалоге по вопросам финансирования достижения результатов, преду-

смотренных в Стратегическом плане ПРООН на 2022–2025 годы (DP/2024/26 и 

приложения к нему), а Исполнительный секретарь ФКРООН представил годо-

вой обзор финансового положения Фонда капитального развития Организации 

Объединенных Наций за 2023 год (DP/2024/27).  

47. Группа делегаций подчеркнула важность предоставления подразделениям 

Организации Объединенных Наций финансовых средств на гибкой, устойчивой 

и предсказуемой основе, с тем чтобы они могли выполнять свои мандаты и до-

стигать цели в области устойчивого развития. Эти делегации выразили озабо-

ченность по поводу сокращения объема взносов в основной бюджет и попро-

сили продолжать уделять повышенное внимание прилагаемым усилиям по по-

вышению уровней подотчетности и транспарентности, составляющих основу 

доверия. Далее они подчеркнули, что существует коллективная необходимость 

обеспечить эффективное преодоление рисков, наладить более эффективную 

коммуникацию на основе имеющихся фактов, а также повысить осведомлен-

ность о необходимости финансирования основной деятельности и стимулиро-

вать выделение средств на эти цели. Группа обратила особое внимание на то, 

что основная деятельность ПРООН должна финансироваться не на бессистем-

ной основе по линии механизмов финансирования и другим каналам, а за счет 

средств основного бюджета. Они также призвали к расширению базы доноров, 

увеличению объемов тематического и гибкого финансирования и осуществле-

нию сотрудничества с координаторами-резидентами для налаживания всесто-

роннего диалога на страновом уровне, в том числе с правительствами стран-

партнеров и донорами. Они высоко оценили усилия по постоянному совершен-

ствованию и ежегодные диалоги по вопросам финансирования, а также попро-

сили представить обновленную информацию о результатах, достигнутых благо-

даря усилиям в области привлечения средств из нетрадиционных источников 

финансирования.  

48. Одна из делегаций указала на экономическую целесообразность финанси-

рования основной деятельности, отметив его критически важную роль в обес-

печении возможности ПРООН оперативно принимать гибкие и инновационные 

меры реагирования на возникающие кризисы при сохранении транспарентности 

и подотчетности. Эта делегация попросила отвести достаточно времени для рас-

смотрения обзора организационной модели, а также запросила подробную ин-

формацию о том, как ПРООН планирует применять индекс многоаспектной уяз-

вимости. Другая делегация поинтересовалась, чем усилия, направленные на об-

ращение вспять тенденции к сокращению объема взносов в основной бюджет, 

отличаются от усилий, прилагавшихся ранее.  

49. В ответ на это заместитель Администратора ПРООН обратил внимание на 

наличие в ПРООН надежной системы управления рисками, отметив роль основ-

ных средств в обеспечении подотчетности и реагирования на кризисы, например 

роль недавних инвестиций в борьбу с отмыванием денег. Он признал, что кон-

куренция за ресурсы между подразделениями Организации Объединенных 

https://undocs.org/ru/DP/2024/26
https://undocs.org/ru/DP/2024/27
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Наций представляет собой структурную сложность, и указал на потенциальную 

необходимость консолидации. Сокращение объема основных ресурсов до значе-

ний ниже определенного уровня повлияет на реализацию программ, в том числе 

на принятие мер реагирования на кризисы. Кроме того, вызывают обеспокоен-

ность проблемы, связанные с поддержанием высокого уровня эффективности и 

транспарентности, увеличением нагрузки на персонал и наличием возможно-

стей для того, чтобы оправдывать ожидания в достаточной степени.  

50. Директор Бюро ПРООН по вопросам политики и вспомогательного обслу-

живания программ заявил, что индекс многоаспектной уязвимости будет учтен 

в следующем программном предложении, что это может повлиять на принятие 

решений о льготном финансировании и что ПРООН будет выступать за приня-

тие этого индекса такими учреждениями, как Международный валютный фонд, 

Всемирный банк и другие. 

51. Одна из делегаций выразила обеспокоенность общим финансовым поло-

жением ФКРООН и сокращением объема взносов в основной бюджет, несмотря 

на увеличение объема неосновных ресурсов. Она настоятельно призвала 

ФКРООН активнее участвовать в финансировании в целях развития, особенно в 

привлечении частных финансовых ресурсов и снижении риска инвестиций в 

условиях повышенного риска. 

52. Исполнительный секретарь ФКРООН отметил, что объем неосновных ре-

сурсов увеличился в три раза, однако преобладание неосновных ресурсов оста-

ется одной из ключевых проблем. Он обратил особое внимание на то, что основ-

ные ресурсы по-прежнему важны для мобилизации неосновных инвестиций, 

особенно инвестиций в поддержку наименее развитых стран и в развитие рын-

ков со сложной конъюнктурой.  

53. Исполнительный совет принял решение  2024/26 о структурированном диа-

логе по вопросам финансирования достижения результатов, предусмотренных в 

Стратегическом плане ПРООН на 2022–2025 годы. 

 

 

 V. Страновые программы ПРООН и смежные вопросы 
 

 

54. Заместитель Администратора ПРООН представил обзор новых документов 

по страновым программам ПРООН для Демократической Республики Конго, 

Джибути, Намибии, Сьерра-Леоне и Украины, а также сведения о продлении 

страновых программ для Йемена и Мьянмы.  

55. Директора региональных бюро для Африки, арабских государств, Европы 

и Содружества Независимых Государств представили подробную информацию, 

отражающую региональные точки зрения.  

56. Исполнительный совет в соответствии со своим решением  2014/7 утвердил 

документы по страновым программам для Демократической Республики Конго 

(DP/DCP/COD/4), Джибути (DP/DCP/DJI/4), Намибии (DP/DCP/NAM/4), 

Сьерра-Леоне (DP/DCP/SLE/5) и Украины (DP/DCP/UKR/4). 

57. Он принял к сведению первое продление на один год срока действия стра-

новой программы для Йемена и утвердил третье продление на один год срока 

действия страновой программы для Мьянмы (DP/2024/21). 

 

 

https://docs.un.org/en/DP/DCP/COD/4
https://docs.un.org/en/DP/DCP/DJI/4
https://docs.un.org/en/DP/DCP/NAM/4
https://docs.un.org/en/DP/DCP/SLE/5
https://docs.un.org/en/DP/DCP/UKR/4
https://undocs.org/ru/DP/2024/21
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  Этап заседаний, посвященный деятельности ЮНФПА 
 

 

  Заявление Директора-исполнителя ЮНФПА  
 

58. Директор-исполнитель в своем заявлении подчеркнула, что в преддверии 

Саммита будущего ЮНФПА уделяет первостепенное внимание построению бу-

дущего для женщин и девочек во всем их многообразии. Она рассказала о клю-

чевых мероприятиях, приуроченных к тридцатой годовщине Международной 

конференции по народонаселению и развитию (МКНР), в том числе о диалогах 

по вопросам демографической устойчивости, технологий и лидерства моло-

дежи. Будущий подход ЮНФПА будет предполагать налаживание новых парт-

нерских отношений, внедрение инноваций, изучение вариантов финансирова-

ния и использование технологий для продвижения прав и возможностей выбора 

для всех.  

59. ЮНФПА адаптируется к меняющемуся миру, в частности посредством оп-

тимизации работы штаб-квартиры, включая учреждение нового отдела по ком-

плексным программам и отдела внешних связей. Деятельность нового отдела по 

программам будет направлена на преодоление разобщенности, совершенствова-

ние системы управления знаниями и укрепление потенциала в области прогно-

зирования и аналитики, причем на 2025 год запланирован поэтапный переезд 

этого отдела в Найроби. Отдел внешних связей, расположенный в Нью-Йорке, 

будет работать над повышением эффективности участия в межправительствен-

ных и межведомственных процессах. ЮНФПА укрепил функционирование це-

почек поставок, в том числе за счет перераспределения специалистов по цепоч-

кам поставок в региональных отделениях и расширения деятельности по оказа-

нию закупочных услуг третьим сторонам.  

60. Обращая особое внимание на вопросы подотчетности, транспарентности и 

честности и неподкупности, Директор-исполнитель отметила инвестиции в уси-

лия по осуществлению надзора, повышению осведомленности в вопросах этики 

и управлению рисками, а также подчеркнула приверженность ЮНФПА прин-

ципу абсолютной нетерпимости к любым формам правонарушений со стороны 

любого сотрудника, независимо от его или ее класса. ЮНФПА приступил к ре-

ализации стратегии защиты от сексуальной эксплуатации и сексуальных надру-

гательств и сексуальных домогательств при поддержке специальной группы 

специалистов для обеспечения безопасности, уважения и подотчетности во всех 

подразделениях и в рамках взаимодействия со всеми партнерами.  

61. ЮНФПА продолжает отстаивать позицию, согласно которой технологии 

выступают в качестве силы добра, и активно бороться с насилием в Интернете. 

Директор-исполнитель подчеркнула важность прекращения всех форм насилия, 

особо отметив недавно принятое решение сохранить в силе запрет на калечащие 

операции на женских половых органах в Гамбии. Она осудила противодействие 

осуществлению прав женщин, репродуктивных прав и прав лесбиянок, геев, би-

сексуальных, трансгендерных, интерсекс-людей и людей иной сексуальной ори-

ентации и гендерной идентичности (ЛГБТКИ+ люди), призвав к принятию ре-

шительных мер по борьбе с усугублением неравенства, кризисов и экономиче-

ских проблем.  

62. Ключевую роль в успехах ЮНФПА играют партнерские отношения: в 

2023 году объем финансирования ЮНФПА в седьмой год подряд превысил 

1 млрд долл. США, причем общий объем финансирования составил более 

1,4 млрд долл. США. Однако объем средств для финансирования основной дея-

тельности продолжает сокращаться и составляет 27  процентов от общего объема 

ресурсов. Увеличился объем гуманитарных потребностей, на удовлетворение 

которых приходится 43 процента неосновного финансирования, однако 

https://www.unfpa.org/press/statement-dr-natalia-kanem-executive-director-unfpa-second-regular-session-executive-board
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глобальный гуманитарный призыв на 2024  год в размере 1,2 млрд долл. США 

был профинансирован лишь на 18 процентов. ЮНФПА по-прежнему обеспо-

коен будущим основного финансирования, поскольку готовится к следующему 

циклу осуществления стратегического плана. ЮНФПА с удовлетворением от-

метил заключение договора о финансировании  2.0 и выразил готовность взаи-

модействовать с партнерами Организации Объединенных Наций и государ-

ствами-членами для его реализации.  

63. ЮНФПА продолжает решать проблемы, связанные с конфликтами, клима-

тическим кризисом и посягательствами на права женщин. По линии Фонда ока-

зываются жизненно важные услуги в области охраны сексуального и репродук-

тивного здоровья и борьбы с гендерным насилием в сложных чрезвычайных си-

туациях и одновременно ведется работа по повышению уровня осведомленно-

сти о несоразмерно сильном воздействии климатического кризиса на женщин и 

девочек. Директор-исполнитель подтвердила приверженность ЮНФПА защите 

репродуктивной свободы и права людей принимать решения относительно соб-

ственного тела, как это предусмотрено в Уставе Организации Объединенных 

Наций. 

64. Региональный директор ЮНФПА по Западной и Центральной Африке об-

ратил внимание на значительные успехи в области образования, здравоохране-

ния и охраны сексуального и репродуктивного здоровья, приносящие пользу 

миллионам женщин, девочек и молодых людей. Вместе с тем ввиду проблем в 

области безопасности в Сахеле и последствий изменения климата продолжают 

усугубляться факторы уязвимости и неравенства, для устранения которых тре-

буется принимать коллективные меры реагирования и обеспечивать привлече-

ние надлежащего объема средств для финансирования основной деятельности.  

65. Один из членов Бюро Исполнительного совета подчеркнул важность со-

блюдения государствами-членами обязательств по финансированию. Один из 

делегатов, отметив достигнутый с момента проведения МКНР прогресс, выра-

зил удовлетворение усилиями ЮНФПА по привлечению дополнительных ре-

сурсов из нетрадиционных источников финансирования при одновременном 

управлении сопутствующими рисками. Другой делегат попросил представить 

обновленную информацию о работе ЮНФПА по вопросам молодежи, мира и 

безопасности, а также по вопросам расширения охвата деятельности с целью 

включения в него отдаленных общин, пострадавших от бедствий.  

66. Группа делегаций высоко оценила усилия ЮНФПА по борьбе с материн-

ской смертностью и заболеваемостью, вредными видами практики и неравен-

ством в доступе к средствам планирования семьи. Они призвали к принятию 

скоординированных мер по противодействию неравенству, особенно на Сам-

мите будущего и Четвертой конференции по финансированию развития. Группа 

делегаций с удовлетворением отметила оптимизацию рабочих процессов в 

штаб-квартире ЮНФПА и настоятельно призвала продолжать инвестировать в 

формирование инфраструктуры здравоохранения, развитие людских ресурсов и 

обеспечение готовности к чрезвычайным ситуациям, особенно для уязвимых 

групп населения. Они высоко оценили поддержку возглавляемых женщинами 

организаций в контексте гуманитарной деятельности и упор на адаптацию при-

нимаемых мер к местным условиям. 

67. Делегации подчеркнули, что в процессе оптимизации следует учитывать 

потребности обществ с растущей долей пожилого населения, и обратили особое 

внимание на демографическую устойчивость и демографическое разнообразие. 

Они высоко оценили работу ЮНФПА в областях борьбы с изменением климата, 

обеспечения готовности к чрезвычайным ситуациям и оптимизации данных и 

настоятельно призвали продолжать отстаивать права женщин в условиях 
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глобального противодействия. Делегации запросили дополнительную информа-

цию о том, как ЮНФПА будет учитывать в своей работе выводы, сформулиро-

ванные на памятных мероприятиях по случаю годовщины МКНР, и осуществ-

лять стратегию Организации Объединенных Наций в отношении ЛГБТКИ+ лю-

дей. Они выступили в поддержку выработки политики, в которой особое внима-

ние уделяется сотрудничеству Юг — Юг, и высоко оценили результаты совмест-

ной программы по борьбе с калечащими операциями на женских половых орга-

нах. 

68. Была выражена обеспокоенность по поводу сохраняющейся зависимости 

от нескольких крупных доноров, однако делегации с удовлетворением отметили 

прилагаемые усилия по диверсификации финансирования, в том числе посред-

ством мобилизации внутренних ресурсов и налаживания партнерского взаимо-

действия с международными финансовыми учреждениями и предприятиями 

частного сектора. Делегации призвали укреплять функции управления и 

надзора, чтобы восстановить доверие и обратить вспять тенденцию к сокраще-

нию объема средств на финансирование основной деятельности. Они также за-

просили информацию о том, как ЮНФПА будет решать проблемы, связанные с 

недоступностью средств планирования семьи и предотвратимой материнской 

смертностью.  

69. Отвечая на вопросы делегаций, Директор-исполнитель подтвердила, что 

решающее значение для обеспечения оперативности в кризисных ситуациях 

имеют основные ресурсы, что стало очевидно во время пандемии COVID-19. 

Она подчеркнула важность управления рисками и ведения диалога с Исполни-

тельным советом при формулировании высокодоходных стратегий, особенно 

тех, которые в первую очередь ориентированы на подростков и молодых людей, 

выступающих в качестве могущественных проводников перемен. В ходе недав-

них диалогов с молодежью был выявлен энтузиазм к темам прав человека, ген-

дерного равенства и устойчивости к изменению климата, что открывает возмож-

ности для межпоколенческого взаимодействия.  

70. При оказании странам помощи в обеспечении демографической устойчи-

вости ЮНФПА учитывает потребности обществ с растущей долей пожилого 

населения и обществ, отличающихся низкими показателями рождаемости. В бу-

дущем основное внимание будет уделяться повышению демографической 

устойчивости, расширению исследований и проведению целенаправленного 

анализа данных для выявления тех, кто остался без внимания. В рамках своих 

усилий по борьбе с изменением климата ЮНФПА учитывает в стратегиях адап-

тации и повышения устойчивости необходимость решения вопросов, связанных 

с охраной сексуального и репродуктивного здоровья и соответствующих прав, 

гендерным равенством и народонаселением. Продвижение прав женщин, укреп-

ление их здоровья и содействие их образованию способствуют сплочению об-

щества, усилению экономики и созданию жизнеспособных семей.  

71. В заключение Директор-исполнитель подчеркнула, что, для того чтобы 

Программа действий МКНР оставалась центральным элементом усилий по 

обеспечению устойчивого развития и прав женщин и девочек, крайне важно по-

вышать эффективность многосторонней системы и расширять партнерские от-

ношения. 

 

  Тематический интерактивный диалог на тему «Преодоление неравенства 

для обеспечения реализации программы действий МКНР»  
 

72. Председатель Исполнительного совета сделал на открытии тематического 

интерактивного диалога вступительное заявление, в котором рассказал о трид-

цатой годовщине МКНР, в ходе которой было признано, что охрана сексуального 
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и репродуктивного здоровья и соответствующие права имеют важнейшее значе-

ние для глобального развития. Он высоко оценил достигнутые успехи, в том 

числе снижение числа нежелательных беременностей на 20  процентов и расши-

рение использования средств контрацепции, однако отметил застой в таких об-

ластях, как борьба с гендерным насилием, охрана материнского здоровья и пла-

нирование семьи. Он подчеркнул, что для содействия осуществлению повестки 

дня МКНР следует работать с наиболее маргинализированными женщинами и 

молодыми людьми. 

73. Директор-исполнитель ЮНФПА обратила особое внимание на то, что, не-

смотря на достигнутые успехи, сохраняется неравенство. Она указала на важ-

ность уделения первостепенного внимания тем, кого обходят вниманием чаще 

всего, включая сбор и использование дезагрегированных данных.  

74. Специальный докладчик Организации Объединенных Наций по вопросу о 

праве на здоровье рассказала о продолжающемся воздействии расизма и дискри-

минации в сфере здравоохранения. Несмотря на успехи в деле обеспечения ра-

венства и принятия антидискриминационных законов, финансирование здраво-

охранения, внешняя политика и работа сектора помощи в глобальном масштабе 

до сих пор подвержены влиянию расистских и эксплуататорских видов прак-

тики, что затрудняет осуществление повестки дня МКНР. Оратор призвала до-

биваться подотчетности, справедливости и возмещения ущерба за нарушения 

прав на здоровье и обратилась ко всем заинтересованным сторонам с настоя-

тельным призывом отстаивать права человека и обеспечивать наивысший дости-

жимый уровень здоровья для всех. 

75. Президент Бразильского географического и статистического института за-

тронул тему демографического неравенства и необходимости обновления госу-

дарственной политики. Он привел в пример проведенные в Бразилии исследо-

вания, в первую очередь исследования в отношении коренных и маргинализиро-

ванных общин, и отметил, что результаты этих исследований способствовали 

организации общественных обсуждений и укреплению политики в различных 

секторах. Повысить эффективность выявления истинного положения дел в об-

ласти демографии помогают технологии.  

76. Один из делегатов от молодежи обратил особое внимание на то, что моло-

дые люди стремятся к конструктивному участию, чтобы бросить вызов нормам 

и вырабатывать решения на собственных условиях, например в рамках равно-

уровнего партнерского взаимодействия. В ходе недавнего молодежного диалога 

были отмечены проблемы, связанные с доступом к медицинскому обслужива-

нию, в том числе значительные расходы на услуги здравоохранения, которые 

приходится покрывать из собственных средств, а также необходимость получе-

ния согласия третьих лиц и другие правовые ограничения. Делегат представил 

несколько рекомендаций, в частности рекомендацию поддерживать развитие об-

щин в целях расширения прав и возможностей молодежи.  

77. Директор Отдела программ ЮНФПА рассказала о том, что одной из глав-

ных приоритетных задач ЮНФПА при выполнении его текущего стратегиче-

ского плана является уделение первостепенного внимания тому, чтобы никто не 

остался без внимания, при одновременном отслеживании расходов по програм-

мам. ЮНФПА содействовал распространению дезагрегированных данных, 

чтобы привлечь внимание к маргинализированным группам, и оказывал прави-

тельствам поддержку в выявлении неравенства по признаку этнической и расо-

вой принадлежности. Критически важное значение по-прежнему имеет решение 

проблемы укоренившихся социальных и гендерных норм, из-за которых жен-

щины и девочки оказываются в крайне невыгодном положении.  
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78. В связи с выступлениями участников обсуждения одна из делегаций задала 

вопрос о решении проблемы отчуждения, обусловленной вредными социаль-

ными нормами и стигматизацией, в интересах расширения доступа к услугам в 

области охраны сексуального и репродуктивного здоровья. Она также задала во-

прос о мобильных приложениях для сбора дезагрегированных данных, в том 

числе данных отдаленных общин. Данная делегация обратила особое внимание 

на роль акушерок в обеспечении охвата большего числа людей, призвала инве-

стировать в развитие платформ данных и отметила потенциал технологии циф-

рового здравоохранения для налаживания связи между пациентами из сельских 

районов и специализированными медицинскими организациями. Кроме того, 

эта делегация запросила примеры программ, в которых медицинские услуги увя-

зываются с обеспечением средств к существованию, образованием и социальной 

защитой для решения проблемы многочисленных проявлений неравенства.  

79. Специальный докладчик Организации Объединенных Наций по вопросу о 

праве на здоровье вновь подчеркнула, что медицинские работники являются 

правозащитниками, и обратила особое внимание на то, что политика должна 

формулироваться с учетом результатов анализа данных.  

80. Президент Бразильского географического и статистического института вы-

разил обеспокоенность в связи с глобальным сокращением объема средств на 

финансирование статистического учета, отметив рост масштабов распростране-

ния дезинформации и концентрацию данных в частном секторе.  

81. Делегат от молодежи рассказал о работе с маргинализированными груп-

пами в рамках глобального молодежного диалога в интересах решения про-

блемы стигматизации и содействия применению правозащитного подхода к тех-

нологиям для борьбы с разжиганием ненависти и дискриминацией в Интернете.  

82. Директор Отдела программ ЮНФПА подтвердила ценность акушерок и 

указала на необходимость инвестировать в развитие системы регистрации актов 

гражданского состояния и статистического учета естественного движения насе-

ления, что крайне важно для принятия обоснованных решений о том, какие меры 

являются эффективными, кому они приносят пользу и где они работают.  

 

 

 VI. Структурированный диалог по вопросам 
финансирования ЮНФПА  
 

 

83. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА по вопросам управления и 

директор Отдела внешних сношений ЮНФПА представили доклад о структури-

рованном диалоге по вопросам финансирования в 2023–2024 годах 

(DP/FPA/2024/11). 

84. Группа делегаций обратила особое внимание на то, что, для того чтобы 

подразделения Организации Объединенных Наций могли выполнять свои ман-

даты, достигать цели в области устойчивого развития и осуществлять строгий 

внутренний надзор, критически необходимо предоставлять им финансовые 

средства на гибкой, устойчивой и предсказуемой основе. Эти делегации выра-

зили обеспокоенность сокращением объема взносов в основной бюджет и при-

звали повысить уровень подотчетности и транспарентности в интересах укреп-

ления доверия. К основным приоритетным задачам относятся эффективное 

управление рисками, ведение коммуникации на основе имеющихся фактов, а 

также повышение осведомленности о необходимости финансирования основной 

деятельности и стимулирование выделения средств на эти цели. Группа делега-

ций хотела узнать, какие проблемы возникают в связи с сокращением объема 

средств для финансирования основной деятельности, как ЮНФПА 

https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/11
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осуществляет обмен опытом и какие имеются стратегии по снижению конкурен-

ции за финансовые средства. Эти делегации отдельно подчеркнули, что важно 

финансировать основную деятельность за счет средств основного бюджета, рас-

ширять донорскую базу и диверсифицировать потоки финансирования. Кроме 

того, они поинтересовались стимулами для привлечения тематического и гиб-

кого финансирования и ходом мобилизации ресурсов предприятий частного сек-

тора и благотворительных организаций, а также настоятельно призвали 

ЮНФПА полностью выполнить договор о финансировании и сотрудничать с ко-

ординаторами-резидентами. Они положительно оценили проводимые диалоги 

по вопросам финансирования и соответствующие усилия.  

85. Одна из делегаций подчеркнула, что доводы в пользу финансирования ос-

новной деятельности являются убедительными, поскольку такие средства поз-

воляют ЮНФПА и далее оставаться гибкой, новаторской, транспарентной и под-

отчетной структурой, соблюдающей при этом согласованные на международном 

уровне принципы. Данная делегация поинтересовалась, каким образом 

ЮНФПА: a) обеспечивает сбалансированное распределение ресурсов по всем 

трем направлениям деятельности, ориентированным на достижение трех преоб-

разующих результатов, и является ли нынешний баланс оптимальным; b) выпол-

няет свою программу мобилизации внутренних ресурсов; и c) решает вопросы, 

связанные с индексом многоаспектной уязвимости.  

86. Другая делегация призвала подтвердить цели, лежащие в основе индекса 

многоаспектной уязвимости, и принять обязательство укреплять структуриро-

ванные механизмы финансирования. Она рекомендовала также продолжать ин-

вестировать в сбор данных с использованием искусственного интеллекта на не-

дискриминационной основе для обеспечения сбалансированного достижения 

целей в области устойчивого развития. Кроме того, одна из делегаций поинте-

ресовалась тем, как обстоят дела с выпущенными ЮНФПА социальными обли-

гациями в целях развития сексуального и репродуктивного здоровья подростков.  

87. Отвечая на вопросы делегаций, директор Отдела внешних сношений 

ЮНФПА отметил, что приоритетными задачами остаются управление рисками 

и обеспечение транспарентности и что была укреплена деятельность по этим 

направлениям. Повысилось качество коммуникации, что по сути свидетель-

ствует о результативности работы ЮНФПА и предлагаемых Фондом преимуще-

ствах. Больше всего средств для финансирования ЮНФПА по-прежнему посту-

пает от других подразделений Организации Объединенных Наций, что указы-

вает на важность взаимодействия. Расходование средств ЮНФПА на достиже-

ние трех преобразующих результатов идет запланированными темпами. Решаю-

щую роль в мобилизации внутренних ресурсов играют инвестиционные про-

екты, и зафиксировано увеличение объема взносов в основной бюджет со сто-

роны стран, в которых осуществляются программы. Показатели, связанные с со-

циальными облигациями в целях развития, выглядят перспективно; заинтересо-

ванность в таких облигациях выразили еще три страны. ЮНФПА будет и далее 

представлять Совету обновленную информацию о нетрадиционных моделях фи-

нансирования.  

88. Директор Отдела программ ЮНФПА подчеркнула, что, для того чтобы 

Фонд мог и далее работать в штатном режиме, жизненно необходимы средства 

на финансирование основной деятельности. Сокращение объема средств на фи-

нансирование основной деятельности может осложнить осуществление этой де-

ятельности, что вызывает особую тревогу, поскольку во многих странах мандат 

ЮНФПА приобретает все более чувствительный характер. Директор ожидает, 

что в новый стратегический план будет включен индекс многоаспектной 
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уязвимости. ЮНФПА будет и далее обеспечивать учет наилучших имеющихся 

данных и уделять первостепенное внимание наиболее нуждающимся районам.  

89. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА по вопросам управления от-

метил влияние сокращения объема основных средств на гуманитарную деятель-

ность. Несмотря на значительное увеличение объема средств на финансирова-

ние гуманитарной деятельности, эти средства поступают преимущественно в 

виде жестко зарезервированных ресурсов, сосредоточенных в небольшом коли-

честве стран. На гуманитарную деятельность во многих странах до сих пор не 

выделяется достаточно средств, и удовлетворение гуманитарных потребностей 

в этих странах зависит от основных ресурсов.  

90. Исполнительный совет утвердил решение 2024/27 о докладе в отношении 

структурированного диалога по вопросам финансирования деятельности 

ЮНФПА на 2023–2024 годы. 

 

 

 VII. Страновые программы ЮНФПА и смежные вопросы 
 

 

91. Заместитель Директора-исполнителя ЮНФПА по программам предста-

вила обзор новых документов по страновым программам ЮНФПА для Демо-

кратической Республики Конго, Джибути, Намибии, Сьерра-Леоне и Украины, а 

также сведения о продлении страновых программ для Йемена, Корейской 

Народно-Демократической Республики, Кубы, Либерии, Мексики, Мьянмы и 

Республики Конго. 

92. Директора региональных отделений для арабских государств, Восточной и 

Южной Африки, Восточной Европы и Центральной Азии и Западной и Цен-

тральной Африки представили подробную информацию, отражающую регио-

нальные точки зрения.  

93. Исполнительный совет в соответствии со своим решением 2014/7 утвердил 

документы по страновым программам ЮНФПА для Демократической Респуб-

лики Конго (DP/FPA/CPD/COD/6), Джибути (DP/FPA/CPD/DJI/6), Намибии 

(DP/FPA/CPD/NAM/7), Сьерра-Леоне (DP/FPA/CPD/SLE/8) и Украины 

(DP/FPA/CPD/UKR/4). 

94. Он также принял к сведению первое продление на один год срока действия 

страновых программ для Йемена, Кубы, Либерии и Мексики. Он утвердил пер-

вое продление на два года срока действия страновой программы для Республики 

Конго, третье продление на один год срока действия страновой программы для 

Мьянмы и четвертое продление на один год срока действия программы для Ко-

рейской Народно-Демократической Республики (DP/FPA/2024/12). 

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ЮНОПС 
 

 

 VIII. Заявление Директора-исполнителя ЮНОПС  
 

 

95. Директор-исполнитель ЮНОПС представил обновленную информацию о 

всеобъемлющем плане действий по выполнению рекомендаций по итогам двух 

посвященных ЮНОПС независимых обзоров, проведенных третьей стороной, в 

том числе сведения о круге ведения внешнего обзора, проводимого третьей сто-

роной в конце периода осуществления всеобъемлющего плана действий 

(DP/OPS/2024/10); сведения о стратегии реализации Программы в области ин-

новаций и цифровизации процессов; и обновленную информацию о приблизи-

тельной сумме оставшихся неизрасходованными средств. Он также представил 

https://docs.un.org/en/DP/FPA/CPD/COD/6
https://docs.un.org/en/DP/FPA/CPD/DJI/6
https://docs.un.org/en/DP/FPA/CPD/NAM/7
https://docs.un.org/en/DP/FPA/CPD/SLE/8
https://docs.un.org/en/DP/FPA/CPD/UKR/4
https://docs.un.org/en/DP/FPA/2024/12
https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/10
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годовой статистический доклад о закупочной деятельности организаций си-

стемы Организации Объединенных Наций за 2023  год (DP/OPS/2024/9). 

96. В своем заявлении Директор-исполнитель отметил, что ЮНОПС продол-

жает заниматься преимущественно реализацией проектов, связанных с дости-

жением целей в области устойчивого развития, борьбой с изменением климата 

и вопросами мира и безопасности, и обратил особое внимание на результаты 

деятельности Управления на местах, особенно в условиях кризиса.  

97. Осуществление программы реформ ЮНОПС под руководством Исполни-

тельного совета близится к завершению. Из 43  рекомендаций, сформулирован-

ных во всеобъемлющем плане реагирования, осталось выполнить только три, и 

ожидается, что эта работа будет доделана в 2024  году. Планируется продлить до 

2027 года срок реализации одной из ключевых инициатив  — Программы в об-

ласти инноваций и цифровизации процессов. Директор-исполнитель подтвер-

дил приверженность ЮНОПС выполнению оставшихся рекомендаций.  

98. Проведение третьей стороной второго внешнего обзора хода выполнения 

всеобъемлющего плана реагирования запланировано на начало 2025  года. Про-

грамма в области инноваций и цифровизации процессов направлена на оптими-

зацию и цифровизацию процессов, повышение эффективности процесса приня-

тия решений и совершенствование системы управления ресурсами. Ожидается, 

что по итогам проводимого в настоящее время обзора процессов и систем 

удастся улучшить систему общеорганизационного планирования ресурсов и 

специализированные системы управления людскими ресурсами, закупками, фи-

нансами и проектами. ЮНОПС также добилось значительных успехов в реше-

нии вопроса об излишних резервах, вернув более 115  млн долл. США, что со-

ставляет более 93 процентов от общей суммы этих резервов.  

99. Директор-исполнитель отметил, что проводимые реформы способствовали 

повышению морального духа персонала и степень его приверженности делу. В 

прошлом году ЮНОПС подписало 300  новых контрактов, что свидетельствует 

о повышении заинтересованности со стороны партнеров. Предстоящий обзор, 

который будет проводиться третьей стороной, позволит оценить степень удовле-

творенности партнеров и поможет сформулировать следующий стратегический 

план.  

100. Было особо отмечено, что решающее значение для решения проблем раз-

вития, включая создание рабочих мест, устранение неравенства и борьбу с из-

менением климата, имеет закупочная деятельность. В частности, возможности 

для обеспечения устойчивого развития и сокращения выбросов углекислого газа 

открывают государственные закупки.  

101. В связи с выступлением Директора-исполнителя один из членов Бюро Ис-

полнительного совета подчеркнул важность получения надлежащей и непроти-

воречивой информации о ходе выполнения всех рекомендаций и положительно 

оценил идею проведения второго внешнего обзора, без которого невозможно до-

биться полноценной подотчетности и транспарентности. Некоторые делегаты 

особо отметили роль ЮНОПС в повышении эффективности гуманитарных опе-

раций, укреплении региональной климатической жизнестойкости и наращива-

нии потенциала национальных учреждений. Другие подчеркнули, что, несмотря 

на достигнутые успехи на пути реформирования, этот процесс еще не завершен; 

они обратили особое внимание на необходимость придерживаться осмотритель-

ного подхода к реализации Программы в области инноваций и цифровизации 

процессов. Делегации запросили информацию об остальных направлениях дея-

тельности в рамках текущего Стратегического плана на 2022–2025 годы и ос-

новных задачах следующего стратегического плана.  

https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/9
https://www.unops.org/news-and-stories/speeches/statement-by-unops-executive-director-to-the-second-regular-session-of-the-executive-board-2024
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102. Группа делегаций настоятельно призвала ЮНОПС в первую очередь уде-

лять внимание наращиванию потенциала, передаче знаний и созданию рабочих 

мест для молодежи, а также подчеркнула необходимость выработки инклюзив-

ных цифровых решений для преодоления цифрового разрыва и содействия рас-

ширению экономических прав и возможностей. Они выразили обеспокоенность 

по поводу медленных темпов цифровизации, из-за которых ограничиваются воз-

можности ЮНОПС в плане реагирования на возникающие проблемы в области 

развития. Они отметили возросшую приверженность принципам транспарент-

ности и подотчетности, а также усилия по укреплению структуры управления 

ЮНОПС; вместе с тем они выразили оговорки в отношении недостатка потен-

циала, который затрудняет эффективную реализацию проектов и обмен знани-

ями с партнерами. Группа делегаций настоятельно призвала ЮНОПС решать 

эти проблемы и уделять первостепенное внимание обеспечению устойчивости 

закупочной деятельности и управления проектами для достижения максималь-

ной отдачи от его усилий. Они также упомянули об эффективных стратегиях 

удовлетворения насущных потребностей на фоне проблем с задолженностью и 

призвали к выработке новаторских способов мобилизации частного капитала 

для развития инфраструктуры в наиболее уязвимых странах.  

103. Группа делегаций высоко оценила реформы ЮНОПС и призвала продол-

жать прилагать усилия к обеспечению полной подотчетности, чтобы повысить 

инклюзивность и надежность работы ЮНОПС и прочно встроить Управление в 

систему развития Организации Объединенных Наций. Они отдельно отметили, 

что ожидают, что в ходе предстоящего обзора будет проведен глубокий и неза-

висимый анализ, а также будут четко определены области, в которых реформы 

были проведены успешно, и области, в которых все еще требуется принять до-

полнительные меры. Они подчеркнули, что одной из приоритетных задач по-

прежнему является обеспечение полной подотчетности и возмещение финансо-

вых потерь. Программа в области инноваций и цифровизации процессов рассчи-

тана до 2027 года, однако ее также следует включить в обзор, чтобы оценить ход 

ее реализации и сформировать соответствующее представление об этом про-

цессе. 

104. Одна из делегаций подчеркнула важность расширения участия развиваю-

щихся стран в закупочной деятельности. Другая делегация попросила предста-

вить обновленную информацию о пересмотренной политике в отношении лиц, 

сообщающих о нарушениях, обратив особое внимание на то, что эта политика 

должна быть представлена на рассмотрение Совета не позднее первой очеред-

ной сессии 2025 года. Делегации отметили отсутствие ясности в процессе пере-

распределения персонала, а также свидетельства того, что некоторые сотруд-

ники, работающие по контракту, выполняют основные функции. К ЮНОПС был 

обращен настоятельный призыв принять новую стратегию Организации Объ-

единенных Наций в отношении ЛГБТКИ+ людей, а также просьба предоставить 

дополнительную информацию о планах реализации этой стратегии. 

105. Отвечая на вопросы делегаций, Директор-исполнитель обратил внимание 

на укрепление подотчетности ЮНОПС благодаря усилиям по обеспечению со-

блюдения этических норм, проведению расследований, управлению рисками и 

осуществлению надзора со стороны Исполнительного совета. Он упомянул о 

том, что, помимо выполнения всеобъемлющего плана реагирования, ведется ра-

бота и по другим направлениям, включая реализацию инициатив в области ор-

ганизационной культуры; управление проектами, программами и портфелями; и 

цифровизацию. Он также отметил приоритетность решения климатических и 

экологических проблем и использования возможностей межстранового сотруд-

ничества.  
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106. Директор-исполнитель признал, что выполнение Программы в области ин-

новаций и цифровизации процессов сопряжено с рисками, включая риски, свя-

занные с финансированием, эффективностью расходования средств, чрезмер-

ным упрощением и недостаточной вовлеченностью заинтересованных сторон, и 

подчеркнул важность регулярного взаимодействия с государствами-членами. 

ЮНОПС представит к концу 2024 года проект финансовых правил и положений, 

как указано во всеобъемлющем плане реагирования. Он с удовлетворением от-

метил акцент на оказании технической помощи и наращивании потенциала, осо-

бенно в деле устранения пробелов в осуществлении.  

107. Реализации следующего стратегического плана, а также улучшению пока-

зателей и повышению качества формулируемых выводов будет способствовать 

расширение деятельности по сбору данных и составлению отчетности. Достиг-

нут прогресс в реализации стратегии в отношении ЛГБТКИ+ людей: в настоя-

щее время ведется работа по пересмотру стратегии в вопросах многообразия, 

равенства и инклюзивности. До следующей сессии Совета в январе 2025  года 

начнет свою работу обновленная система защиты лиц, сообщающих о наруше-

ниях, в том числе центральный портал и группа по вопросам, касающимся по-

ведения на рабочем месте. Оратор также отметил, что в интересах обеспечения 

баланса между финансовой устойчивостью и бесперебойным управлением про-

ектами в рамках поэтапного процесса были преобразованы в штатные должно-

сти 200 должностей консультантов.  

108. Директор по закупкам ЮНОПС рассказала об усилиях по взаимодействию 

с правительствами в области наращивания потенциала в сфере государственных 

закупок и расширения участия местных поставщиков, что способствует повы-

шению устойчивости продуктов и услуг.  

109. Исполнительный совет принял решение 2024/28 о всеобъемлющем плане 

действий по выполнению рекомендаций по итогам двух посвященных ЮНОПС 

независимых обзоров, проведенных третьей стороной, и решение  2024/29 о го-

довом статистическом докладе о закупочной деятельности организаций системы 

Организации Объединенных Наций за 2023  год. 
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Приложение I 
 

  Решения, принятые Исполнительным советом 
в 2024 году 
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  2024/1 

  Доклады Программы развития Организации Объединенных Наций, Фонда 

капитального развития Организации Объединенных Наций, Фонда 

Организации Объединенных Наций в области народонаселения и 

Управления Организации Объединенных Наций по обслуживанию проектов 

о выполнении рекомендаций Комиссии ревизоров за 2022 год 
 

 Исполнительный совет 

 1. отмечает вынесенные без оговорок заключения Комиссии ревизоров 

Организации Объединенных Наций в отношении Программы развития Органи-

зации Объединенных Наций (ПРООН), Фонда капитального развития Органи-

зации Объединенных Наций (ФКРООН), Фонда Организации Объединенных 

Наций в области народонаселения (ЮНФПА) и Управления Организации Объ-

единенных Наций по обслуживанию проектов (ЮНОПС) за 2022  год;  

 2. принимает к сведению достигнутые результаты и поддерживает теку-

щие усилия ПРООН, ФКРООН, ЮНФПА и ЮНОПС по выполнению рекомен-

даций Комиссии ревизоров; 

 3. рекомендует ПРООН, ФКРООН, ЮНФПА и ЮНОПС активизировать 

свои усилия по выполнению всех незакрытых рекомендаций;  

 4. рекомендует ПРООН, ФКРООН, ЮНФПА и ЮНОПС включать в 

свои финансовые отчеты справки о внутреннем контроле;  

 5. принимает к сведению замечания и рекомендации по управлению 

рисками и постановляет включить в повестку дня своей первой очередной сес-

сии постоянный совместный пункт для принятия решения по управлению рис-

ками, предназначенный для представления обновленной информации о посто-

янной работе по совершенствованию системы общеорганизационного управле-

ния рисками и информирования Совета о критических рисках, имеющих стра-

тегическое значение; 

 6. просит, чтобы в будущем при представлении докладов Комиссии ре-

визоров Исполнительному совету присутствовал представитель Комиссии реви-

зоров для ответов на вопросы Исполнительного совета, и просит также выде-

лить достаточное время для замечаний представителя Комиссии ревизоров и во-

просов Исполнительного совета после представления доклада Комиссии реви-

зоров по каждому учреждению; 

 7. просит ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС представлять Исполнительному 

совету на первой очередной сессии в рамках постоянного пункта для принятия 

решения совместную обновленную информацию о том, как эти организации по-

стоянно укрепляют организационную культуру, в том числе об их действиях по 

предотвращению всех форм дискриминации, включая расизм и расовую дискри-

минацию, и реагированию на них, по обеспечению многообразия, равноправия 

и инклюзивности и по улучшению географической представленности и гендер-

ного баланса; 

 8. просит официально включить в рассмотрение в рамках нового пункта 

повестки дня, посвященного организационной культуре, ежегодное выступле-

ние Председателя Совета персонала, чтобы обеспечить учет мнений персонала 

при обсуждении организационной культуры;  

 в отношении ПРООН: 

 9. отмечает прогресс, достигнутый ПРООН в выполнении незакрытых 

рекомендаций ревизоров, и признает, что все рекомендации, вынесенные до 

2021 года, выполнены; 
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 в отношении ФКРООН: 

 10. отдает должное ФКРООН за выполнение всех рекомендаций, выне-

сенных до 2022 года; 

 в отношении ЮНФПА: 

 11. высоко оценивает стабильно высокие показатели выполнения 

ЮНФПА рекомендаций в последние годы; 

 12. настоятельно призывает ЮНФПА принять надлежащие меры для 

улучшения управления цепью снабжения и устранения связанных с ней рисков 

в ответ на рекомендации Комиссии ревизоров и просит ЮНФПА представить до 

начала второй очередной сессии 2024 года письменную обновленную информа-

цию о принятых мерах, а после этого провести посвященное им выступление;  

 в отношении ЮНОПС: 

 13. отмечает прогресс, достигнутый ЮНОПС в выполнении незакры-

тых рекомендаций; 

 14. с озабоченностью отмечает замечания и рекомендации, касающиеся 

осуществления всеобъемлющего плана реагирования;  

 15. высоко оценивает предпринимаемые ЮНОПС усилия по совершен-

ствованию процесса утверждения просьб о предварительном отборе при закуп-

ках и просит представить обновленную информацию о мерах, принятых в рам-

ках процесса консультаций по текущему обзору финансовых положений и пра-

вил ЮНОПС; 

 16. подчеркивает необходимость повышения эффективности управления 

рисками и обеспечения осведомленности о рисках для улучшения управления и 

внутреннего контроля в ЮНОПС. 

2 февраля 2024 года 

 

  2024/2 

  Оценка ПРООН  
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению оценку поддержки со стороны ПРООН в обла-

сти цифровизации государственных услуг (DP/2024/6) и ответ руководства 

(DP/2024/7); 

 2. отмечает результаты, достигнутые ПРООН, и ее важнейшую роль в 

оказании странам поддержки в деле цифровой трансформации государственных 

услуг; 

 3. рекомендует ПРООН развивать свою деятельность по цифровизации 

государственных услуг, в том числе в области цифровых общественных благ и 

цифровой общественной инфраструктуры, путем усиления поддержки стран 

осуществления программ по их просьбе, уделяя больше внимания таким обла-

стям, как цифровое удостоверение личности, цифровые финансовые услуги и 

совместимость данных; преодоление цифрового разрыва, включая гендерный 

цифровой разрыв; обеспечение конфиденциальности данных и защиты персо-

нальных данных и надежности работы с удостоверениями личности;  

 4. рекомендует также ПРООН применять адресный подход для под-

держки наименее развитых стран в их усилиях по укреплению цифровой госу-

дарственной инфраструктуры и нормативно-правовой базы для повышения ка-

чества государственных услуг и эффективности экономического развития;  

https://undocs.org/ru/DP/2024/6
https://undocs.org/ru/DP/2024/7
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 5. рекомендует ПРООН активизировать свои усилия по мобилизации и 

созданию благоприятных условий для финансирования развития секторальных 

подходов к цифровизации и цифровым преобразованиям на страновом уровне;  

 6. рекомендует также ПРООН содействовать сотрудничеству Юг — 

Юг и трехстороннему сотрудничеству в области цифровых преобразований и 

стратегически участвовать в создании условий для сотрудничества Юг  — Юг с 

целью ускорить развитие дополнительных возможностей и извлечение уроков в 

области цифровых преобразований; 

 7. просит руководство ПРООН заняться решением вопросов, поднятых 

в ходе оценки, учитывая выводы и рекомендации в ее будущей программной де-

ятельности. 

2 февраля 2024 года 

 

  2024/3 

  Оценка ЮНФПА 
 

 Исполнительный совет 

 в отношении политики ЮНФПА в области оценки (DP/FPA/2024/1): 

 1. приветствует усовершенствования, внесенные в политику в области 

оценки на 2024 год, и то, что эта политика основана на выводах и рекомендациях 

независимого коллегиального обзора 2023 года; 

 2. подтверждает важность функции оценки в ЮНФПА и подчеркивает 

ценность высококачественных данных, полученных по итогам проведения неза-

висимой оценки, для содействия реализации Стратегического плана ЮНФПА на 

2022–2025 годы в деле ускорения реализации Повестки дня в области устойчи-

вого развития на период до 2030 года; 

 3. отмечает транспарентный и основанный на широком участии про-

цесс разработки политики в области оценки на 2024  год; 

 4. рекомендует ЮНФПА продолжать участвовать в совместных, меж-

учрежденческих и общесистемных оценках, в том числе вместе с Управлением 

по общесистемной оценке, а также в мероприятиях по оценке Рамочной про-

граммы по сотрудничеству в области устойчивого развития на страновом 

уровне;  

 5. просит ЮНФПА продолжать отчитываться перед Исполнительным 

советом в рамках ежегодного доклада, посвященного функции оценки, о реали-

зации политики в области оценки, в том числе о достижении целевых показате-

лей финансирования и соответствующих механизмах финансирования; 

 6. утверждает политику в области оценки на 2024 год;  

 в отношении многолетнего плана оценки с указанием затрат на 

2024-2027 годы (DP/FPA/2024/2) 

 7. одобряет актуальность и полезность многолетнего плана оценки со 

сметой расходов на 2024–2027 годы;  

 8. отмечает прозрачность и широкое участие разных сторон в процессе 

разработки многолетнего плана оценки со сметой расходов на 2024–2027 годы;  

 9. утверждает многолетний план оценки со сметой расходов на 

2024-2027 годы.  

2 февраля 2024 года 

https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/1
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/2
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  2024/4 

  Всеобъемлющий план реагирования во исполнение рекомендаций, 

вынесенных по итогам двух независимых сторонних обзоров ЮНОПС  
 

 Исполнительный совет 

 1. отмечает прогресс, достигнутый в осуществлении всеобъемлющего 

плана реагирования, и поощряет продолжающееся преобразование ЮНОПС;  

 2. постановляет, что информация о ходе выполнения остающихся реко-

мендаций будет доводиться до сведения Совета в рамках дальнейших ежемесяч-

ных брифингов, которые будут проводиться старшим руководством ЮНОПС до 

первой очередной сессии 2025 года; 

 3. принимает к сведению выводы, содержащиеся в проведенном третьей 

стороной обзоре хода осуществления рекомендаций;  

 4. принимает к сведению все еще продолжающийся обзор процесса ин-

формирования о нарушениях и рекомендует руководству ЮНОПС ускорить про-

гресс в этом деле; 

 5. подчеркивает, что ЮНОПС необходимо продолжать усилия по осу-

ществлению стратегического плана и исполнению бюджета, укреплять руковод-

ство, управление рисками и внутренний контроль и активизировать усилия по 

своевременному, эффективному и экономичному преобразованию в сфере ин-

формационных технологий, как было указано в промежуточном обзоре, прове-

денном третьей стороной; 

 6. просит ЮНОПС разработать и представить Исполнительному совету 

не позднее второй очередной сессии 2024  года стратегию осуществления Про-

граммы в области инноваций и цифровизации процессов, включая анализ рис-

ков, бюджет и схему с указанием контрольных целевых показателей и сроков, а 

также просит ЮНОПС включать обновленную информацию по этому вопросу в 

программу ежемесячных брифингов и официальных заседаний;  

 7. напоминает о своих решениях 2022/13, 2023/18 и 2023/22 о замора-

живании всех переводов из оперативного резерва на какие-либо цели, кроме по-

вседневных операций; 

 8. напоминает также о своем решении 2023/22, в котором утвержда-

ется перенос остатка средств в размере 23,6  млн долл. США из выделенной 

суммы в 35,4 млн долл. США для использования в целях осуществления всеобъ-

емлющего плана реагирования в пределах текущего цикла Стратегического 

плана на 2022–2025 годы; 

 9. напоминает далее о своем решении 2023/22 о выделении второго 

транша в размере 11,8 млн долл. США на осуществление всеобъемлющего плана 

реагирования; 

 10. просит представить к 31 марта 2024 года подробную информацию об 

использовании первого транша и обоснование образовавшегося переносимого 

остатка; 

 11. утверждает перенос остатка первого транша в размере 

11,8 млн долл. США в двухгодичный бюджет ЮНОПС на 2024–2025 годы для 

осуществления всеобъемлющего плана реагирования;  

 12. подтверждает, что выделит дополнительные транши по просьбе 

ЮНОПС на одной из будущих официальных сессий в соответствии с пунктом  19 

решения 2023/4; 
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 в отношении просьб, содержащихся в пункте  4 решения 2023/22 и 

пункте 7 решения 2023/23, о предоставлении дополнительной информации о 

портфеле проектов ЮНОПС и его соответствии первоначальному мандату, 

определенному в резолюции 65/176 Генеральной Ассамблеи, и его пересмотрен-

ному Стратегическому плану на 2022–2025 годы: 

 13. выражает признательность за предоставленную информацию о со-

гласовании прошлого и будущего портфеля ЮНОПС с его первоначальным ман-

датом, определенным в резолюции 65/176, и его пересмотренным Стратегиче-

ским планом на 2022–2025 годы; 

 14. рекомендует ЮНОПС ввести в действие предусмотренный портал с 

аналитической информацией о портфеле, обеспечивая публичный доступ к по-

дробной информации о портфеле в режиме реального времени;  

 15. настоятельно рекомендует ЮНОПС продолжать критически оцени-

вать новые потребности в услугах на предмет их соответствия первоначальному 

мандату и привлекать партнеров, в частности из Организации Объединенных 

Наций, если их мандаты больше подходят для удовлетворения потребностей, и, 

кроме того, постоянно анализировать состояние портфеля для обеспечения его 

соответствия первоначальному мандату;  

 в отношении сферы охвата внешнего обзора, который должен прово-

диться третьей стороной и который ЮНОПС должно заказать в конце пери-

ода осуществления всеобъемлющего плана реагирования согласно пункту  18 ре-

шения 2022/24: 

 16. напоминает о своих решениях 2022/24 и 2023/23 о том, чтобы 

ЮНОПС поручило третьей стороне провести обзор, результаты которого будут 

представлены Исполнительному совету в конце периода осуществления всеобъ-

емлющего плана реагирования;  

 17. напоминает о своем решении 2023/23 о том, что ЮНОПС должно 

представить Исполнительному совету круг ведения третьей стороны, проводя-

щей внешний обзор, для ознакомления и утверждения, и просит ЮНОПС пред-

ставить его на второй очередной сессии 2024  года; 

 18. постановляет, что проводимый третьей стороной обзор рекоменда-

ций, которые были выполнены к концу 2024  года, будет проведен в начале 

2025 года, за исключением одной рекомендации, которая рассчитана на период 

до 2027 года и которая касается многолетней программы в области инноваций и 

цифровизации процессов; 

 19. просит ЮНОПС поручить третьей стороне провести обзор выполне-

ния последней рекомендации, касающейся многолетней программы в области 

инноваций и цифровизации процессов, после ее выполнения;  

 в отношении подотчетности по итогам инициативы «Устойчивые инве-

стиции в инфраструктуру и инновации» (S3i) и связанного с ней управленче-

ского кризиса: 

 20. отмечает, что безнаказанность или складывающееся впечатление о 

безнаказанности пагубно сказываются на моральном состоянии персонала и до-

верии к системам подотчетности; 

https://undocs.org/ru/A/RES/65/176
https://undocs.org/ru/A/RES/65/176
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 21. ссылается на пункт 3 решения 2022/21 и просит Директора-исполни-

теля, действуя в контакте с соответствующими надзорными органами, обеспе-

чить недопущение безнаказанности или возникновения впечатления о безнака-

занности, а также привлечение к ответственности всех лиц, причастных  к кри-

зису вокруг S3i, включая предыдущее старшее руководство ЮНОПС, и держать 

Исполнительный совет в курсе. 

2 февраля 2024 года 

 

  2024/5 

  Организационная культура ЮНОПС 
 

 Исполнительный совет 

 в отношении запрошенной в пункте 11 решения 2023/23 стратегии 

ЮНОПС по проведению реформы организационной культуры в полном соответ-

ствии с нормами и ценностями Организации Объединенных Наций:  

 1. приветствует ответ ЮНОПС на проведенный третьей стороной об-

зор организационной культуры, заказанный в марте 2023  года; 

 2. принимает к сведению предлагаемый подход к реорганизации и внед-

рению культурных преобразований в ЮНОПС, основанных на ценностях Орга-

низации Объединенных Наций;  

 3. приветствует шаги и действия, которые уже предприняты для осу-

ществления стратегических преобразований и изменения организационной 

культуры; 

 4. постановляет, что ЮНОПС должно представить Совету до начала 

ежегодной сессии 2024 года подробный план работы с указанием соответствую-

щих этапов выполнения рекомендаций, содержащихся в проведенном третьей 

стороной обзоре организационной культуры;  

 5. постановляет, что информация о прогрессе и проблемах в реализа-

ции этого плана работы будет доводиться в рамках дальнейших ежемесячных 

брифингов по всеобъемлющему плану реагирования, которые будут прово-

диться до первой очередной сессии 2025  года; 

 в отношении запрошенных в пункте 12 решения 2023/23 полных и неотре-

дактированных результатов и докладов по итогам всех экспресс-опросов и 

оценки организационной культуры ЮНОПС, проведенной КПМГ:  

 6. принимает к сведению результаты экспресс-опросов и рекомендует 

руководству ЮНОПС оперативно отреагировать на высказанные сотрудниками 

обеспокоенности; 

 7. просит ЮНОПС активнее взаимодействовать со своими сотрудни-

ками, в том числе путем регулярного проведения экспресс-опросов, и доклады-

вать Исполнительному совету о результатах опросов и принятых в ответ на них 

мерах; 

 в отношении плана ЮНОПС по осуществлению пункта 11 решения 2023/1 

об ограничении использования соглашений с индивидуальными подрядчиками и 

обновленной информации о прогрессе в достижении контрольных показателей 

на январь 2024 года, запрошенной в пункте 16 решения 2023/23: 

 8. приветствует обновленную информацию об установленных должно-

стях, которые были заполнены (или находятся в процессе заполнения) в соот-

ветствии с первоначальной рекомендацией Комиссии ревизоров Организации 

Объединенных Наций; 
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 9. признает важность выводов Объединенной инспекционной группы 

Организации Объединенных Наций по обзору динамики использования вне-

штатного персонала и соответствующих контрактных механизмов в системе Ор-

ганизации Объединенных Наций (проект A.468 Объединенной инспекционной 

группы) для принятия в будущем решений относительно применения ЮНОПС 

соглашений с индивидуальными подрядчиками в рамках всей организации.  

2 февраля 2024 года 

 

  2024/6 

  Распределение ЮНОПС избыточных резервов среди финансирующих 

структур: предложение ЮНОПС по альтернативному использованию 

невыплаченных средств 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению добросовестные усилия ЮНОПС и прогресс в 

деле распределения в соответствии с решениями Исполнительного совета всех 

избыточных резервов среди финансирующих структур;  

 2. приветствует проведение третьей стороной независимого обзора 

распределения избыточных резервов и принимает к сведению признание при-

годности используемой ЮНОПС методологии;  

 3.  постановляет продлить до 31 декабря 2024 года крайний срок рас-

пределения избыточных резервов, накопленных по состоянию на 31  декабря 

2021 года, и просит ЮНОПС продолжать взаимодействие с финансирующими 

структурами; 

 4.  с удовлетворением принимает к сведению предложенные ЮНОПС 

варианты использования невыплаченных средств, просит представить до второй 

очередной сессии 2024 года обновленную информацию о приблизительном объ-

еме оставшихся средств и договаривается принять решение об их использовании 

на второй очередной сессии. 

2 февраля 2024 года 

 

  2024/7 

  Обзор решений, принятых Исполнительным советом на его первой 

очередной сессии 2024 года 
 

 Исполнительный совет 

 напоминает о том, что на своей первой очередной сессии 2024  года он: 

 

  Пункт 1 

  Организационные вопросы 
 

избрал 10 января 2024 года следующих членов Бюро на 2024 год: 

Председатель: Его Превосходительство г-н Мухаммад Мухит 

(Бангладеш) 

Заместитель Председателя: Ее Превосходительство г-жа Леонор Cалабата 

Торрес (Колумбия) 

Заместитель Председателя: Его Превосходительство г-н Корнел Феруцэ 

(Румыния) 

Заместитель Председателя: Его Превосходительство г-н Томас Петер Ца-

найзен (Германия) 
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Заместитель Председателя: Его Превосходительство г-н Тесфайе Йилма 

Сабо (Эфиопия) 

 

принял повестку дня (DP/2024/L.1) и утвердил план работы своей первой оче-

редной сессии 2024 года; 

утвердил доклад о работе второй очередной сессии 2023  года (DP/2024/1);  

утвердил годовой план работы Исполнительного совета на 2024  год 

(DP/2024/CRP.1); 

утвердил предварительный план работы ежегодной сессии 2024  года; 

согласовал следующий график проведения остальных сессий Исполнительного 

совета в 2024 году: 

ежегодная сессия: 3–7 июня 2024 года 

вторая очередная сессия: 26–30 августа 2024 года 

 

 

  Этап заседаний, посвященный совместной деятельности  
 

 

  Пункт 2 

  Рекомендации Комиссии ревизоров 
 

принял решение 2024/1 о докладах Программы развития Организации Объеди-

ненных Наций, Фонда капитального развития Организации Объединенных 

Наций, Фонда Организации Объединенных Наций в области народонаселения и 

Управления Организации Объединенных Наций по обслуживанию проектов о 

выполнении рекомендаций Комиссии ревизоров за 2022 год; 

 

  Пункт 3 

  Последующая деятельность по итогам совещания Программного 

координационного совета ЮНЭЙДС 
 

принял к сведению совместный доклад ПРООН и ЮНФПА о выполнении реше-

ний и рекомендаций Программного координационного совета ЮНЭЙДС 

(DP-FPA/2024/1); 

 

  Пункт 4 

  Поездки на места 
 

принял к сведению доклад о совместной поездке членов исполнительных сове-

тов ПРООН/ЮНФПА/ЮНОПС, ЮНИСЕФ, «ООН-женщины» и ВПП в Сенегал 

(DP/FPA/OPS-ICEF-UNW-WFP/2024/1) и принял к сведению сообщение о по-

ездке членов Исполнительного совета ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС в Уругвай; 

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ПРООН 
 

  Пункт 5 

  Доклад о человеческом развитии 
 

  Пункт 6 

  Страновые программы ПРООН и смежные вопросы 
 

утвердил, в соответствии с решением 2014/7, документы по следующим страно-

вым программам ПРООН: 

Бутан (DP/DCP/BTN/3); 

Бразилия (DP/DCP/BRA/4); 

https://undocs.org/ru/DP/2024/L.1
https://undocs.org/ru/DP/2024/1
https://undocs.org/en/DP/DCP/BTN/3
https://undocs.org/en/DP/DCP/BRA/4
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Камбоджа (DP/DCP/KHM/5); 

Гамбия (DP/DCP/GMB/4); 

Гвинея (DP/DCP/GIN/4); 

Мадагаскар (DP/DCP/MDG/5); 

Маврикий (DP/DCP/MUS/5); 

Филиппины (DP/DSP/PHL/4); 

Сейшельские Острова (DP/DCP/SYC/4); 

принял к сведению уже утвержденное Администратором ПРООН первое про-

дление страновой программы для Кубы на один год (DP/2024/5) и утвердил тре-

тье и второе продление на один год страновых программ для соответственно Су-

дана и Украины (DP/2024/5); 

 

  Пункт 7 

  Оценка ПРООН 
 

принял решение 2024/2 об оценке поддержки со стороны ПРООН в области циф-

ровизации государственных услуг (DP/2024/6) и ответе руководства на эту 

оценку (DP/2024/7); 

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ЮНФПА 
 

 

  Пункт 8 

  Оценка ЮНФПА 
 

принял решение 2024/3 о политике ЮНФПА в области оценки (DP/FPA/2024/1) 

и многолетний план оценки со сметой расходов на 2024–2027 годы 

(DP/FPA/2024/2); 

 

  Пункт 9 

  Страновые программы и смежные вопросы 
 

утвердил, в соответствии с решением 2014/7, документы по следующим страно-

вым программам ЮНФПА: 

Бутан (DP/FPA/CPD/BTN/8); 

Бразилия (DP/FPA/CPD/BRA/7); 

Камбоджа (DP/FPA/CPD/KHM/7); 

Гамбия (DP/FPA/CPD/GMB/9); 

Гвинея (DP/FPA/CPD/GIN/9); 

Мадагаскар (DP/FPA/CPD/MDG/9); 

Никарагуа (DP/FPA/CPD/NIC/10); 

Папуа — Новая Гвинея (DP/FPA/CPD/PNG/7); 

Филиппины (DP/FPA/CPD/PHL/9);  

утвердил третье и второе продление на один год страновых программ для соот-

ветственно Судана и Украины (DP/FPA/2024/4); 

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ЮНОПС 
 

 

  Пункт 10 

  Управление Организации Объединенных Наций по обслуживанию проектов 
 

принял решение 2024/4 о всеобъемлющем плане реагирования во исполнение 

рекомендаций, вынесенных по итогам двух независимых сторонних обзоров 

ЮНОПС; 

https://undocs.org/en/DP/DCP/KHM/5
https://undocs.org/en/DP/DCP/GMB/4
https://undocs.org/en/DP/DCP/GIN/4
https://undocs.org/en/DP/DCP/MDG/5
https://undocs.org/en/DP/DCP/MUS/5
https://docs.un.org/en/DP/DCP/PHL/4
https://undocs.org/en/DP/DCP/SYC/4
https://undocs.org/ru/DP/2024/5
https://undocs.org/ru/DP/2024/5
https://undocs.org/ru/DP/2024/6
https://undocs.org/ru/DP/2024/7
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/1
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/2
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/BTN/8
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/BRA/7
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/KHM/7
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/GMB/9
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/GIN/9
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/MDG/9
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/NIC/10
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/PNG/7
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/PHL/9
https://undocs.org/en/DP/FPA/2024/4
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принял решение 2024/5 об организационной культуре ЮНОПС;  

принял решение 2024/6 о распределении ЮНОПС избыточных резервов среди 

финансирующих структур: предложение ЮНОПС по альтернативному исполь-

зованию невыплаченных средств. 

2 февраля 2024 года  

 

  2024/8 

  Обновленная информация об усилиях по переориентации системы развития 

Организации Объединенных Наций 
 

 Исполнительный совет 

 1. с удовлетворением отмечает представление ПРООН, ЮНФПА и 

ЮНОПС обновленной информации о выполнении резолюции  72/279 Генераль-

ной Ассамблеи и связанных с ней мандатов в отношении переориентации си-

стемы развития Организации Объединенных Наций в контексте четырехгодич-

ного всеобъемлющего обзора политики в области оперативной деятельности в 

целях развития в рамках системы Организации Объединенных Наций;  

 2. с признательностью принимает к сведению приложение с контроль-

ным перечнем вопросов, касающихся реформирования системы развития Орга-

низации Объединенных Наций, подготовленное ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС и 

включенное в их соответствующие отчеты с обновленной информацией;   

 3. призывает ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС продолжать стремиться к 

межучрежденческому согласованию отчетности о практических усилиях и ре-

зультатах переориентации системы развития Организации Объединенных 

Наций;  

 4. вновь заявляет о твердой приверженности реформе системы развития 

Организации Объединенных Наций и рекомендует ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС 

продолжать тесно сотрудничать с организациями системы Организации Объеди-

ненных Наций под руководством координаторов-резидентов и во взаимодей-

ствии со страновыми группами Организации Объединенных Наций, заинтере-

сованными сторонами и другими партнерами по процессу развития в целях под-

держки усилий стран по достижению целей в области устойчивого развития че-

рез Рамочную программу Организации Объединенных Наций по сотрудниче-

ству в области устойчивого развития;   

 5. призывает ПРООН и ЮНФПА предпринять дальнейшие шаги по 

приведению своих страновых программ и распределения ресурсов на них в со-

ответствие с рамочными программами по сотрудничеству, а также усилить от-

слеживание того, как деятельность каждой структуры способствует достижению 

коллективных результатов страновых групп Организации Объединенных Наций 

с учетом национальных приоритетов и потребностей, и улучшить отчетность по 

этому вопросу;  

 6. призывает ЮНОПС продолжать вносить вклад в реализацию рамоч-

ных программ по сотрудничеству путем выполнения своего мандата;   

 7. просит ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС придерживаться всех элементов 

механизма управления и подотчетности и призывает их к конструктивному уча-

стию в предстоящем обзоре этого механизма;  

 8. просит также ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС предпринять дополни-

тельные шаги для обеспечения эффективного обмена информацией с координа-

торами-резидентами в соответствующих страновых группах;   

https://undocs.org/ru/A/RES/72/279
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 9. отмечает важность финансирования из совместных фондов для це-

лостного прогресса ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС в реализации целей в области 

устойчивого развития и призывает их продолжать расширять взаимодействие с 

совместными фондами в соответствии со своими мандатами.   

7 июня 2024 года 

 

  2024/9 

  Доклады ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС о внутренней ревизии 

и расследованиях в 2023 году и ответы руководства 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению доклады соответствующих ревизионных под-

разделений ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС (DP/2024/10, DP/FPA/2024/6, 

DP/OPS/2024/4), согласованные с докладами других организаций системы Ор-

ганизации Объединенных Наций в соответствии с решением 2020/10 Исполни-

тельного совета, и доклады соответствующих ревизионных комитетов, а также 

ответы руководства на них; 

 2. выражает свою неизменную поддержку подразделений по внутрен-

ней ревизии и расследованиям ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС и вновь заявляет о 

важности их полной независимости и прямого доступа к Исполнительному со-

вету; 

 3. напоминает о своем решении 2023/7 и выражает признательность 

подразделениям по ревизии и расследованиям за инициативный подход к орга-

низации закрытых брифингов, предназначенных только для членов и наблюда-

телей Исполнительного совета, с целью предоставления соответствующей ин-

формации, касающейся годового плана работы, оценок рисков, назревающих 

рисков и проблем контроля, и призывает подразделения по внутренней ревизии 

и расследованиям продолжать эту практику;  

 4. рекомендует ПРООН, Фонду капитального развития Организации 

Объединенных Наций (ФКРООН), ЮНФПА и ЮНОПС обеспечить полное и 

своевременное выполнение рекомендаций ревизоров;  

 5. подтверждает решение 2020/10 Исполнительного совета, в котором 

ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС рекомендуется согласовывать определения и от-

четность, в том числе использовать согласованную систему ревизионных оце-

нок, для предоставления Исполнительному совету более последовательного об-

зора выводов и результатов; 

 6. констатирует, что управления внутренней ревизии ПРООН, 

ЮНФПА и ЮНОПС выполняют как ревизорские, так и консультационные функ-

ции, которые повышают эффективность работы этих организаций, и просит их, 

в соответствии с принципом независимости от руководства и в соответствии с 

международными стандартами Института внутренних аудиторов, стремиться к 

достижению баланса между консультационными и ревизорскими функциями;  

 в отношении ПРООН: 

 7. принимает к сведению заключения подразделений по ревизии и рас-

следованиям об адекватности и эффективности системы руководства, управле-

ния рисками и элементов внутреннего контроля ПРООН;  

 8. отмечает повторяющиеся выводы и рекомендации в отношении 

управления рисками, особенно те, что были сделаны Управлением ревизии и 

расследований, Комиссией ревизоров Организации Объединенных Наций и 

https://undocs.org/ru/DP/2024/10
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/6
https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/4
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Объединенной инспекционной группой, и просит ПРООН незамедлительно вы-

полнить адресованные ей рекомендации;  

 в отношении ФКРООН: 

 9. принимает к сведению заключение Управление ревизии и расследова-

ний о том, что системы руководства, управления рисками и контроля в ФКРООН 

«частично удовлетворительны», а в некоторых областях требуются «значитель-

ные улучшения»; 

 10. просит Фонд продолжать уделять первоочередное внимание полному 

выполнению всех рекомендаций, содержащихся в докладе, с применением ини-

циативного и транспарентного подхода и сообщить Исполнительному совету о 

ходе выполнения на неофициальном брифинге перед второй очередной сессией 

2024 года; 

 в отношении ЮНФПА: 

 11. с удовлетворением принимает к сведению заключение Управления 

служб ревизии и расследований об адекватности и эффективности процессов 

руководства, управления рисками и контроля ЮНФПА, изложенное в доку-

менте DP/FPA/2024/6; 

 в отношении ЮНОПС: 

 12. принимает к сведению вынесенное на основе ревизии, проведенной в 

установленных областях, заключение о достаточности и эффективности процес-

сов руководства, управления рисками и контроля ЮНОПС (в соответствии с ре-

шением 2015/13 Исполнительного совета); 

 13. просит ЮНОПС привести формат своих ответов руководства на го-

довые доклады о внутренней ревизии и расследованиях в большее соответствие 

с форматами ПРООН и ЮНФПА, в частности представлять резюме мер, приня-

тых в связи с основными выводами по итогам ревизии.  

7 июня 2024 года 

 

  2024/10 

  Доклады бюро по вопросам этики ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС о работе 

в 2023 году и ответы руководства 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению доклады бюро по вопросам этики ПРООН 

(DP/2024/11), ЮНФПА (DP/FPA/2024/7) и ЮНОПС (DP/OPS/2024/5) и ответы 

руководства на них; 

 2. высоко оценивает проводимую бюро по вопросам этики ПРООН, 

ЮНФПА и ЮНОПС важную работу по укреплению этической организационной 

культуры и призывает их продолжать свою работу в условиях полной независи-

мости; 

 3. просит бюро по вопросам этики ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС про-

должать укреплять процедуры и политику защиты сотрудников, сигнализирую-

щих о нарушениях, в своих соответствующих организациях, с тем чтобы они 

соответствовали стандартам передовой международной практики, включая за-

щиту от преследований, и ежегодно представлять Совету обновленную инфор-

мацию об этих усилиях в рамках существующей отчетности;   

https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/6
https://undocs.org/ru/DP/2024/11
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/7
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 в отношении ПРООН: 

 4. высоко оценивает успехи, достигнутые Бюро ПРООН по вопросам 

этики в укреплении культуры соблюдения этических норм в ПРООН;  

 в отношении ЮНФПА: 

 5. приветствует дальнейший прогресс в работе Бюро ЮНФПА по во-

просам этики; 

 в отношении ЮНОПС: 

 6. принимает к сведению выполнение рекомендаций, вынесенных по 

итогам независимого обзора Бюро ЮНОПС по вопросам этики, и комплексного 

плана действий в области этики;  

 7. высоко оценивает прогресс, достигнутый Бюро по вопросам этики 

ЮНОПС в активизации своих усилий по укреплению этической культуры в 

ЮНОПС; 

 8. просит ЮНОПС представить ответ руководства на годовые доклады 

Бюро по вопросам этики в отдельном документе;  

 в отношении проведенного Объединенной инспекционной группой анализа 

внутриорганизационных услуг омбудсмена в масштабах системы Организации 

Объединенных Наций (JIU/REP/2015/6) и содержащейся в нем рекомендации 5: 

 9. отмечает отдельный мандат Канцелярии Омбудсмена по фондам и 

программам Организации Объединенных Наций, установленный в доку-

менте ST/SGB/2016/7, и предлагает Канцелярии Омбудсмена представить свой 

ежегодный доклад на первой очередной сессии Исполнительного совета в рам-

ках пункта повестки дня «Организационная культура»;  

 10. предлагает ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС предоставить Канцелярии 

Омбудсмена все необходимые ресурсы для надлежащего выполнения ее мандата 

в соответствии с их соглашением о совместном несении расходов;  

 в отношении записки Объединенной инспекционной группы «Обзор мер и 

механизмов борьбы с расизмом и расовой дискриминацией в организациях си-

стемы Организации Объединенных Наций: управление в целях обеспечения ор-

ганизационной эффективности» (JIU/NOTE/2022/1/Rev.1) 

 11. выражает обеспокоенность в связи с тем, что, несмотря на прогресс 

в деле борьбы с расизмом и дискриминацией, достигнутый в некоторых частях 

системы Организации Объединенных Наций, расизм и расовая дискриминация 

остаются серьезной и недооцениваемой проблемой в организациях системы Ор-

ганизации Объединенных Наций;  

 12. принимает к сведению ответы руководства ПРООН, ЮНФПА и 

ЮНОПС на рекомендации, содержащиеся в записке Объединенной инспекцион-

ной группы; 

 13. настоятельно призывает руководство ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС 

выполнить изложенные в записке рекомендации 2, 3, 5 и 6, которые предназна-

чены для каждой организации в отдельности, и подчеркивает важность согласо-

вания итогов выполнения каждой рекомендации;  

 14. настоятельно призывает также руководство ПРООН, ЮНФПА и 

ЮНОПС продолжать, по возможности во взаимодействии с руководством всех 

соответствующих структур и в рамках Координационного совета руководителей 

системы Организации Объединенных Наций, усилия по выполнению общеси-

стемных рекомендаций 1 и 4; 

https://undocs.org/ru/JIU/REP/2015/6
https://undocs.org/en/ST/SGB/2016/7
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 15. просит руководство ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС составить график 

выполнения упомянутых выше рекомендаций, предназначенных для каждой 

структуры по отдельности, и представить его на первой очередной сессии в 

2025 году; 

 16. просит также руководство ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС совместно 

представить на ежегодной сессии Исполнительного совета в 2025  году обнов-

ленную информацию об усилиях этих организаций по выполнению всех реко-

мендаций Объединенной инспекционной группы;  

 17. предлагает Бюро в координации с бюро исполнительных советов 

Детского фонда Организации Объединенных Наций, Структуры Организации 

Объединенных Наций по вопросам гендерного равенства и расширения прав и 

возможностей женщин и Всемирной продовольственной программы рассмот-

реть работу этих учреждений по борьбе с расизмом и расовой дискриминацией 

в качестве темы для совместного заседания советов;  

 18. постановляет добавить в повестку дня пункт о борьбе с расизмом и 

расовой дискриминацией для представления информации на первой очередной 

сессии 2025 года и для принятия решения на ежегодной сессии 2025 года.  

7 июня 2024 года 

 

  2024/11 

  Совместно подготовленная обновленная информация о защите от 

сексуальной эксплуатации, сексуальных надругательств и сексуальных 

домогательств 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению полученную от ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС 

обновленную информацию о мерах по предотвращению сексуальной эксплуата-

ции, сексуальных надругательств и сексуальных домогательств и реагированию 

на них и соответствующие планы действий;  

 2. приветствует новый единый шаблон и подход к отчетности о дей-

ствиях по предотвращению сексуальной эксплуатации, сексуальных надруга-

тельств и сексуальных домогательств и реагированию на них и просит ПРООН, 

ЮНФПА и ЮНОПС включать в отчеты краткий обзор совместного прогресса и 

общих проблем, а также повысить согласованность отчетности по будущим пла-

нам действий по защите от сексуальной эксплуатации, сексуальных надруга-

тельств и сексуальных домогательств; 

 3. напоминает о своем решении 2023/9 и просит ПРООН, ЮНФПА и 

ЮНОПС продолжать, при твердой приверженности и поддержке руководства:  

 a) принимать меры для обеспечения ориентированного на учет интере-

сов жертв/пострадавших общесистемного и согласованного подхода к предот-

вращению сексуальной эксплуатации, сексуальных надругательств и сексуаль-

ных домогательств и реагированию на них, а также продолжать развивать ин-

клюзивную и построенную на уважении организационную культуру, в которой 

весь персонал будет иметь возможности и мотивацию сообщать о случаях сек-

суальной эксплуатации, сексуальных надругательств и сексуальных домога-

тельств и сможет пользоваться защитой от преследований из мести;  

 b) сообщать Исполнительному совету обо всех случаях прозрачным и 

подотчетным образом и применять в случаях сексуальной эксплуатации и сек-

суальных надругательств систему iReport; 
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 c) активизировать усилия по общесистемному сотрудничеству в области 

предотвращения, защиты и реагирования, в том числе посредством проведения 

совместных оценок партнеров-исполнителей, совместного наращивания потен-

циала партнеров-исполнителей и взаимодействия с общественностью; 

 4. с удовлетворением отмечает, что риски, связанные с этой темой, 

учтены в соответствующих общеорганизационных системах управления рис-

ками и механизмах защиты, и призывает ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС чаще 

проводить оценки рисков, связанных с сексуальной эксплуатацией и сексуаль-

ными надругательствами, по своим программам и проектам и разработать 

надлежащие меры для снижения этих рисков;  

 5. напоминает о своем решении 2023/9 об опробовании Программы рас-

крытия информации о проступках, приветствует шаги, предпринятые ЮНОПС 

и ЮНФПА, и призывает ПРООН также опробовать эту программу и просит эти 

учреждения сообщить о результатах эксперимента и извлеченных уроках в рам-

ках регулярной отчетности; 

 6. просит ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС продолжать информировать Ис-

полнительный совет о своих действиях по предотвращению сексуальной эксплу-

атации, сексуальных надругательств и сексуальных домогательств и реагирова-

нию на них и постановляет сделать этот вопрос постоянным пунктом повестки 

дня для принятия решения на ежегодной сессии.  

7 июня 2024 года 

 

  2024/12 

  Оценка того, как Исполнительный совет выполняет свои функции 

по управлению и надзору 
 

 Исполнительный совет 

 1. напоминает о своем решении 2022/22, в котором содержится просьба 

к Бюро Исполнительного совета ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС представить, про-

консультировавшись с соответствующими бюро структур системы развития Ор-

ганизации Объединенных Наций, варианты и смету расходов для проведения 

оценки того, как Исполнительный совет в сотрудничестве с ПРООН, ЮНФПА 

и ЮНОПС, а также системой Организации Объединенных Наций выполняет 

свои функции управления и надзора, включая целесообразность проведения та-

кой оценки третьей стороной — внешней по отношению к системе Организации 

Объединенных Наций структурой, обладающей независимым экспертным по-

тенциалом в области управления и надзора,  — в целях обеспечения соответ-

ствия этих функций самым высоким международным стандартам и передовой 

практике;  

 2. приветствует доклад Объединенной инспекционной группы, оза-

главленный «Обзор управления и надзора исполнительных советов Программы 

развития Организации Объединенных Наций/Фонда Организации Объединен-

ных Наций в области народонаселения/Управления Организации Объединенных 

Наций по обслуживанию проектов, Детского фонда Организации Объединенных 

Наций и Структуры Организации Объединенных Наций по вопросам гендерного 

равенства и расширения прав и возможностей женщин» (JIU/REP/2023/7), и 

принимает к сведению изложенные в нем рекомендации;  

 3. напоминает о своих решениях 2022/24 (пункт 11) и 2023/14 

(пункты 3–5), в которых Исполнительный совет заявил о необходимости даль-

нейшего рассмотрения адресованных ему соответствующих рекомендаций по 

вопросам управления и надзора; 

https://undocs.org/en/JIU/REP/2023/7
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 4. особо отмечает важность инклюзивного и полноценного участия 

членов Совета и наблюдателей, в особенности стран осуществления программ, 

и консультаций с ними, в том числе консультаций между советами и межрегио-

нальных консультаций, и подчеркивает необходимость выработки предложений 

о принятии мер по докладу Объединенной инспекционной группы в рамках по-

этапных, инклюзивных, транспарентных и сбалансированных процессов;  

 5. особо отмечает также, что совершенствование методов выполнения 

Исполнительным советом своих функций управления и надзора должно способ-

ствовать реализации Повестки дня на период до 2030  года и достижению целей 

в области устойчивого развития, позволяя ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС эффек-

тивно и результативно выполнять свои мандаты и обеспечивая должный учет 

ими потребностей и приоритетов стран осуществления программ;  

 6. обязуется в связи с этим осуществлять двухэтапный процесс, вклю-

чающий в себя a) сбор информации и b) создание рабочей группы; 

 7. подтверждает, что консультации и информационные записки по до-

кладу Объединенной инспекционной группы никак не предопределяют решений 

Исполнительного совета о принятии мер в связи с докладом и содержащимися в 

нем рекомендациями; 

 8. постановляет включать пункт для принятия решения о ходе рассмот-

рения доклада Объединенной инспекционной группы в повестку дня каждой 

официальной сессии, пока не будет принято иное решение;  

 9. просит Бюро предоставить на второй очередной сессии 2024  года, по 

согласованию с бюро участвующих Советов, обновленную информацию о вы-

полнении настоящего решения;  

 в отношении запрошенной дополнительной информации : 

 10. просит руководство ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС изложить в инфор-

мационной записке свои первоначальные мнения о докладе Объединенной ин-

спекционной группы; 

 11. просит директоров независимых отделений ПРООН, ЮНФПА и 

ЮНОПС изложить в информационной записке свои первоначальные мнения о 

докладе Объединенной инспекционной группы;  

 12. просит Бюро организовать в координации с бюро исполнительных 

советов ЮНИСЕФ и Структуры «ООН-женщины» совместную неофициальную 

консультацию исполнительных советов с Объединенной инспекционной груп-

пой по ее докладу к первой очередной сессии 2025  года, с учетом других про-

цессов Организации Объединенных Наций, для обеспечения инклюзивного и 

значимого участия, особенно стран осуществления программ;  

 13. просит Бюро провести открытые и инклюзивные консультации с чле-

нами Исполнительного совета и наблюдателями относительно потребностей в 

информации и анализе в связи с докладом Объединенной инспекционной 

группы и содержащимися в нем рекомендациями, с тем чтобы оказать под-

держку рабочей группе по докладу Объединенной инспекционной группы;  

 в отношении рабочей группы: 

 14. постановляет создать для изучения доклада Объединенной инспек-

ционной группы и подготовки ответного доклада рабочую группу, в которую бу-

дут приглашены представители исполнительных советов ЮНИСЕФ и Струк-

туры «ООН-женщины»; 
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 15. просит Бюро, по возможности в сотрудничестве с бюро ЮНИСЕФ и 

Структуры «ООН-женщины», разработать в рамках консультаций между сове-

тами и межрегиональных консультаций круг ведения рабочей группы, который 

позволит ей начать функционировать, и представить его Исполнительному со-

вету для утверждения на первой очередной сессии 2025  года; 

 16. постановляет, что Бюро в консультации с региональными группами 

и в сотрудничестве с бюро участвующих советов организует выдвижение для 

участия в деятельности рабочей группы членов исполнительных советов или 

наблюдателей общим числом до 15 человек — при обеспечении равной пред-

ставленности всех пяти региональных групп,  — чьи кандидатуры будут утвер-

ждены участвующими советами на основе процедуры молчания до начала пер-

вой очередной сессии 2025 года; 

 17. просит секретариат предоставлять информационные услуги и услуги 

поддержки рабочей группе по докладу Объединенной инспекционной группы 

по ее запросу для содействия ее работе;  

 18. просит рабочую группу по мере необходимости регулярно предостав-

лять участвующим советам обновленную информацию после проведения пер-

вой очередной сессии 2025 года. 

7 июня 2024 года 

 

  2024/13 

  Промежуточный обзор Стратегического плана ПРООН на 2022–2025 годы, 

включая годовой доклад Администратора за 2023 год 
 

 Исполнительный совет  

 1. принимает к сведению доклад по итогам промежуточного обзора 

Стратегического плана ПРООН на 2022–2025 годы, включая годовой доклад Ад-

министратора за 2023 год (DP/2024/12 и Corr.1) и приложения к нему, а также 

доклад ПРООН о выполнении рекомендаций Объединенной инспекционной 

группы в 2023 году (DP/2024/12/Add.1) и статистическое приложение к нему 

(DP/2024/12/Add.2);  

 2. приветствует прогресс, достигнутый в областях общих результатов 

Стратегического плана на 2022–2025 годы, и в этой связи рекомендует ПРООН 

продолжать усилия по искоренению нищеты во всех ее формах и проявлениях, 

ускорению структурных преобразований в интересах устойчивого развития и 

повышению устойчивости к потрясениям и кризисам;   

 3. просит ПРООН продолжать совершенствовать свою отчетность о ре-

зультатах, в том числе путем определения того, в каких случаях деятельность не 

достигает запланированных результатов, и какие уроки организация извлекает 

из этого;  

 4. просит ПРООН учесть уроки, извлеченные в ходе первых двух лет 

реализации Стратегического плана на 2022–2025 годы, при его дальнейшем осу-

ществлении, а также при разработке последующих стратегических планов;   

 5. просит ПРООН включать в промежуточные обзоры будущих страте-

гических планов подробную информацию о предлагаемых ею корректировках 

для рассмотрения Исполнительным советом;  

 6. рекомендует ПРООН продолжать реагировать на конкретные про-

блемы в области развития в странах осуществления программ, в консультации с 

их соответствующими координаторами по сотрудничеству Юг  — Юг, в рамках 

сотрудничества Юг — Юг и трехстороннего сотрудничества, в том числе путем 

https://undocs.org/ru/DP/2024/12
https://undocs.org/en/DP/2024/12/corr.1
https://undocs.org/ru/DP/2024/12/Add.1
https://www.undp.org/sites/g/files/zskgke326/files/2024-05/Statistical%20Annex%20-%20DP2024-12Add.2.pdf
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укрепления взаимодействия с Управлением Организации Объединенных Наций 

по сотрудничеству Юг — Юг;  

 7. просит ПРООН провести оценку своей системы подотчетности в 

сравнении с обновленной типовой системой подотчетности Объединенной ин-

спекционной группы 2023 года, представленной Группой в докладе об обзоре 

систем подотчетности в организациях системы Организации Объединенных 

Наций (JIU/REP/2023/3), и, при необходимости, скорректировать ее к ежегодной 

сессии 2025 года;  

 8. приветствует прогресс ПРООН в достижении конкретных результа-

тов Стратегического плана на 2022–2025 годы и настоятельно призывает 

ПРООН ускорить прогресс в достижении частично достигнутых результатов, в 

том числе путем расширения портфеля и применения других инновационных 

подходов.  

7 июня 2024 года 

 

  2024/14 

  Промежуточный обзор сводного ресурсного плана и сводного бюджета 

ПРООН на 2022–2025 годы 
 

 Исполнительный совет  

 1. принимает к сведению промежуточный обзор сводного ресурсного 

плана и сводного бюджета ПРООН на 2022–2025 годы (DP/2024/13); 

 2. с удовлетворением отмечает значительные успехи ПРООН в обеспе-

чении сбалансированности общеорганизационного бюджета и оптимизации рас-

ходов в условиях сложностей с финансированием;   

 3. приветствует подробный обзор распределения средств регулярного 

бюджета и всесторонний анализ последствий текущего уровня финансирования.  

7 июня 2024 года 

 

  2024/15 

  Оценка ПРООН 
 

 Исполнительный совет 

 в отношении годового доклада об оценке за 2023 год (DP/2024/16 и Corr. 1) 

и комментариев руководства к нему:  

 1. принимает к сведению годовой доклад об оценке и комментарии ру-

ководства к нему, приветствует представленный анализ основных выводов и из-

влеченных уроков по итогам оценок, проведенных в 2023 году, и просит ПРООН 

принять меры по решению поднятых вопросов;  

 в отношении оценки поддержки со стороны ПРООН в развитии частного 

сектора и осуществлении структурных преобразований (DP/2024/17) и ответа 

руководства на эту оценку (DP/2024/18): 

 2. принимает к сведению оценку поддержки со стороны ПРООН в раз-

витии частного сектора и осуществлении структурных преобразований и просит 

руководство ПРООН заняться решением вопросов, поднятых в данном докладе, 

и выполнением изложенных в нем рекомендаций в порядке, предусмотренном в 

ответе руководства на этот доклад; 

https://undocs.org/ru/JIU/REP/2023/3
https://undocs.org/ru/DP/2024/13
https://undocs.org/ru/DP/2024/16
https://undocs.org/en/DP/2024/16/corr.1
https://undocs.org/ru/DP/2024/17
https://undocs.org/ru/DP/2024/18
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 в отношении оценки поддержки со стороны ПРООН в деле управления 

экосистемами и сохранения биоразнообразия (DP/2024/19) и ответа руковод-

ства на эту оценку (DP/2024/20): 

 3. принимает к сведению оценку поддержки со стороны ПРООН в деле 

управления экосистемами и сохранения биоразнообразия и просит руководство 

ПРООН заняться решением вопросов, поднятых в данном докладе, и выполне-

нием изложенных в нем рекомендаций в порядке, предусмотренном в ответе ру-

ководства на этот доклад.  

7 июня 2024 года 

 

  2024/16 

  Промежуточный обзор Рамочной стратегии ФКРООН на 2022–2025 годы 

и доклад о результатах, достигнутых ФКРООН в 2023 году 
 

 Исполнительный совет  

 1. принимает к сведению промежуточный обзор Рамочной стратегии 

ФКРООН на 2022–2025 годы и доклад о результатах, достигнутых ФКРООН в 

2023 году (DP/2024/22);  

 2. отмечает прогресс, достигнутый ФКРООН в проведении реформ в 

целях активизации осуществления его Рамочной стратегии на 2022–2025 годы, 

и просит ФКРООН продолжать обеспечивать инклюзивную, открытую, уважи-

тельную и расширяющую возможности всех сотрудников организационную 

культуру в качестве неотъемлемой части реформ;  

 3. рекомендует ФКРООН продолжить изучение возможностей удовле-

творения финансовых потребностей наименее развитых стран, включая его роль 

в обеспечении каталитического и смешанного финансирования достижения це-

лей в области устойчивого развития, при одновременном укреплении сотрудни-

чества с системой развития Организации Объединенных Наций и учреждениями 

по финансированию развития; 

 4. вновь обязуется оказывать поддержку ФКРООН в удовлетворении его 

базовых потребностей в ресурсах в интересах роста на сумму 25  млн долл. США 

в год по линии средств регулярного бюджета в соответствии с Рамочной про-

граммой на 2022–2025 годы.  

7 июня 2024 года 

 

  2024/17 

  Программа добровольцев Организации Объединенных Наций: годовой 

доклад Администратора 
 

 Исполнительный совет  

 1. принимает к сведению результаты, достигнутые в 2023 году, а также 

выводы и рекомендации промежуточного обзора Стратегических рамок Добро-

вольцев Организации Объединенных Наций (ДООН) на 2022–2025 годы, изло-

женные в докладе Администратора (DP/2024/23);  

 2. признает, что добровольческая деятельность может быть мощным и 

многопрофильным инструментом осуществления Повестки дня в области устой-

чивого развития на период до 2030 года, и выражает признательность всем доб-

ровольцам Организации Объединенных Наций за образцовый вклад в реализа-

цию целей в области устойчивого развития;   

https://undocs.org/ru/DP/2024/19
https://undocs.org/ru/DP/2024/20
https://undocs.org/ru/DP/2024/22
https://undocs.org/ru/DP/2024/23
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 3. отмечает усилия добровольцев Организации Объединенных Наций 

по содействию инклюзии людей с инвалидностью и призывает их продолжать 

выступать за инклюзию людей с инвалидностью;  

 4. принимает к сведению результаты дальнейшего повышения эффек-

тивности и оперативности работы и в этой связи приветствует вынесенную по 

итогам промежуточного образа рекомендацию пересмотреть целевой показатель 

скорости развертывания национальных добровольцев;   

 5. подтверждает, что Специальный фонд добровольных взносов по-

прежнему играет важную роль в реализации Стратегической рамочной про-

граммы ДООН на 2022–2025 годы, и обращается ко всем партнерам по процессу 

развития, располагающим соответствующими возможностями, с призывом 

направлять средства в этот фонд;  

 6. принимает к сведению провозглашение 2026 года Международным 

годом добровольцев во имя устойчивого развития и призывает ДООН содейство-

вать проведению этого Международного года.   

7 июня 2024 года 

 

  2024/18 

  Ежегодный доклад Директора-исполнителя ЮНФПА 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению объединенный доклад о промежуточном об-

зоре и ходе осуществления стратегического плана ЮНФПА на 2022–2025 годы 

[DP/FPA/2024/4 (Part I)], статистический и финансовый обзор за 2023  год 

[DP/FPA/2024/4 (Part I/Add.1)] и приложения к ним, а также доклад о выполне-

нии рекомендаций Объединенной инспекционной группы в 2023  году 

[DP/FPA/2024/4 (Part II)]; 

 2. с удовлетворением отмечает прогресс, достигнутый ЮНФПА в до-

стижении результатов своего Стратегического плана на 2022–2025 годы за пер-

вые два года его реализации, и настоятельно призывает ЮНФПА устранить вы-

явленные пробелы и затруднения в реализации Стратегического плана;  

 3. утверждает предлагаемые корректировки Стратегического плана 

ЮНФПА на 2022–2025 годы, основанные на итогах промежуточного обзора и 

приведенные в документе DP/FPA/2024/4 (Part I) и приложении 1 к нему; 

 4. приветствует шесть первоочередных корректирующих мер, направ-

ленных на повышение готовности ЮНФПА и выполнение его Стратегического 

плана на 2022–2025 годы; 

 5. рекомендует ЮНФПА укреплять свой потенциал в области гумани-

тарного реагирования и уровень готовности;  

 6. подтверждает важность высококачественных данных и их вклад в 

реализацию Повестки дня на период до 2030  года, признает роль ЮНФПА в 

подготовке высококачественных демографических данных и призывает 

ЮНФПА укреплять свой потенциал и усилия в этой области;  

 7. с озабоченностью отмечает стагнацию показателей по снижению 

материнской и младенческой смертности и призывает ЮНФПА активизировать 

усилия в этом направлении; 

 8. приветствует процесс оптимизации работы штаб-квартиры 

ЮНФПА и предполагаемые выгоды от него и, отмечая усилия ЮНФПА по ин-

формированию Совета о ходе этого процесса:  

https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/4(PartI)
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/4(PartI/Add.1)
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/4(PartII)
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/4(PartI)
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 a) просит ЮНФПА продолжать проводить периодические брифинги для 

Исполнительного совета о ходе оптимизации работы штаб-квартиры перед каж-

дой сессией до первой очередной сессии 2026 года;  

 b) просит ЮНФПА представить Исполнительному совету до второй оче-

редной сессии 2024 года оценку рисков и меры по их снижению в связи с про-

цессом оптимизации работы штаб-квартиры; 

 c) просит ЮНФПА наблюдать за тем, как процесс оптимизации работы 

штаб-квартиры влияет на результативность и эффективность, включать эти 

наблюдения в последующие ежегодные доклады Директора-исполнителя и про-

вести независимую оценку процесса оптимизации работы штаб-квартиры к 

2026 году, после его завершения; 

 d) рекомендует ЮНФПА продолжать активно взаимодействовать с Со-

ветом персонала по вопросам оптимизации работы штаб-квартиры и других зна-

чительных преобразований; 

 9. просит ЮНФПА провести оценку своей системы подотчетности в 

сравнении с обновленной типовой системой подотчетности Объединенной ин-

спекционной группы 2023 года, представленной в докладе Группы об обзоре си-

стем подотчетности в организациях системы Организации Объединенных 

Наций (JIU/REP/2023/3), и, при необходимости, скорректировать ее к ежегодной 

сессии 2025 года. 

7 июня 2024 года 

 

  2024/19 

  Промежуточный обзор сводного бюджета ЮНФПА на 2022–2025 годы 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению промежуточный обзор сводного бюджета 

ЮНФПА на 2022–2025 годы (DP/FPA/2024/10) и приветствует его согласован-

ность с промежуточным обзором Стратегического плана ЮНФПА на 

2022-2025 годы [DP/FPA/2024/4 (Part I)], а также принимает к сведению доклад 

Консультативного комитета по административным и бюджетным вопросам о 

промежуточном обзоре сводного бюджета ЮНФПА на 2022–2025 годы 

(DP/FPA/2024/8); 

 2. принимает к сведению таблицу результатов и потребностей в ресур-

сах, приведенную в пересмотренной смете сводного бюджета ЮНФПА на 

2022-2025 годы (DP/FPA/2024/10), включая увязку результатов и ресурсов;  

 3. утверждает представленные в документе DP/FPA/2024/10 виды дея-

тельности и сопряженные с ними расходы;  

 4. утверждает также пересмотренную валовую смету общеорганиза-

ционного бюджета на 2022–2025 годы в размере 872,3 млн долл. США, учиты-

вая, что эта смета включает 249,8 млн долл. США, которая будет получена в счет 

возмещения косвенных расходов по линии прочих ресурсов;  

 5. утверждает далее пересмотренный верхний предел расходов на гло-

бальные и региональные программы на период 2022–2025 годов в размере 

211,6 млн долл. США по линии регулярных ресурсов, отмечая, что эта сумма не 

может быть превышена без одобрения Исполнительного совета;  

 6. ссылается на решение 2015/3 Исполнительного совета и утверждает 

отчисление пересмотренной суммы в размере 42  млн долл. США по линии ре-

гулярных ресурсов в фонд чрезвычайной помощи ЮНФПА, а также 

https://undocs.org/ru/JIU/REP/2023/3
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/10
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/4(PartI)
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/8
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/10
https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/10
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подтверждает действующие полномочия Директора-исполнителя ЮНФПА на 

увеличение фонда чрезвычайной помощи на сумму до 2  млн долл. США сверх 

предельного уровня в том или ином году, если того требуют число и масштабы 

чрезвычайных ситуаций; 

 7. одобряет предложение Исполнительного директора, по аналогии с 

решениями 2008/6, 2012/13, 2013/32, 2017/24 и 2021/9, о предоставлении ей в 

порядке исключения полномочий распоряжаться в период 2024–2025 годов до-

полнительной суммой в пределах 5,6 млн долл. США по линии регулярных ре-

сурсов для принятия мер по обеспечению безопасности при условии, что эти  

средства будут использованы для выполнения новых и возникающих задач в об-

ласти безопасности, определенных в директивах Департамента по вопросам 

охраны и безопасности Организации Объединенных Наций, и просит ЮНФПА 

информировать Исполнительный совет об использовании этих средств в своем 

ежегодном финансово-статистическом обзоре; 

7 июня 2024 года 

 

  2024/20 

  Оценка ЮНФПА 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению доклад о функции оценки ЮНФПА за 2023  год 

(DP/FPA/2024/5), включая программу работы и бюджет Независимого управле-

ния оценки на 2024 год, и соответствующие комментарии руководства;  

 2. приветствует прогресс и достижения функции оценки и постоянную 

способность функции оценки адаптироваться к местным условиям и новым и 

назревающим глобальным проблемам и реагировать на них;  

 3. приветствует также вклад в межучрежденческие и общесистемные 

усилия Организации Объединенных Наций по оценке и содействие развитию 

национального потенциала в области оценки;  

 4. рекомендует Независимому управлению оценки продолжать исполь-

зовать инновации, включая искусственный интеллект;  

 5. рекомендует также ЮНФПА продолжать наращивать потенциал де-

централизованной функции оценки и гуманитарных оценок и увеличить инве-

стиции в функцию оценки. 

7 июня 2024 года 

 

  2024/21 

  Доклад об осуществлении пересмотренного Стратегического плана 

ЮНОПС на 2022–2025 годы 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению доклад (DP/OPS/2024/6) и приложения к нему;  

 2. признает вклад ЮНОПС в результаты, достигнутые Организацией 

Объединенных Наций и другими партнерами в 2023  году, и с удовлетворением 

отмечает его успехи в осуществлении пересмотренного Стратегического плана 

на 2022–2025 годы;  

 3. принимает к сведению новый формат доклада Директора-исполни-

теля об осуществлении Стратегического плана и применяемый в докладе подход 

и призывает к дальнейшему согласованию его формата и структуры с ежегод-

ными докладами ПРООН и ЮНФПА;  

https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/5
https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/6
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 4. вновь подтверждает пункт 8 решения 2023/23, согласно которому 

ЮНОПС должно воздерживаться от новых стратегических инициатив, подлежа-

щих утверждению Исполнительным советом;  

 5. напоминает о своих решениях 2022/13, 2023/18, 2023/22, 2024/4 о за-

мораживании всех переводов из оперативного резерва на какие-либо цели, 

кроме повседневных операций;  

 6. принимает к сведению ежегодный доклад о выполнении рекоменда-

ций Объединенной инспекционной группы и обращает внимание на рекоменда-

цию 5, содержащуюся в «Обзоре использования внештатного персонала и соот-

ветствующих контрактных процедур в учреждениях системы Организации Объ-

единенных Наций» (JIU/REP/2023/8), и просит ЮНОПС выполнить ее целиком;  

 7. просит ЮНОПС провести оценку своей системы подотчетности в 

сравнении с обновленной типовой системой подотчетности Объединенной ин-

спекционной группы 2023 года, представленной в докладе Группы об обзоре си-

стем подотчетности в организациях системы Организации Объединенных 

Наций (JIU/REP/2023/3), и, при необходимости, скорректировать ее к ежегодной 

сессии 2025 года; 

7 июня 2024 года 

 

  2024/22 

  Всеобъемлющий план реагирования во исполнение рекомендаций, 

вынесенных по итогам двух посвященных ЮНОПС независимых обзоров, 

проведенных третьей стороной 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению документ DP/OPS/2024/7;  

 2. отмечает прогресс, достигнутый ЮНОПС в осуществлении всеобъ-

емлющего плана реагирования, принятого в ответ на обзоры ЮНОПС, прове-

денные третьими сторонами, и призывает ЮНОПС продолжать уделять особое 

внимание своевременному выполнению всех рекомендаций и остающихся ме-

роприятий до тех пор, пока осуществление всеобъемлющего плана реагирова-

ния не завершится;  

 3. призывает ЮНОПС полностью внедрить процесс сообщения о нару-

шениях, чтобы обеспечить наличие надежных, безопасных и конфиденциальных 

систем сообщения о нарушениях и защиты от преследований для всех штатных 

и внештатных сотрудников, чтобы гарантировать защиту тех, кто сообщает о 

нарушениях, рисках и неправомерных действиях в ЮНОПС;   

 4. напоминает о своем решении 2024/5, где он просил ЮНОПС расши-

рять взаимодействие со штатными и внештатными сотрудниками, в том числе с 

помощью экспресс-опросов, и представлять Исполнительному совету полные 

результаты опросов без изъятий и отчеты о мерах, принятых в связи с результа-

тами опросов, а также просит представлять эти результаты и отчеты в течение 

трех месяцев после проведения опроса;  

 5. ссылается на пункты 20 и 21 своего решения 2024/4 о предотвраще-

нии безнаказанности и в соответствии с правилом  16 правил процедуры просит 

Бюро организовать конфиденциальный брифинг за закрытыми дверями с уча-

стием Управления служб внутреннего надзора с целью обсудить вопрос о при-

влечении к ответственности в связи с инициативой «Устойчивые инвестиции в 

инфраструктуру и инновации» (S3i) и связанные с этим вопросы;  

https://undocs.org/ru/JIU/REP/2023/8
https://undocs.org/ru/JIU/REP/2023/3
https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/7
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 в отношении сферы охвата внешнего обзора, который должен прово-

диться третьей стороной и который ЮНОПС должно заказать в конце пери-

ода осуществления всеобъемлющего плана реагирования согласно пункту  18 ре-

шения 2022/24: 

 6. напоминает о своем решении 2024/4 о том, что в начале 2025 года 

третьей стороной будет проведен обзор и что ЮНОПС поручит третьей стороне 

провести заключительный обзор выполнения последней рекомендации , касаю-

щейся многолетней программы в области инноваций и цифровизации процес-

сов, после ее выполнения;  

 7. принимает к сведению проект круга ведения третьей стороны, прово-

дящей внешний обзор, — проект, который должен быть представлен в соответ-

ствии с решением 2022/24 Группой внутренней ревизии и расследований, и про-

сит Группу представить круг ведения Исполнительному совету на второй оче-

редной сессии 2024 года;  

 в отношении запрошенного в пункте 4 решения 2024/5 подробного поэтап-

ного плана работы по выполнению рекомендаций, содержащихся в проведенном 

третьей стороной обзоре организационной культуры:  

 8. приветствует предлагаемый подход к преобразованию организаци-

онной культуры в ЮНОПС, основанный на ценностях Организации Объединен-

ных Наций, и соответствующий план работы;  

 9. напоминает о пункте 5 своего решения 2024/5, согласно которому ин-

формация о прогрессе и проблемах в реализации этого плана работы будет пред-

ставляться в рамках дальнейших ежемесячных брифингов по всеобъемлющему 

плану реагирования, проводимых до первой очередной сессии 2025  года, и в 

рамках ежегодного пункта «Организационная культура» на первых очередных 

сессиях;  

7 июня 2024 года 

 

  2024/23  

  Обзор решений, принятых Исполнительным советом на его первой 

очередной сессии 2024 года 
 

 Исполнительный совет 

 напоминает о том, что на своей первой очередной сессии 2024 года он:  

 

  Пункт 1 

  Организационные вопросы 
 

утвердил повестку дня (DP/2024/L.2) и план работы своей ежегодной сессии 

2024 года; 

утвердил доклад о работе первой очередной сессии 2024 года (DP/2024/8); 

утвердил предварительный план работы второй очередной сессии 2024  года; 

 

 

  Этап заседаний, посвященный совместной деятельности  
 

 

  Пункт 2 

  Обновленная информация об усилиях по переориентации системы развития 

Организации Объединенных Наций 
 

принял решение 2024/8 об обновленной информации о практических усилиях 

по переориентации системы развития Организации Объединенных Наций;  

https://undocs.org/ru/DP/2024/L.2
https://undocs.org/ru/DP/2024/8
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  Пункт 3 

  Внутренняя ревизия и расследования 
 

принял решение 2024/9 о докладах ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС о внутренней 

ревизии и расследованиях за 2023 год и ответах руководства;  

 

  Пункт 4 

  Этика 
 

принял решение 2024/10 о докладах бюро по вопросам этики ПРООН, ЮНФПА 

и ЮНОПС о работе в 2023 году и ответах руководства;  

 

  Пункт 5 

  Защита от сексуальной эксплуатации, сексуальных надругательств и 

сексуальных домогательств 
 

принял решение 2024/11 по совместно подготовленной обновленной информа-

ции о защите от сексуальной эксплуатации, сексуальных надругательств и сек-

суальных домогательств; 

 

  Пункт 6 

  Поездки на места 
 

принял к сведению доклад о поездке членов Исполнительного совета ПРООН, 

ЮНФПА и ЮНОПС в Уругвай (DP/FPA/OPS/2024/1); 

 

  Пункт 19 

  Оценка третьей стороной функций Исполнительного совета по управлению 

и надзору 
 

принял решение 2024/12 об оценке того, как Исполнительный совет выполняет 

свои функции по управлению и надзору;  

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ПРООН 
 

 

  Пункт 7 

  Промежуточный обзор Стратегического плана ПРООН на 2022–2025 годы, 

включая годовой доклад Администратора за 2023 год 
 

принял решение 2024/13 о промежуточном обзоре Стратегического плана 

ПРООН на 2022–2025 годы, включая годовой доклад Администратора за 

2023 год; 

провел с Администратором интерактивное обсуждение объединенных промежу-

точного обзора и годового доклада; 

 

  Пункт 8 

  Финансовые, бюджетные и административные вопросы 
 

принял решение 2024/14 о промежуточном обзоре сводного ресурсного плана и 

сводного бюджета ПРООН на 2022–2025 годы; 

 

  Пункт 9 

  Гендерное равенство в ПРООН 
 

принял к сведению годовой доклад о ходе осуществления стратегии ПРООН по 

обеспечению гендерного равенства на 2022–2025 годы (DP/2024/15);  

 

https://www.undp.org/sites/g/files/zskgke326/files/2024-05/DPFPAOPS2024-1%20Eng%20field%20report.pdf
https://undocs.org/ru/DP/2024/15
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  Пункт 10 

  Оценка ПРООН  
 

принял решение 2024/15 об оценке ПРООН;  

 

  Пункт 11 

  Страновые программы ПРООН и смежные вопросы 
 

принял к сведению утвержденное Администратором ПРООН первое продление 

страновой программы для Либерии на один год (DP/2024/21) и утвердил продле-

ние на 18 месяцев срока действия страновой программы для Сирийской Араб-

ской Республики, продление на два года срока действия страновой программы 

для Республики Конго и второе продление на шесть месяцев срока действия 

страновой программы для Руанды (DP/2024/21);  

 

  Пункт 12  

  Фонд капитального развития Организации Объединенных Наций  
 

принял решение 2024/16 о промежуточном обзоре Стратегической рамочной 

программы Фонда капитального развития Организации Объединенных Наций 

на 2022–2025 годы и докладе о результатах, достигнутых Фондом капитального 

развития Организации Объединенных Наций в 2023 году;  

 

  Пункт 13 

  Добровольцы Организации Объединенных Наций 
 

принял решение 2024/17 «Программа добровольцев Организации Объединен-

ных Наций: годовой доклад Администратора»;  

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ЮНФПА 
 

 

  Пункт 14 

  Ежегодный доклад Директора-исполнителя 
 

принял решение 2024/18 о ежегодном докладе Директора-исполнителя 

ЮНФПА; 

провел с Директором-исполнителем интерактивное обсуждение объединенных 

промежуточного обзора и годового доклада;  

 

  Пункт 15 

  ЮНФПА — финансовые, бюджетные и административные вопросы 
 

принял решение 2024/19 по докладу о промежуточном обзоре сводного бюджета 

ЮНФПА на 2022–2025 годы; 

 

  Пункт 16 

  Оценка ЮНФПА 
 

принял решение 2024/20 об оценке ЮНФПА; 

 

  Пункт 17 

  Страновые программы ЮНФПА и смежные вопросы 
 

принял к сведению первое продление на один год страновой программы для Си-

рийской Арабской Республики, которое было утверждено Директором-исполни-

телем ЮНФПА (DP/FPA/2024/9), и утвердил второе продление на шесть меся-

цев программы для Руанды (DP/FPA/2024/9); 

https://undocs.org/ru/DP/2024/21
https://undocs.org/ru/DP/2024/21
https://undocs.org/en/DP/FPA/2024/9
https://undocs.org/en/DP/FPA/2024/9
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  Этап заседаний, посвященный деятельности ЮНОПС 
 

 

  Пункт 18 

  Годовой доклад Директора-исполнителя ЮНОПС 
 

принял решение 2024/21 по докладу об осуществлении пересмотренного Стра-

тегического плана ЮНОПС на 2022–2025 годы; 

принял решение 2024/22 о всеобъемлющем плане реагирования во исполнение 

рекомендаций, вынесенных по итогам двух независимых сторонних обзоров 

ЮНОПС; 

провел интерактивную дискуссию с Директором-исполнителем по вышеуказан-

ным темам и тематический интерактивный диалог по теме «Прекращение цикла 

бедствий, обусловленных климатическими факторами, с помощью устойчивой, 

прочной и инклюзивной инфраструктуры».  

7 июня 2024 года 

 

  2024/24 

  Всесторонний обзор совместной политики возмещения расходов и ее 

осуществления 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению всесторонний обзор совместной политики воз-

мещения расходов (DP/FPA/ICEF-UNW/2024/1); 

 2. признает необходимость обеспечивать возмещение всех прямых и 

непрямых расходов на программы и проекты;  

 3. постановляет, что всеобъемлющая политика возмещения расходов, 

изложенная в документе DP/FPA/ICEF-UNW/2024/1, заменяет собой предыду-

щую политику возмещения расходов; 

 4. утверждает с 1 января 2026 года следующие категории классифика-

ции расходов и их определения, изложенные в политике:  

 a) деятельность в области развития и гуманитарная деятельность, с под-

категориями: i) программы и ii) деятельность по обеспечению эффективности 

развития; 

 b)  координация деятельности Организации Объединенных Наций в це-

лях развития; 

 c) вспомогательные функции, с подкатегориями: i) управленческая дея-

тельность; ii) независимая деятельность по надзору и контролю; iii) специаль-

ная целевая деятельность; 

 5. утверждает политику возмещения расходов, включая методологию 

и ставки, изложенные в политике; 

 6. ссылается на пункт 5 своего решения 2020/12 и просит ПРООН и 

ЮНФПА в сотрудничестве с ЮНИСЕФ и Структурой «ООН-женщины» пред-

ставлять запрошенную в нем информацию в совместном согласованном докладе 

для обсуждения в рамках пунктов их повесток дня, посвященных структуриро-

ванному диалогу по вопросам финансирования, на второй очередной сессии 

каждого года; 

https://undocs.org/Home/Mobile?FinalSymbol=DP%2FFPA-ICEF-UNW%2F2024%2F1&Language=E&DeviceType=Desktop&LangRequested=False
https://undocs.org/Home/Mobile?FinalSymbol=DP%2FFPA-ICEF-UNW%2F2024%2F1&Language=E&DeviceType=Desktop&LangRequested=False
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 7. просит далее ПРООН и ЮНФПА в сотрудничестве с ЮНИСЕФ и 

Структурой «ООН-женщины» продолжать представлять согласованные  расчеты 

номинальных ставок возмещения расходов в своих соответствующих докумен-

тах по сводному бюджету; 

 8. просит, чтобы ПРООН и ЮНФПА во взаимодействии с ЮНИСЕФ и 

Структурой «ООН-женщины» представили всесторонний обзор политики воз-

мещения расходов и ее осуществления для принятия решения на второй очеред-

ной сессии 2028 года, а также просит, чтобы ПРООН и ЮНФПА во взаимодей-

ствии с ЮНИСЕФ и Структурой «ООН-женщины» организовали в 2027 году 

совместный брифинг, чтобы представить на нем согласованный график прове-

дения обзора политики возмещения расходов и предварительные замечания и 

выводы по итогам осуществления этой политики.  

29 августа 2024 года 

 

  2024/25 

  Оценка того, как Исполнительный совет выполняет свои функции 

по управлению и надзору 
 

 Исполнительный совет 

 1. ссылается на свое решение 2024/12 о рассмотрении доклада Объеди-

ненной инспекционной группы (JIU/REP/2023/7), в котором содержится просьба 

о том, чтобы Бюро Исполнительного совета ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС, дей-

ствуя в консультации с бюро участвующих советов, представило обновленную 

информацию о выполнении этого решения на второй очередной сессии 

2024 года; 

 2. с удовлетворением отмечает, что Бюро представило обновленную 

информацию на второй очередной сессии 2024  года. 

29 августа 2024 года 

 

  2024/26 

  Структурированный диалог по вопросам финансирования достижения 

результатов Стратегического плана ПРООН на 2022–2025 годы 
 

 Исполнительный совет 

 1. приветствует доклад о структурированном диалоге по вопросам фи-

нансирования достижения результатов, предусмотренных в Стратегическом 

плане ПРООН (DP/2024/26 и Corr.1), и приложения к нему, в том числе о ходе 

выполнения обязательств по договору о финансировании, предусмотренных на 

уровне отдельных организаций;  

 2. отмечает важность предсказуемого поступления регулярных ресур-

сов в достаточном объеме и выражает обеспокоенность по поводу продолжаю-

щегося сокращения взносов в счет регулярных ресурсов и его влияния на спо-

собность ПРООН добиться результатов, намеченных в Стратегическом плане на 

2022–2025 годы, восстановить и ускорить прогресс в достижении целей в обла-

сти устойчивого развития и поддерживать надежные системы надзора и подот-

четности;  

 3. напоминает о важности обеспечения предсказуемого финансирова-

ния и многолетних взносов, с тем чтобы ПРООН могла оперативно реагировать 

на меняющиеся потребности стран, в которых осуществляются программы, и не 

утратила своей способности добиваться результатов, намеченных в Стратегиче-

ском плане на 2022–2025 годы;  

https://docs.un.org/en/JIU/REP/2023/7
https://undocs.org/ru/DP/2024/26
https://undocs.org/en/DP/2024/26/corr.1


E/2024/35 
 

 

110/128 25-03256 

 

 4. отмечает важность дополняющего регулярные ресурсы гибкого те-

матического финансирования, которое крайне необходимо ПРООН для ускорен-

ной разработки и осуществления программ по достижению целей в области 

устойчивого развития;  

 5. с удовлетворением отмечает новый договор о финансировании дея-

тельности Организации Объединенных Наций в поддержку достижения целей в 

области устойчивого развития и призывает ПРООН и государства-члены полно-

стью выполнить свои обязательства согласно соответствующим резолюциям 

Экономического и Социального Совета;  

 6. призывает ПРООН продолжить в рамках структурированного диа-

лога по вопросам финансирования взаимодействие с государствами-членами по 

вопросам о выделении ими в первую очередь взносов в счет регулярных ресур-

сов и переходе от узкоцелевого финансирования к более предсказуемому и гиб-

кому;  

 7. призывает ЮНИСЕФ постоянно взаимодействовать с соответствую-

щими заинтересованными сторонами, включая частный сектор, фонды, граж-

данское общество и частных лиц, в целях диверсификации потенциальных ис-

точников финансирования и укреплять партнерские отношения с международ-

ными финансовыми учреждениями;  

 8. признает усилия ПРООН по ускорению финансирования целей в об-

ласти устойчивого развития, в том числе реализуемые через Центр устойчивого 

финансирования, и рекомендует ПРООН в рамках предусмотренной отчетности 

предоставлять более подробную информацию о результатах, достигнутых в рам-

ках этих усилий, а также о соответствующих рисках и возможностях;  

 что касается поправок к документу о создании реорганизованного Гло-

бального экологического фонда: 

 9. принимает к сведению записку Администратора о предлагаемых по-

правках к документу о создании реорганизованного Глобального экологического 

фонда;  

 10. постановляет принять поправки к документу о создании реорганизо-

ванного Глобального экологического фонда, одобренные седьмой ассамблеей 

Глобального экологического фонда, состоявшейся в Ванкувере, Канада, 

22-26 августа 2023 года;  

 11. просит Администратора препроводить настоящее решение старшему 

должностному лицу и председателю Глобального экологического фонда.  

29 августа 2024 года  

 

  2024/27 

  Доклад о структурированном диалоге по вопросам финансирования 

ЮНФПА в 2023–2024 годах 
 

 Исполнительный совет 

 1. приветствует доклад о структурированном диалоге по вопросам фи-

нансирования ЮНФПА в 2023–2024 годах (DP/FPA/2024/11), а также прогресс 

в выполнении возложенных на эту структуру обязательств по договору о финан-

сировании; 

 2. отмечает важность поступления достаточных и предсказуемых ре-

гулярных (основных) ресурсов, соотнесенных с намеченными и демонстрируе-

мыми результатами, поскольку они имеют решающее значение для выполнения  

https://undocs.org/ru/DP/FPA/2024/11
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ЮНФПА Стратегического плана на 2022–2025 годы, реагирования на различ-

ные гуманитарные кризисы и содействия реализации Повестки дня в области 

устойчивого развития на период до 2030 года; 

 3. напоминает о важности расширения базы доноров и призывает 

ЮНФПА взаимодействовать с государствами-членами, с тем чтобы они свое-

временно и предсказуемо выделяли в первую очередь взносы по линии регуляр-

ных ресурсов в соответствии с договором Организации Объединенных Наций о 

финансировании, а также призывает ЮНФПА продолжать усилия для обеспече-

ния информированности об использовании взносов, особенно взносов по линии 

регулярных ресурсов, и признания их значения;  

 4. призывает ЮНФПА постоянно взаимодействовать с соответствую-

щими заинтересованными сторонами, включая частный сектор, фонды, граж-

данское общество и частных лиц, в целях диверсификации потенциальных ис-

точников финансирования и укреплять партнерские отношения с международ-

ными финансовыми учреждениями; 

 5. отмечает важность гибкого тематического и совместного финанси-

рования, которое крайне необходимо ЮНФПА для ускоренной разработки и осу-

ществления программ по достижению трех трансформационных результатов и 

целей в области устойчивого развития;  

 6. с удовлетворением отмечает новый договор о финансировании дея-

тельности Организации Объединенных Наций в поддержку достижения целей в 

области устойчивого развития и призывает ЮНФПА и государства-члены пол-

ностью выполнить свои обязательства согласно соответствующим резолюциям 

Экономического и Социального Совета; 

 7. призывает ЮНФПА продолжить в рамках структурированного диа-

лога по вопросам финансирования взаимодействие с государствами-членами по 

вопросам о выделении ими в первую очередь взносов в счет регулярных ресур-

сов и переходе от узкоцелевого финансирования к более предсказуемому и гиб-

кому; 

 8. признает усилия ЮНФПА по освоению инструментов ускорения фи-

нансирования, в частности Фонда стратегических инвестиций, для достижения 

результатов, предусмотренных в стратегическом плане, и трех трансформацион-

ных результатов, и призывает ЮНФПА предоставлять в рамках предусмотрен-

ной отчетности более подробную информацию о результатах, достигнутых с по-

мощью этих инструментов, и связанных с ними потенциальных рисках.  

29 августа 2024 года 

 

  2024/28 

  Всеобъемлющий план реагирования во исполнение рекомендаций, 

вынесенных по итогам двух независимых сторонних обзоров ЮНОПС  
 

 Исполнительный совет 

 1. признает прогресс, достигнутый ЮНОПС в осуществлении всеобъ-

емлющего плана реагирования;  

 2. просит приводить в ежегодном докладе Бюро по вопросам этики, в 

разделе «Программа раскрытия финансовой информации», информацию о со-

блюдении членами группы старших руководителей политики ЮНОПС в отно-

шении раскрытия финансовой информации и заявлений о конфликте интересов;  

 3. просит ЮНОПС представить Исполнительному совету к первой оче-

редной сессии 2025 года полные результаты оценки рисков портфеля, 
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проведенной в ответ на рекомендации КПМГ, вынесенные в 2022  году, и орга-

низовать на первой очередной сессии 2025  года закрытый брифинг, чтобы озна-

комить Совет с этими результатами без изъятий;  

 4. просит ЮНОПС представить обновленную информацию о пере-

смотре Финансовых положений и правил на ежемесячном брифинге о ходе этого 

пересмотра в декабре 2024 года;  

 в отношении сферы охвата проводимого третьей стороной внешнего об-

зора осуществления всеобъемлющего плана реагирования  

 5.  принимает к сведению круг ведения, представленный в доку-

менте DP/OPS/2024/10;  

 6. подтверждает решение 2024/4 и вновь заявляет, что этот обзор дол-

жен представлять собой всеобъемлющий обзор хода выполнения всех элементов 

всеобъемлющего плана реагирования, направленный на оценку хода выполне-

ния каждой рекомендации и каждой принятой меры, включая вопрос о том, был 

ли достигнут намеченный результат и что еще требуется сделать, если меры по 

выполнению рекомендаций не завершились получением полностью удовлетво-

рительного результата;  

 7. отмечает официальное закрытие отделения по устойчивым инвести-

циям в инфраструктуру и инновации (S3i) 31 декабря 2023 года и постановляет 

включить процесс закрытия в сферу охвата обзора, проводимого третьей сторо-

ной;  

 8. просит Группу внутренней ревизии и расследований приступить к 

проведению внешнего стороннего обзора с учетом указаний, содержащихся в 

настоящем решении;  

 9. просит Группу внутренней ревизии и расследований представить до-

клад о результатах внешнего стороннего обзора без изъятий и представить вы-

воды по итогам обзора Исполнительному совету до начала ежегодной сессии 

2025 года;  

 в отношении стратегии реализации Программы в области инноваций и 

цифровизации процессов: 

 10. принимает к сведению стратегию реализации Программы инноваций 

и цифровизации процессов, запрошенную Исполнительным советом в пункте  6 

решения 2024/4;  

 11.  рекомендует ЮНОПС, включая Группу внутренней ревизии и рассле-

дований, принять надлежащие меры для обеспечения прозрачности, подотчет-

ности и добросовестности при осуществлении Программы инноваций и цифро-

визации процессов;  

 12. напоминает, что согласно пункту 18 решения 2024/4 Программа ин-

новаций и цифровизации процессов не включается в сферу охвата проводимого 

третьей стороной внешнего обзора осуществления всеобъемлющего плана реа-

гирования;  

 13. просит Группу внутренней ревизии и расследований заказать внеш-

нюю формативную оценку Программы инноваций и цифровизации процессов 

для анализа ее экономического обоснования, вклада в Стратегический план 

ЮНОПС на 2022–2025 годы, предусмотренных в ней мероприятий и результа-

тов, управления ее рисками и ее бюджета, а также прогресса, достигнутого  на 

сегодня, и представить оценку Исполнительному совету для принятия решения 

на ежегодной сессии 2025 года;  

https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/10
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 14. просит Группу внутренней ревизии и расследований представить Ис-

полнительному совету через Бюро к середине октября 2024  года для онлайн-

консультации проект сферы охвата формативной оценки Программы инноваций 

и цифровизации процессов;  

 15. просит руководство ЮНОПС представлять обновленную информа-

цию о ходе осуществления Программы инноваций и цифровизации процессов, 

включая письменную информацию о процессе выбора системы общеорганиза-

ционного планирования ресурсов, на ежеквартальных неофициальных брифин-

гах, а также ежегодный письменный доклад о ходе осуществления на первых 

очередных сессиях, пока осуществление программы не будет признано завер-

шенным после утверждения Исполнительным советом заключительной внеш-

ней оценки;  

 в отношении приблизительной суммы оставшихся невыплаченными 

средств и их альтернативного использования:  

 16. принимает к сведению обновленную информацию о ходе возврата из-

быточных резервов, накопившихся к 31 декабря 2021 года, и оценочную сумму 

избыточных резервов, не распределенных к 31  декабря 2024 года, в соответ-

ствии с просьбой Исполнительного совета, содержащейся в пункте  4 реше-

ния 2024/6;  

 17. ссылается на документ DP/OPS/2024/3, в котором на рассмотрение 

было представлено пять вариантов альтернативного использования нераспреде-

ленных средств;  

 18. ссылается далее на свое решение 2024/6, в котором он продлил срок 

распределения всех избыточных резервов, накопленных по состоянию на 31  де-

кабря 2021 года, до 31 декабря 2024 года и в котором он постановил принять 

решение об использовании нераспределенных избыточных резервов на второй 

очередной сессии;  

 19. принимает к сведению, что ЮНОПС обратилось в Канцелярию 

юрисконсульта за юридической консультацией по вопросу об избыточных резер-

вах, накопленных по состоянию на 31 декабря 2021 года и предназначенных для 

двух финансирующих структур в соответствии с решением 2023/4 Исполнитель-

ного совета, и просит ЮНОПС представить Совету в письменном виде рекомен-

дации, полученные от Канцелярии юрисконсульта по этим резервам, к концу 

сентября 2024 года;  

 20. просит далее ЮНОПС продолжать хранить после 31 декабря 

2024 года только нераспределенные избыточные резервы, предназначенные для 

этих двух финансирующих структур;  

 21. постановляет решить вопрос о нераспределенных избыточных ре-

зервах, предназначенных для этих двух финансирующих структур, на первой 

очередной сессии 2025 года;  

 22. постановляет далее перевести все оставшиеся избыточные резервы, 

накопленные по состоянию на 31 декабря 2021 года и не распределенные до 

31 декабря 2024 года, в качестве нецелевых взносов в равных количествах в Сов-

местный фонд для достижения ЦУР и Целевой фонд специального назначения 

для системы координаторов-резидентов и Управления по координации деятель-

ности в целях развития;  

 23. просит ЮНОПС представить обновленную информацию о избыточ-

ных резервах, не распределенных по состоянию на 31 декабря 2024 года и избы-

точных резервах, накопленных после 31 декабря 2021 года, в ходе 

https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/3
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неофициального брифинга перед первой очередной сессией 2025 года, а также 

пригласить на него Комиссию ревизоров Организации Объединенных Наций.  

29 августа 2024 года 

 

  2024/29 

  Годовой статистический доклад о закупочной деятельности организаций 

системы Организации Объединенных Наций за 2023 год 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению годовой статистический доклад о закупочной 

деятельности Организации Объединенных Наций за 2023 год (DP/OPS/2024/9);  

 2. с удовлетворением отмечает формат представления данных и их ана-

лиз в этом докладе; 

 3. принимает к сведению доклад за 2023 год, который является сороко-

вым докладом о закупках Организации Объединенных Наций, и подчеркивает 

важность прозрачности и открытости закупочной практики для укрепления до-

верия с партнерами и общественностью, и рекомендует ЮНОПС во взаимодей-

ствии с другими структурами Организации Объединенных Наций постоянно по-

вышать уровень прозрачности и совершенствовать отчетность о закупочных 

операциях и их результатах с упором на влияние закупок на устойчивое разви-

тие;  

 4. призывает ЮНОПС продолжать изучать возможности совместных 

закупок с другими структурами Организации Объединенных Наций.  

29 августа 2024 года 

 

  2024/30  

  Обзор решений, принятых Исполнительным советом на его второй 

очередной сессии 2024 года 
 

 Исполнительный совет 

 напоминает о том, что на своей второй очередной сессии 2024 года он:  

 

  Пункт 1 

  Организационные вопросы 
 

принял повестку дня (DP/2024/L.3) и утвердил план работы второй очередной 

сессии 2024 года (DP/2024/L.3); 

утвердил доклад о работе ежегодной сессии 2024 года (DP/2024/24); 

утвердил предварительный план работы первой очередной сессии 2025  года; 

 

 

  Этап заседаний, посвященный совместной деятельности 
 

 

  Пункт 2 

  Финансовые, бюджетные и административные вопросы 
 

принял решение 2024/24 о всестороннем обзоре совместной политики в области 

возмещения расходов и ее осуществления;  

 

https://undocs.org/ru/DP/OPS/2024/9
https://undocs.org/ru/DP/2024/L.3
https://undocs.org/ru/DP/2024/L.3
https://undocs.org/ru/DP/2024/24
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  Пункт 9  

  Обновленная информация об оценке того, как Исполнительный совет 

выполняет свои функции по управлению и надзору 
 

принял решение 2024/25 об оценке того, как Исполнительный совет выполняет 

свои функции по управлению и надзору;  

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ПРООН 
 

 

  Пункт 3 

  Структурированный диалог по вопросам финансирования 
 

принял решение 2024/26 о структурированном диалоге по вопросам финансиро-

вания достижения результатов Стратегического плана ПРООН на 

2022-2025 годы; 

 

  Пункт 4 

  Страновые программы ПРООН и смежные вопросы 
 

утвердил, в соответствии с решением 2014/7, документы по страновым програм-

мам ПРООН для: 

Демократической Республики Конго (DP/DCP/COD/4); 

Джибути (DP/DCP/DJI/4);  

Намибии (DP/DCP/NAM/4); 

Сьерра-Леоне (DP/DCP/SLE/5);  

Украины (DP/DCP/UKR/4); 

принял к сведению первое продление на один год страновой программы для Йе-

мена (DP/2024/28), которое было утверждено Директором-исполнителем 

ПРООН, и утвердил третье продление на один год страновой программы для 

Мьянмы (DP/2024/28). 

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ЮНФПА 
 

 

  Пункт 5 

  Структурированный диалог по вопросам финансирования ЮНФПА  
 

принял решение 2024/27 о структурированном диалоге по вопросам финансиро-

вания ЮНФПА; 

 

  Пункт 6 

  Страновые программы ЮНФПА и смежные вопросы 
 

утвердил, в соответствии с решением 2014/7, документы по страновым програм-

мам ЮНФПА для: 

Демократической Республики Конго (DP/FPA/CPD/COD/6); 

Джибути (DP/FPA/CPD/DJI/6); 

Намибии (DP/FPA/CPD/NAM/7); 

Сьерра-Леоне (DP/FPA/CPD/SLE/8); 

Украины (DP/FPA/CPD/UKR/4); 

принял к сведению первое продление на один год страновых программ для Йе-

мена, Кубы, Либерии и Мексики, утвержденное Директором-исполнителем 

ЮНФПА (DP/FPA/2024/12), и утвердил первое продление на два года страновой 

программы для Республики Конго, третье продление на один год страновой 

https://undocs.org/en/DP/DCP/COD/4
https://undocs.org/en/DP/DCP/DJI/4
https://undocs.org/en/DP/DCP/NAM/4
https://undocs.org/en/DP/DCP/SLE/5
https://undocs.org/en/DP/DCP/UKR/4
https://undocs.org/ru/DP/2024/28
https://undocs.org/ru/DP/2024/28
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/COD/6
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/DJI/6
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/NAM/7
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/SLE/8
https://undocs.org/en/DP/FPA/CPD/UKR/4
https://www.unfpa.org/democratic-people%E2%80%99s-republic-korea-cp-extension-2025-dpfpa202412
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программы для Мьянмы и четвертое продление на один год страновой про-

граммы для Корейской Народно-Демократической Республики 

(DP/FPA/2024/12). 

 

 

  Этап заседаний, посвященный деятельности ЮНОПС 
 

 

  Пункт 7 

  Заявление Директора-исполнителя ЮНОПС 
 

принял решение 2024/28 о всеобъемлющем плане реагирования во исполнение 

рекомендаций, вынесенных по итогам двух независимых сторонних обзоров 

ЮНОПС; 

принял решение 2024/29 о годовом статистическом докладе о закупочной дея-

тельности организаций системы Организации Объединенных Наций за 2023  год. 

  

https://www.unfpa.org/democratic-people%E2%80%99s-republic-korea-cp-extension-2025-dpfpa202412
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Приложение II 
 

  Членский состав Исполнительного совета в 2024 году 
 

 

(Срок полномочий истекает в последний день указанного года)  

Государства Африки: Камерун (2024 год), Кения (2024 год), Кот-д’Ивуар 

(2024 год), Лесото (2024 год), Нигерия (2026 год), Тунис (2026 год), Чад 

(2024 год) и Эфиопия (2025 год). 

Государства Азии и Тихого океана: Бангладеш (2026 год), Казахстан (2024 год), 

Катар (2024 год), Китай (2025 год), Мьянма (2024 год), Науру (2026 год) и 

Республика Корея (2025 год). 

Государства Восточной Европы: Республика Молдова (2025 год), Румыния 

(2026 год), Словакия (2025 год) и Украина (2024 год).  

Государства Латинской Америки и Карибского бассейна: Бразилия (2026 год), 

Колумбия (2025 год), Коста-Рика (2024 год), Эквадор (2025 год) и Ямайка 

(2026 год). 

Государства Западной Европы и другие государства*: Германия, Исландия, 

Италия, Канада, Нидерланды (Королевство), Норвегия, Португалия, 

Соединенное Королевство Великобритании и Северной Ирландии, 

Соединенные Штаты Америки, Франция, Швеция и Япония.  

  

__________________ 

 * У государств Западной Европы и других государств имеется свой собственный график 

ротации, которая производится каждый год.  
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Приложение III 
 

  Отчет о совместном заседании Исполнительных советов 
ЮНИСЕФ, ПРООН/ЮНФПА/ЮНОПС, ВПП и 
Структуры «ООН-женщины», состоявшемся 31 мая 
2024 года 
 

 

1. Совместное заседание Исполнительных советов (СЗС) ПРООН/ЮНФПА/ 

ЮНОПС, ЮНИСЕФ, Структуры «ООН-женщины» и ВПП проводится на еже-

годной основе и предоставляет Государствам-членам платформу для обсужде-

ния вопросов, представляющих общий интерес для агентств, при участии Чле-

нов и Наблюдателей от четырех Исполнительных советов, а также Руководите-

лей шести агентств. В 2024 году от Исполнительных советов поступил запрос 

на обсуждение роли эффективного управленческого контроля со стороны руко-

водящих органов в продвижении концепции многостороннего взаимодействия и 

повышении эффективности Системы развития Организации Объединенных 

Наций (СР ООН) для ускорения реализации Целей устойчивого развития (ЦУР).  

2. Заседание открыл председатель СЗС, президент исполнительного совета 

ПРООН, ЮНФПА и ЮНОПС. Председатель поблагодарил за присутствие пре-

зидентов советов, а также руководителей и заместителей всех партнеров СЗС. В 

своем выступлении председатель подчеркнул, что руководящие органы фондов 

и программ Организации Объединенных Наций играли важнейшую роль в под-

держке и контроле деятельности каждого агентства, а также в обеспечении того, 

чтобы подразделения Организации Объединенных Наций выполняли обязанно-

сти, вытекающие из различных многосторонних соглашений и совместных ини-

циатив. Стратегическое руководство, надзор и подотчетность, обеспечиваемые 

Исполнительными советами, играли важнейшую роль в обеспечении того, 

чтобы эти организации могли более эффективно и результативно выполнять 

свои мандаты и добиваться результатов системного уровня, включая реализацию 

ЦУР. Наконец, Исполнительные советы обеспечивали эффективность работы СР 

ООН. Наряду с тем, как меняется и усложняется мир, должны меняться и руко-

водящие органы Организации Объединенных Наций. Решения, принятые Ис-

полнительными советами в последние годы, свидетельствуют о том, что они не 

только осознают необходимость эволюционного развития, но и осуществляют 

опережающую работу. 

3. Председатель подчеркнул, что эффективность работы подразделений Ор-

ганизации Объединенных Наций на уровне стран зависит от эффективности их 

Исполнительных советов, гарантирующих, что все предпринимаемые действия 

основаны на практических соображениях и учитывают потребности населения. 

Он отметил, что многостороннее сотрудничество на основе форумов, подобных 

СЗС, играет важнейшую роль в решении растущих вызовов развития в быстро 

меняющемся мире. На фоне того, что до 2030  года остается всего шесть лет и 

кризисы нарастают, Советы гарантировали способность агентств Организации 

Объединенных Наций выполнять свои мандаты и продолжать соответствовать 

целевому назначению. Для этого требовалась адаптация методов работы, пра-

вил, процедур принятия решений и проведения заседаний самих Советов. 

4. Председатель упомянул поступившие от Исполнительных советов запросы 

на экспертную оценку их функций надзора и управленческого контроля. В част-

ности, в 2023 году ВПП провела оценку своих механизмов и процессов управ-

ленческого контроля, чтобы выявить возможности для повышения эффективно-

сти и результативности. По итогам анализа, проведенного независимым кон-

сультантом, совету был дан ряд рекомендаций, призванных предоставить для 
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ВПП наилучшие стратегические указания и поддержку. Затем была создана ра-

бочая группа исполнительного совета для изучения рекомендаций и разработки 

плана реализации тех из них, которые были одобрены советом. Председатель 

также отметил, что в 2023 году по запросу Исполнительных советов 

ПРООН/ЮНФПА/ЮНОПС, ЮНИСЕФ и структуры «ООН-женщины» Объеди-

ненная инспекционная группа (ОИГ) Организации Объединенных Наций про-

вела оценку функций управленческого контроля и надзора трех Исполнитель-

ных советов. Этот анализ выявил возможности для совершенствования в ключе-

вых областях управленческого контроля, включая роли и сферы ответственно-

сти, структуру, процессы и системы.  

5. Оба вышеуказанных анализа предоставили возможность поразмышлять 

над тем, как можно укрепить Исполнительные советы, чтобы усилить их роли 

управленческого контроля и надзора. Каждый доллар, вложенный в коллектив-

ные усилия Советов по продвижению концепции многостороннего взаимодей-

ствия, должен приносить ощутимые результаты. Основополагающим принци-

пом концепции многостороннего взаимодействия является равенство наций. В 

связи с этим председатель призвал участников изучать новые платформы для 

совместной работы над укреплением механизмов управленческого контроля в 

целях повышения эффективности системы Организации Объединенных Наций, 

в том числе посредством межгосударственных процессов, таких как Саммит бу-

дущего. Благодаря упрочению взаимодействия и открытым коммуникациям все 

стороны смогут с новой решимостью двигаться вперед по пути достижения 

ЦУР. 

6. Помощник Генерального секретаря по координации развития, выступая от 

имени заместителя Генерального секретаря, подчеркнул важнейшую роль Ис-

полнительных советов в продвижении многостороннего взаимодействия и 

устойчивого развития, а также в руководстве преобразованиями в системе Ор-

ганизации Объединенных Наций. Это стало возможным благодаря согласова-

нию решений Исполнительного совета с более широкими решениями Организа-

ции Объединенных Наций по координации управленческого контроля. Выразив 

благодарность подразделениям, которые возглавили эту работу, он отметил, что 

государства-члены хотели бы, чтобы этот прогресс продолжался. Масштаб и ам-

бициозность ЦУР требуют, чтобы многосторонние организации действовали в 

соответствии с меняющимися потребностями. Руководящим органам подразде-

лений Организации Объединенных Наций необходимо использовать все воз-

можности для анализа получаемых ими рекомендаций и укрепления позитивных 

рабочих отношений. Существуют масштабные возможности для установления 

еще более прочных связей между процессами управленческого контроля Орга-

низации Объединенных Наций.  

7. В докладе ОИГ даны полезные рекомендации в связи с этим. Впервые 

представлен полный обзор того, как агентства Организации Объединенных 

Наций осуществили интеграцию требований к реформированию. Ожидается 

первый раунд дискуссий подразделений по этому вопросу. Исполнительным со-

ветам отводится центральная роль в содействии реализации нового договора о 

финансировании. В рамках последнего цикла Четырехгодичного всеобъемлю-

щего обзора политики (ЧВОП) до 2030 года можно наметить амбициозный курс 

действий на следующие четыре года. По мере приближения Саммита будущего 

наступает время вновь сосредоточить внимание на этих целях. Президент ис-

полнительного совета ВПП вновь подчеркнул, что Саммит будущего и другие 

многосторонние процессы открыли значимые возможности для нахождения пу-

тей совершенствования глобального управленческого контроля и влияния на 

зримый образ более эффективной и унифицированной многосторонней си-

стемы, гарантирующей, что никто и ничто не останется без внимания. Роль 
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Исполнительных советов включала обеспечение взаимодействия с другими 

партнерами Организации Объединенных Наций для достижения долгосрочных 

целей прочного и устойчивого развития. В свете вызовов, стоящих перед миро-

вым сообществом, было исключительно важно проанализировать, соответствует 

ли управленческий контроль в этих подразделениях задачам отклика на насущ-

ные вызовы и достижения ЦУР. 

8. Сессия СЗС дала возможность обменяться точками зрения на отчет ОИГ за 

2023 год, в котором отмечены возможности для совершенствования системы и 

функций управленческого контроля и пути максимально эффективного исполь-

зования этих возможностей. В ходе сессии руководители и заместители руково-

дителей шести подразделений получили возможность высказать мнения о меха-

низмах управленческого контроля в своих агентствах и о возможностях их 

укрепления. Также у них была возможность вместе рассмотреть вопрос о том, 

как повысить эффективность и результативность СЗС в обеспечении надзора. В 

документе The Pact for the Future («Пакт во имя будущего»), обсуждение кото-

рого проводится в настоящее время в преддверии Саммита будущего, преду-

смотрен раздел, посвященный трансформации глобального управленческого 

контроля для преодоления вызовов, стоящих сегодня перед мировым сообще-

ством. Участники сессии СЗС, будучи руководителями организаций, призваны 

сыграть основополагающую роль. Президент исполнительного совета ВПП при-

звал всех членов совета и руководителей подразделений использовать эту уни-

кальную платформу для представления своих идей на всеобщее обсуждение. 

Только благодаря открытому диалогу партнеры Организации Объединенных 

Наций могут работать совместно с правительствами, чтобы отвечать на вызовы, 

с которыми сталкивается каждое из них, и действовать с максимальной эффек-

тивностью для достижения ЦУР. 

9. Директор отдела коммуникаций и стратегических партнерств ЮНФПА от-

крыл панельную дискуссию с Руководителями и заместителями Руководителей 

шести участвующих агентств Организации Объединенных Наций. Цель этой 

дискуссии состояла в привлечении к прямому диалогу высокопоставленных ру-

ководителей агентств, выяснении их мнений о роли руководящих органов, в 

частности Исполнительных советов, а также о том, как агентства могли бы более 

продуктивно взаимодействовать с Советами в целях повышения эффективности 

СР ООН и ускорения достижения ЦУР. 

10. Исполнительный директор ЮНФПА подчеркнула, что Исполнительные со-

веты служат ярчайшим примером многостороннего взаимодействия, будучи ин-

клюзивными платформами для сотрудничества и принятия решений на консен-

сусной основе. Они играют важнейшую роль не только в обеспечении эффек-

тивного и результативного выполнения мандатов агентствами, но и в достиже-

нии эффекта на системном уровне. Достижение ЦУР во многом зависит от под-

отчетности, и Исполнительные советы играют важнейшую роль в поддержании 

подотчетности агентств Организации Объединенных Наций за результативность 

своей работы. Существует тесная связь между деятельностью Советов и резуль-

татами, достигаемыми на исполнительном уровне, по которым в конечном итоге 

оценивается работа агентств Организации Объединенных Наций. В русле кон-

цепции Генерального секретаря «ООН  2.0» Исполнительные советы играют 

ключевую роль в повышении оперативности, сосредоточении внимания на лю-

дях, управлении рисками, использовании данных и прогнозирования, причем не 

только для конкретных агентств Организации Объединенных Наций, но и для 

СР ООН в целом. 
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11. Отвечая на вопрос, смогли ли Исполнительные советы сориентировать 

агентства Организации Объединенных Наций на более эффективную координа-

цию усилий по сквозным темам, Исполнительный директор структуры 

«ООН-женщины» обратила внимание на взаимосвязанные вызовы, стоящие пе-

ред мировым сообществом. В этом контексте успешность работы агентств Ор-

ганизации Объединенных Наций будет зависеть от их способности действовать 

единым фронтом, объединяя усилия. То, как партнеры Организации Объединен-

ных Наций решают вопросы интерсекциональности и работают над актуаль-

ными сквозными темами, имеет решающее значение для достижения всех ЦУР 

и особенно ЦУР 5 — «Гендерное равенство». Без участия и лидерства женщин 

и девочек окажутся недостижимы другие ЦУР. Саммит будущего, юбилейные 

мероприятия «Пекин+30» и другие съезды дают прекрасную возможность для 

продвижения идей гендерного равенства, расширения прав и возможностей жен-

щин. 

12. Структура «ООН-женщины» вновь подтвердила свою приверженность эф-

фективной координации, согласованности и актуализации гендерной проблема-

тики в масштабах всей системы Организации Объединенных Наций. Планы по 

ускорению достижения гендерного равенства станут ключевой движущей силой 

и инструментом подотчетности для всех партнеров. Руководящее участие сове-

тов исключительно важно для этого уровня координации между агентствами. В 

частности, Исполнительные советы руководили работой агентств в следующих 

направлениях: i) продвижение усилий системного уровня по защите от сексу-

альной эксплуатации и насилия, сексуального преследования, созданию без-

опасных условий труда; ii) разработка интегрированных решений, включая сов-

местные оценки, анализ потребностей, общее планирование (44 % совместных 

программ Организации Объединенных Наций в 2023  году уделяли первоочеред-

ное внимание ЦУР 5 и гендерному равенству), совместные полевые поездки и 

приложение ЧВОП для гармонизированной отчетности; и iii) согласование про-

цессов стратегического планирования для гармонизации результатов и усиление 

страновых групп Организации Объединенных Наций (СГООН).  

13. Исполнительный директор ЮНОПС ответил на вопрос о том, как подраз-

деления Организации Объединенных Наций при руководящем участии руково-

дящих органов могут адаптироваться к новым методам работы (как внутренней, 

в рамках каждой организации, так и внешней) во взаимодействии с другими под-

разделениями и партнерами Организации Объединенных Наций в русле стрем-

ления к повышению воздействия и эффективности. Вопросы, связанные с но-

выми методами работы, требуется решать не только участникам СЗС, но и в мас-

штабах всей системы Организации Объединенных Наций, в ее коллективном от-

клике на инициативу «ООН 2.0». Он выделил три новых направления работы 

ЮНОПС. Во-первых, его внутренний путь трансформации вышел за рамки пре-

одоления одного только кризиса на уровень полного анализа организационной 

культуры — консолидации ресурсов для сбора фактических данных и обучения, 

усиления управления проектами и портфелями проектов, обеспечения соответ-

ствия процессов и информационных систем целевому назначению. Сюда вошли 

пересмотр финансовых регламентов, обновление рамочной концепции политик, 

новая рамочная концепция управления рисками и обеспечение прозрачного 

управления для достижения нулевых чистых доходов. Исполнительный совет 

запрашивал у организации отчеты о процессе, принимал руководящее участие и 

обеспечивал поддержку на протяжении всего сложного и успешного пути. Во -

вторых, в целях повышения эффективности своей работы ЮНОПС создало цен-

тры миссий для ускорения достижения ЦУР и взаимодействия всех подразделе-

ний СР ООН. ЮНОПС согласовывало свои методы работы через партнерские 

отношения с другими агентствами. В-третьих, ЮНОПС взяло на себя 
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обязательство ускорить принятие мер по борьбе с изменением климата в рамках 

собственной операционной деятельности и через проекты, реализуемые с парт-

нерами. В дополнение к этому ЮНОПС продолжило совместную работу с парт-

нерами СР ООН по созданию общих служебных отделов и использовало гло-

бальные совместные службы, такие как платформа электронной коммерции для 

помощи и развития United Nations Web Buy Plus и центр бронирования Booking 

Hub. Поощрялось использование партнерскими агентствами большего количе-

ства платформ совместного обслуживания. ЮНОПС как организация, работаю-

щая на проектной, непрограммной и ненормативной основе, поддерживает СР 

ООН через систему Координаторов-резидентов, которая обеспечивает взаимо-

действие агентств и способствует налаживанию партнерских связей с Государ-

ствами-членами. 

14. Администратор ПРООН привел примеры того, как агентства опирались на 

поддержку своих Исполнительных советов, чтобы адаптироваться к различным 

обстоятельствам, в частности в кризисные периоды, и становиться более устой-

чивыми. Принимая во внимание резолюцию 48/162 Генеральной Ассамблеи Ор-

ганизации Объединенных Наций (ГА ООН), в которой определены роли Испол-

нительных советов, он подчеркнул важность Исполнительных советов как га-

рантов реализации решений Генеральной Ассамблеи и Экономического и Соци-

ального Совета (ЭКОСОС), определяющих мандаты всех подразделений Орга-

низации Объединенных Наций и общую управленческую поддержку. В усло-

виях кризиса лидерская роль Исполнительных советов имела важнейшее значе-

ние для калибровки гибкого и оперативного отклика руководства в целях под-

держания эффективной работы с населением. В частности, в период пандемии 

COVID-19 Исполнительный совет ПРООН оказывал руководству поддержку в 

принятии решений, позволивших за короткий срок выделить средства и пере-

смотреть финансирование в сложной меняющейся обстановке. 

15. Совет также поддерживал информационно-разъяснительную работу и мо-

билизацию ресурсов, что позволило ПРООН совместно с офисами Координато-

ров-резидентов и СГООН разработать 131 план социально-экономических мер 

реагирования национального уровня. Администратор подчеркнул важность не-

прерывного диалога, способствующего своевременному руководящему участию 

и согласованности решений Исполнительных руководителей и Советов, между 

Исполнительными руководителями агентств Организации Объединенных 

Наций и Президентами Советов и Бюро. Администратор привел пример такого 

непрерывного диалога и партнерства с Исполнительным советом ПРООН в 

связи с разработкой Стратегического плана ПРООН параллельно с развертыва-

нием реформы СР ООН и предстоящими решениями ГА ООН. Принятие Испол-

нительным советом «подготовленного к реформам» Стратегического плана 

обеспечило Совету и руководству гибкость реагирования на меняющуюся об-

становку. Эти меры также помогли гарантировать получение подотчетными Со-

ветами от Исполнительных руководителей четкой и своевременной информации 

для принятия информированных решений, обеспечивающих результативную ра-

боту агентств. 

16. Говоря о роли Исполнительных советов в укреплении сотрудничества и по-

вышении эффективности работы СР ООН, Исполнительный директор 

ЮНИСЕФ подчеркнула важность согласованности решений, принимаемых Ис-

полнительными советами. Общие пункты в решениях, принимаемых Исполни-

тельными советами, способствовали согласованности на уровне стран. Она от-

метила, что в Ежегодном обзоре ЮНИСЕФ, посвященном реформе СР ООН, 

приводятся доказательства того, что в результате реформ СР ООН агентства Ор-

ганизации Объединенных Наций получили возможность более эффективно по-

могать Государствам-членам в решении приоритетных задач развития. 
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Исполнительный директор привела реальные примеры согласованности, расска-

зывая о том, как совместная программа по цифровой трансформации в Микро-

незии позволила добиться колоссальных сдвигов в образовании, гендерном ра-

венстве и безопасности на море. На Ямайке совместная работа помогла прави-

тельству выполнить рекомендации по анализу государственных расходов, внед-

рив новую систему прогнозирования потребностей в образовательных ресурсах. 

На фоне стремления партнеров Организации Объединенных Наций ускорить 

прогресс реализации Повестки дня на период до 2030  года эти примеры демон-

стрируют потенциал общей работы через совместные программы для наращи-

вания масштаба прилагаемых усилий.  

17. Заместитель Исполнительного директора ВПП представил свои размышле-

ния о том, что еще требуется от Исполнительных советов для помощи в работе 

агентств и ускорении достижения ЦУР. Отметив беспрецедентный разрыв 

между потребностями и доступными ресурсами, он подчеркнул, что Советы 

могли бы привлечь внимание к ограниченности ресурсов, оказать содействие в 

мобилизации ресурсов и помочь агентствам Организации Объединенных Наций 

работать более эффективно, чтобы они могли находить творческие пути для 

устранения нехватки ресурсов. На фоне усложняющейся политической обста-

новки и растущей вовлеченности агентств, фондов и программ Организации 

Объединенных Наций в гуманитарные операции руководящее участие Советов 

также играет важнейшую роль в обеспечении того, чтобы агентства Организа-

ции Объединенных Наций имели возможность и впредь придерживаться гума-

нитарных принципов. Эти принципы время от времени ставились под сомнение, 

и агентствам требовалась поддержка, чтобы сохранять последовательность и ре-

ализовывать принципиальный подход. Наконец, он подчеркнул важность кон-

сенсуса и единства внутри Исполнительных советов, в особенности в отноше-

нии сложных проблем. В поляризованном мире агентствам необходимо, чтобы 

Государства-члены объединяли усилия и демонстрировали консенсус в отноше-

нии их мандата подразделений Организации Объединенных Наций. Предстоя-

щий Саммит будущего может дать прекрасную возможность подтвердить этот 

единый глобальный мандат. 

18. Во второй части панельной дискуссии было предложено поразмышлять о 

будущем. Исполнительным руководителям был задан вопрос о том, что могли 

бы сделать агентства для совершенствования поддержки руководящих органов 

на пути к тому, чтобы стать более «приспособленными к будущему». 

19. Исполнительный директор ЮНФПА отметила, что политическая под-

держка, которую агентства получали от Исполнительных советов, имела исклю-

чительно большое значение. Хотя формальные сессии проходили всего три раза 

в год, Исполнительные советы сопровождали текущую деятельность агентств. 

Благодаря этому постоянному диалогу сохранялась способность программ реа-

гировать на постоянно меняющиеся потребности. Участие Государств-членов в 

заседаниях Советов имело колоссальное влияние, простирающееся далеко за 

стены залов заседаний Советов. Исполнительные советы способствовали адап-

тации агентств к быстро меняющимся обстоятельствам. Также они первыми 

внедряли различные формы работы в период пандемии COVID-19. Один из спо-

собов, которыми агентства могли бы помочь Исполнительным советам стать бо-

лее приспособленными к будущему, состоит в разработке надежных стратегий 

коммуникации и информирования, благодаря которым Исполнительные советы 

смогли бы более эффективно освещать работу агентств, формируя доверие и во-

влеченность. Организованные полевые поездки, такие как Совместный рабочий 

визит и поездки Исполнительного совета ПРООН/ЮНФПА/ЮНОПС, дают Ис-

полнительным советам возможность непосредственно наблюдать за работой и 

влиянием агентств на местах. Агентства также организовывали более 
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неформальные брифинги для углубленного технического диалога, предоставляя 

Советам данные для принятия решений в реальном времени.  

20. Исполнительный директор структуры «ООН-женщины» подчеркнула сме-

лый взгляд Генерального секретаря на перспективы «ООН  2.0», обеспечение 

приспособленности к будущему агентств и их руководящих органов. Бизнес-мо-

дель, практические методы и глобальное присутствие структуры «ООН-

женщины» продолжают эволюционировать, чтобы обеспечить выполнение ман-

дата агентства и бороться с сопротивлением идеям гендерного равенства. 

«ООН 2.0» и «ООН-женщины 2.0» могут служить мощными катализаторами 

наращивания возможностей для инноваций и внедрения в масштабах всей Ор-

ганизации Объединенных Наций, включая поддержку агентствами работы своих 

руководящих органов. Однако достижение этой цели требует большего доверия, 

наращивания возможностей и дополнительных ресурсов на всех уровнях на 

пути к построению более цельной, скоординированной и эффективной СР ООН, 

концентрирующей усилия на достижении ЦУР.  

21. Подчеркнув, что агентства должны быть готовы выходить за рамки «как» 

на уровень «что, если» и необходимо уделять больше внимания прогнозирова-

нию, Исполнительный директор ЮНОПС отметил, что пандемия COVID-19 

стала для многих неожиданностью, хотя и входила в ряд задач по прогнозирова-

нию. Саммит будущего дает возможность устранить пробелы не только в поли-

тике и финансировании, но и в реализации и повысить устойчивость Организа-

ции Объединенных Наций к неожиданным кризисам. Невзирая на достаточное 

финансирование и политические реформы, доступность банковского финанси-

рования проектов была подорвана дефицитом возможностей и технического со-

действия. Обсуждение того, какие усилия оказались действенными, и согласо-

вание реализации проектов с ЦУР могут в значимой мере способствовать устра-

нению дефицита возможностей. Исполнительные советы также могли бы взять 

на себя руководство в тех вопросах, которые не может решить отдельно взятое 

агентство, таких как устойчивая энергетика и переход продовольственных си-

стем. Обсуждения с участием нескольких Исполнительных советов будут спо-

собствовать предметному взаимодействию агентств по таким направлениям с 

опорой на рекомендации, изложенные в отчете ОИГ.  

22. Администратор ПРООН отметил, что агентства могут усовершенствовать 

поддержку, оказываемую руководящим органам, за счет более эффективного об-

мена информацией между Главными исполнительными руководителями и Ис-

полнительными советами, повышения качества и удобства использования ин-

формации. Администратор подчеркнул важность распространения колоссаль-

ных объемов информации и аналитических данных, собранных ПРООН, напри-

мер через выпускаемые ею Доклад о человеческом развитии, Доклад о тенден-

циях будущего и Доклад о малых островных цифровых государствах, для по-

мощи членам Совета в выполнении их функций надзора и управленческого кон-

троля. Отметив ограниченность возможностей, с которой сталкиваются члены 

Советов, он указал на важность оптимизации частоты взаимодействия между 

руководством и Советами. Администратор подчеркнул важнейшую роль Сове-

тов в поддержании прозрачности и подотчетности системы управленческого 

контроля Организации Объединенных Наций.  

23. Говоря о важной роли взаимодействия, Исполнительный директор 

ЮНИСЕФ выделила аспекты эффективности программ и лидерства. Согласо-

ванность работы агентств проистекает из мощной поддержки руководящих ор-

ганов. Агентства, приведшие программные документы в соответствие с Рамоч-

ной программой Организации Объединенных Наций по сотрудничеству в обла-

сти устойчивого развития (РПООНСУР) и ЭКОСОС, способны дополнительно 
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укрепить взаимодействие с другими агентствами. Она пояснила, что эффектив-

ность будущих программ предполагает эффективное распределение нагрузки. 

Затем Исполнительный директор ЮНИСЕФ отметила, что актуальное руководя-

щее участие со стороны системы и признание его важности Исполнительными 

советами позволили бы системе Организации Объединенных Наций реализовы-

вать программы с большей эффективностью. Положительными примерами та-

кого подхода служат Общесистемная стратегия по обеспечению гендерного ра-

венства и Молодежная стратегия Организации Объединенных Наций. Благодаря 

поддержке со стороны Исполнительных советов агентства Организации Объ-

единенных Наций проделывали невероятную работу. На фоне сохраняющейся 

нехватки ресурсов ожидаемый договор о финансировании мог бы помочь 

агентствам Организации Объединенных Наций решить эти проблемы.  

24. Выразив признательность за возможность обсудить эти проблемы с Испол-

нительным советом через анализ управленческого контроля, заместитель Ис-

полнительного директора ВПП отметил, что этот процесс, находящийся под кон-

тролем Государств-членов, инициировал масштабные внутренние размышления 

о прозрачности и открытости. Прозрачность требует доверия, а не страха перед 

репрессиями в ответ на вынесение чувствительных вопросов на всеобщее об-

суждение. Неформальные встречи с участием Совета могут способствовать 

асимметрии информации, которой владеют Члены Совета, поскольку не у всех 

Членов есть возможность присутствовать. Меньшие по количеству, но более 

стратегически важные взаимодействия, подкрепленные нужной информацией, 

могут сыграть значимую роль в устранении асимметрии. Чтобы агентствам 

были ясны важнейшие приоритеты и направления, которые можно исключить из 

числа приоритетных в условиях ограниченного финансирования, требуется ру-

ководящее участие Советов. 

25. В ходе интерактивной дискуссии между Государствами-членами и Руково-

дителями подразделений Организации Объединенных Наций делегации под-

няли следующие вопросы: 

 • Эффективный управленческий контроль со стороны СР ООН зависит не 

только от надзора, но и от способности выявлять потребности. Исполни-

тельные советы должны быть способны направлять работу агентств по вы-

полнению их мандатов. Асимметрия и дефицит возможностей должны 

быть устранены, чтобы под предлогом эффективности не нарушался прин-

цип равенства. 

 • Практические действия по избежанию дублирования включают согласова-

ние повесток по ключевым направлениям и укрепление коммуникации. В 

дополнение к этому постоянная поддержка системы Координаторов-рези-

дентов играла решающую роль в донесении этих результатов до уровня об-

щественности. Повышая результативность и регулярность оценки и ана-

лиза, Исполнительные советы будут и впредь способствовать росту эффек-

тивности работы. 

 • Совет дал высокую оценку отчету ОИГ и ожидал обсуждения отклика на 

доклад ОИГ, что дает возможность усилить координацию и продолжать 

обеспечивать соответствие структур управленческого контроля и надзора 

их назначению. СЗС-2024 согласовано с процессом самооценки по резуль-

татам анализа управленческого контроля ВПП и оценки ОИГ. Изучение и 

перенимание передового опыта, накопленного всеми подразделениями Ор-

ганизации Объединенных Наций, имело основополагающее значение. Этот 

диалог явился лишь одним из компонентов более глубокого осмысления 

системы через ЧВОП. Члены Совета рекомендовали создать рабочую 
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группу для анализа рекомендаций ОИГ и высказались в поддержку этого 

процесса. 

 • Государствам-членам было сложно оперативно следить за многими направ-

лениями деятельности и обеспечивать мощный упорядоченный управлен-

ческий контроль. Высказан оптимизм по поводу того, что рекомендации 

ОИГ выльются в четкие, основанные на учете рисков процессы управлен-

ческого контроля, согласованные с более широкой реформой Организации 

Объединенных Наций. Члены Совета подтвердили понимание своей роли 

в обеспечении гармонизированного управленческого контроля для под-

держки сложных изменений, которые необходимо провести агентствам. 

Любой сбой в управленческом контроле будет оказывать масштабное кос-

венное влияние на доверие общественности к Организации Объединенных 

Наций, а следовательно, и на финансирование и реализацию ЦУР. Они 

также подтвердили понимание потребности в срочном реформировании 

управленческого контроля с учетом масштабных потребностей глобаль-

ного уровня. 

 • Готовность агентств работать совместно со своими Советами вызвала во-

одушевление. Подобная совместная работа сделала многостороннее взаи-

модействие более наглядным и продемонстрировала его эффективность. 

Для упрочения солидарности и доверия также требуется учитывать асим-

метрию, существующую между странами.  

 • На фоне роста гуманитарных потребностей исключительно важно обеспе-

чить подотчетность агентств Организации Объединенных Наций эффек-

тивным стратегически ориентированным руководящим органам. Согласо-

вана необходимость продолжать обсуждение более эффективных и соот-

ветствующих назначению взаимодействий, а не наращивать объем отчет-

ности. Члены Совета приветствовали дальнейшие возможности для обсуж-

дения этих важных тем на пути построения более слаженной многосторон-

ней системы, способной давать бо́льшую отдачу при меньших затратах. 

 • В конечном итоге продвижение многостороннего взаимодействия зависит 

от открытого диалога между руководящими органами и связывающими их 

инклюзивными пространствами. Члены задали вопрос о том, как можно 

использовать результаты оценки ОИГ для усиления координации и можно 

ли поделиться с руководящими органами опытом работы агентств в рамках 

реформы Организации Объединенных Наций, чтобы усовершенствовать их 

управленческий контроль. 

26. Отвечая на вопрос, Исполнительный директор ЮНИСЕФ отметила, что 

время было сложным для многих людей по всему миру. Агентства Организации 

Объединенных Наций способны откликнуться на потребности такого уровня, 

только работая совместно. Советы будут играть в этой работе решающую роль, 

их поддержка и доверие заслуживали самой высокой оценки. Доверие, которым 

пользуются агентства со стороны Советов, способствовало эффективному 

надзору. Исполнительный директор ЮНФПА позитивно оценила роль Совета в 

обеспечении реализации программ. Интегрированный управленческий кон-

троль, работа на стыке гуманитарной повестки и миростроительства имели ре-

шающее значение, в особенности на фоне продолжающегося сокращения ресур-

сов. Перспективными решениями являются локализация и работа через местные 

организации; надзор со стороны Совета высоко оценен как инструмент обеспе-

чения подотчетности. Совместная работа агентств и их Советов призвана обес-

печить отсутствие политизации потребностей населения.  
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27. Отметив важность учета рисков и гарантий, заместитель Исполнительного 

директора ВПП подчеркнул, что надежные системы управленческого контроля 

в конечном итоге дают агентствам возможность оказывать помощь там, где она 

наиболее востребована. Работа в сложной обстановке сопряжена с рисками; для 

понимания и распределения этих рисков агентствам требуется поддержка Сове-

тов. Он рекомендовал не выстраивать партнерские отношения из штаб-квартир, 

а ориентироваться на конкретные результаты и учитывать специфику каждой 

страны. В такие партнерства также могут входить партнеры вне системы Орга-

низации Объединенных Наций. Исполнительный директор ЮНОПС подчеркнул 

важность грамотного управления рисками наряду с достижением результатов 

там, где нет значимого присутствия Организации Объединенных Наций. Впе-

чатляло то, что агентства продолжали работать и добиваться результатов в таких 

условиях, защищая людей в сложных ситуациях. Дискуссии должны быть сосре-

доточены на том, какие уроки были извлечены в этих условиях, а также на про-

блемах, подрывающих взаимосвязь гуманитарной повестки, миростроительства 

и развития. Этот аспект риска требует более открытого обсуждения с участием 

агентств Организации Объединенных Наций.  

28. Подчеркивая важность партнерских отношений агентств со своими Сове-

тами, Исполнительный директор структуры «ООН-женщины» подробно остано-

вилась на колоссальной ценности этих отношений для агентств Организации 

Объединенных Наций. Совместно со своими партнерами структура 

«ООН-женщины» готова реализовать рекомендации Совета по совершенствова-

нию управленческого контроля. Организация поддерживала все возможности 

для повышения эффективности Исполнительных советов. На фоне многочис-

ленных вызовов, с которыми сталкиваются женщины и девочки во всем мире, 

структура «ООН-женщины» с опорой на руководящее участие Совета будет 

обеспечивать соответствие самым высоким стандартам. Интерактивная сессия 

завершилась напоминанием Администратора ПРООН о том, что персонал Орга-

низации Объединенных Наций часто работает в чрезвычайно сложных усло-

виях, подвергая свою жизнь опасности при исполнении служебных обязанно-

стей. Он напомнил участникам, что состоявшиеся сегодня дискуссии имеют зри-

мые реальные последствия для всего мира. Работа по управлению рисками, в 

которой участвовали агентства Организации Объединенных Наций и их Советы, 

принесла зримые реальные результаты для населения по всему миру.  

29. Вице-президент Исполнительного совета ЮНИСЕФ выразил глубокую 

благодарность всем присутствующим за участие в столь важном форуме. В бли-

жайшие годы укрепление многостороннего взаимодействия будет играть бес-

прецедентно важную роль. Подводя итоги дискуссий, состоявшихся в течение 

дня, он подчеркнул, что Исполнительные советы играли основополагающую 

роль в обеспечении эффективной и действенной работы агентств Организации 

Объединенных Наций, ориентируя их на достижение результатов индивидуаль-

ного и системного уровня и двигаясь по пути построения более современной, 

ориентированной на будущее Организации Объединенных Наций. Анализ 

управленческого контроля и надзора сыграл основополагающую роль; отчет 

ОИГ займет центральное место в дальнейших дискуссиях. Наряду с подтвер-

ждением обязательств по многостороннему взаимодействию подразделений Ор-

ганизации Объединенных Наций он еще раз подчеркнул необходимость сбалан-

сированной вовлеченности. Дискуссии, посвященные более гармонизирован-

ному, информированному и эффективному взаимодействию агентств Организа-

ции Объединенных Наций и руководящих органов, носили позитивный харак-

тер. Предстоящий Саммит будущего предоставит очередную возможность для 

продолжения многостороннего взаимодействия по важнейшим вопросам, стоя-

щим перед участниками процесса развития.  
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30. Завершая сессию, Президент Исполнительного совета структуры 

«ООН-женщины» подчеркнула важность отчета ОИГ и оценки управленческого 

контроля ВПП. Будет важно обменяться рекомендациями, вынесенными из оце-

нок различных Исполнительных советов. Передовой опыт, полученный в ходе 

одной оценки, может быть распространен для повышения эффективности ра-

боты всех Советов. Наращивание возможностей и периодические неформаль-

ные сессии будут играть важнейшую роль в углублении понимания функций ру-

ководящих органов новыми Членами Совета. Это будет способствовать справед-

ливому и инклюзивному участию всех Членов. Активное участие в Саммите бу-

дущего сыграет особо значимую роль в обеспечения того, чтобы приоритеты 

Совета находили отражение в результатах его деятельности. Аналогичным об-

разом, интеграция этих результатов в планы и стратегии надзорных органов ор-

ганизаций будет иметь основополагающее значение для совершенствования 

управленческого контроля и эффективности деятельности. В ряде выступлений 

отмечалась необходимость совершенствовать коммуникации, чтобы донести 

важную роль руководящих органов до всех Государств-членов Организации 

Объединенных Наций, общественности и других заинтересованных сторон. В 

ходе дискуссий подчеркивалась важность поддержания открытого систематиче-

ского диалога для своевременного информирования всех вовлеченных сторон и 

обеспечения эффективного использования ценной обратной связи. Государ-

ствам-членам и агентствам необходимо прислушиваться друг к другу, чтобы по-

нять местонахождение узких мест в коммуникации.  

31. При оптимизации управленческого контроля в организациях Организации 

Объединенных Наций недопустимо оставлять без внимания женщин и девочек, 

составляющих половину населения планеты. Помимо женщин и девочек, необ-

ходимо продолжать уделять внимание людям с ограниченными возможностями 

и людям пожилого возраста, поскольку именно эти группы населения состав-

ляют центр развития. Работая вместе, мы сможем противостоять трудностям и 

преодолеть грядущие вызовы, отдавая приоритет выживанию человечества.  

32. Сессию официально закрыл Президент Исполнительного совета 

ПРООН/ЮНФПА/ЮНОПС, который поблагодарил всех присутствующих за 

участие и выразил благодарность ЮНФПА за координацию встречи. В заключе-

ние он подчеркнул важность размышлений на темы, поднятые в ходе СЗС, в 

преддверии Саммита будущего и в дальнейшем.  
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